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l a ampliación % 200 m i -
f t m de las ag-uaa pxñsáic-
tSsm&le^ españolas podría ser 
fBQft de las salida* a l proble-
|Ba que tiene planteado en 
tafeoi momentos la flota pes-
« M r a del Cantábrico, como 
iioDsecuencia da no poder 
faenar en aguas da te Oo-
inaDldad Económica Euro
pea. Según ha podido saber 
pete periódico, el tema ha-
llsfa sido tratado j a t n un 
Ponsejo de Ministros j po-
Srfa ser remitido en breve a 
h § Cortes para tft aproba-
M b . Esta ampliación esta-
f l a dirigida a evitar la ex-r¡¡ación de los no demasia-

rlcos caladeros de Galicia 

Kiarte de las flotas rusa 
onesa que actualmente 
n en dicha zona. 

Sin embargo, los armado-
9% de buques de pesca del 
jptaBtálbrico, después de la 
mmaién mantenida ti pasa-
0o viernes con el presidente 
tfd Gobierno, albergan un 
teero optimismo en al sentí-
íSq de que se arbitren mejo
res soluciones. A juicio de 
don Luis de la Fuente, re
presentante de los armado-
tes de Santander en la re-
Unión con el presidente Buá-
t m , esas soluciones podrían 
per. por una parte, la am-
pDación del cupo de licen-
fetes hasta un número "sufi-
tfltente" que permitiera pes-
fear en las aguas comunita-
tias, j por otra parte, el 
imnento de la prima de des

para barcos con más 
US años de antigüedad. 

(MAS INFORMACION 
EN ULTIMA PAOINA) 

H s u p e r m i n l s t r o F u e n t e s Q u i n t a n a , q u i e r e n e g o c i a r 

" H a y r e c u r s o s p a r a 

s u p e r a r l a c r i s i s " 
MADRID "La política de rentas debe ser negociada 

entre todos, pactada y no impuesta. La superación do te 
crisis exige la participación general en el esfuerzo j eso 
no puede exigirse si no hay también una equitativa par
ticipación en el producto." 

Este párrafo corresponde a unas amplias declaracio
nes del vicepresidente para Asuntos Económicos, Enr i 
que Fuentes Quintana, y del ministro de Hacienda, Fran
cisco Fernández Ordóñez, a " E l P a í s " , que este periódico 
publica en su número de ayer, domingo. 

Tras indicar que te crisis do nuestra economía es 
grave y compleja, el señor Fuentes Quintana señala que 
hay que afrontar, incluso, la impopularidad de reacciones 
superficiales ante las medidas indispensables para sanear 
la economía. Agrega que hay recursos para superar te 
crisis y progresar si todos afrontamos las consecuencias 
y colaboramos en su solución. 

También dice el vicepresidente económico que ti 
Gobierno negociará democráticamente con los distintos 
grupos políticos las decisiones quo 4 país reclama. Y 
teñá i s que resulta fundamental renunciar a privilegios. 
"Ningún grupo social tiene derecho a una situación pre
ferente que le coloque en ventaja respecto de los demás. 
Hemos de proteger ante todo, dentro del esfuerizo común, 
ios Intereses de las clases más modestas y rentas más 
reducidas." 

Por su parte, ti ministro de Hacienda declara que 
tai aspectos claves de sa Ministerio son, te reordenación 
def sector público y te reforma fiscal, como operación 
previa y necesaria del cambio real de tes estructuras. 

DEVALUACION DE LA PESETA 
Acerca de te devaluación de la peseta, ti señor Fuco-

tai Quintana dice que ti objetivo es hacer más compe
titivos nuestros bienes y servicios de exportación y enca
recer ios productos j servicios extranjeros para reducir 
bu demanda. 

Agega que Mte depreciación es absolutamente inevi
table y no cabe evitar sus repercusiones sobre todos los 
precios mediante una política de subvenciones, porque 
entonces estaríamos imposibilitando que la devaluación 
ejerciese sus efectos. Pero sí deben y pueden impedirse, 
mediante ti gasto público, repercusiones desfavorables de! 
coste de las importaciones sobre los precios de los bienes 
utilizados por los niveles más modestos y, sobre todo, hay 
que atajar toda repercusión abusiva". 

En cuanto a los estímulos fiscales para la promoción 
de puestos de trabajo, ti señor Fernández Ordóñez de
clara que, "aparte de la acción prevista a través del sec
tor público en las zonas más afectadas, y del esfueiteo 
para aliviar la estructura de costes de tes empresas des
plazando a medida que sea posible la carga de la Se
guridad Social hacia el presupuesto, vamos a presentar a 
las Cortes un proyecto de Ley de apoyo fiscal al empleo 
donde se invierte ti signo clásico de los incentivos fis
cales en una dirección más coincidente con los verda
deros problemas de esta hora. Según este proyecto de Ley, 
las empresas podrán deducir de las cuotas de sus i m 
puestos una determinada cantidad por cada uno de los 
puestos de trabajo en que incrementen sus plantillas. 

(Cifra) 

© s o r i o 
f Alvarez 

Convocan a una m a n i f e s t a c i ó n 

multitudinaria 

L o s p a r t i d o s p o l í t i c o s 

d e C a n t a b r i a , c o n t r a l a c e n t r a l S a n t a n d e r a q u e l 1 8 d e j u l i o ? 

n u c l e a r d e S a n V i c e n t e 

L o s partidos poi¡'ticos, 
contrarios a la fiesta de hoy 

¿ P o r q u é n o s e s u b l e v ó 

Representantes de 
log partidos políticos 
de Cantabria, reunidos 
él viernes en San V i 
cente de la Barquera, 
decidieron convocar a 
todos ios montañeses 
0 una manifestación 
contra la central nu
clear que "Electra de 
Viesgo" tiene proyec
tado c o n s t r u i r en 
aquel término m u ñ i d -
paL A te reunión asis
t ió él alcalde de la v i 
na, Jesús Santovenia. 

La organización y propa
ganda de te manifestación 
corre a cargo de les partidos 

políticos, que celebrarán una 
segunda reunión el próximo 
viernes, día en el que se pe
dirá autorización oficial. La 
fecha señalada para la pro
testa multitudinaria contra 
la central de Santi l lán es la 
del 21 de agosto, y los par
tidos piensan cursar invita
ciones a todas las asocia
ciones preooupadag anterior
mente en el tema, tal como 
hicieron, días pasados, fuer-
eas políticas vascas, que 
protagonizaron una mani
festación contra la central 
de Lemóniz, manifestación a 
la que acudieron más de 
cien mi l personas. 

¿Por qué no se sublevó Santander aquel 18 de julio de 
1936, hace hoy cuarenta y un años? La pregunta ha mere
cido la atención d© estudiosos y Viene hoy a cuento porque 
éste será el último 18 de Julio que se celebre como fiesta 
nacional. Prácticamente todos los partidos p á t i c o s consul
tados son contrarios a esta celebración. 

Aquel 18 de Julio hacía buen tiempo en nuestra ciudad 
y había animación en las dos Universidades que funcionaban 
entonces: la de la Magdalena, que después recibiría el nom
bre de "Menéndez Pe layo", y la de los cursos paralelos que 
la Universidad Católica promocionaba cada año en el Co
legio Cántabro. La derecha provincial, metida en tal calma, 
no desconocía la inminencia del golpe mili tar que se fra
guaba, mientras que la izquierda, igualmente en secreto v i 
gilaba. Un militar, el coronel del Regimiento que hoy es 
de ABQ, esperaba un telegrama clave que nunca llegó por
que fue interceptado por los leales a la República, que le 
condenarían a muerte, para después indultarle. Ello no le 
salvaría la vida: cuando.entraron en la ciudad las fuerzas 
"nacionales", don José Pérez García-Arguelles sería juzgado 
y fusilado. 

(Informe en las páginas centrales y página 18) 
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13 ex - vicepresidente del 
Gobierno y senador por de
signación real, Alfonso Oso-
rio, asistió ayer tarde a la 
primera reunión preparato
ria para constituir el par t i 
do Unión de Centro Demo
crático de Cantabria. Según 
nuestras noticias, Fernando 
Alvarez de Miranda, presi
dente del Congreso dé Dipu
tados, llegó también a nues
tra capital en teg úl t imas 
horas de ayer, con el f i n de 
pasar unos días de descanso 
en su casa natal. 

Antes de iniciarse la re
unión centrista, a la que 
asistieron más de medio 
centenar de personas, A l 
fonso Osorio se refirió a sus 
intenciones de descansar en 
Santaaider durante todo el 
tiempo posible, después—di
jo— de muchos meses de 
tensión y de dedicación a la 
tarea de reformar las es
tructuras políticas del país. 
Confirmó el señor Osorio 
que en su descanso monta
ñés se dedicará a repasar 
los apuntes, recuerdos y ac
tividad en la gestión y ac
tuación del Gabinete Suárea 
en el tiempo difícil de la re
forma. Al parecer, sug Im
presiones (que son teg de un 
protagonista político de p r i 
mera f i la) , se publicarán en 
un volumen dedicado a 
"Dieciocho meseg de gobier
no", dividido en dos etapas: 
la primera, que presidió 
Arias Navarra, y la segunda, 
que comprende su etapa de 
vicepresidente político del 
Gabinete de Adolfo Suárez. 

En su jornada de ayer, se
gunda de descanso que pasa 
el ex-vlcepresidente en nues
tra capital, Alfonso Osorio 
pasó el día en la mar y a 
lag siete de la tarde, como 
ya hemos dicho, acudió a 
saludar a los hombres de 
UCD qiie en esé momento 
comenzaban una reunión en 
la sede provincial. 

familiares s e encerraron 
Hyer en una iglesia 

P i d e n a m n i s t í a p a r a l o s 

p o l i c í a s p r o c e s a d o s 

Madrid. — Familiares de 
fcdembros de la Policía Ar
mada que fueron detenidos 
m HT de diciembre pasado, 
ten manifestarse en la Pla-
i a de Oriente, se encerraron 
«n te tarde de ayer en unos 
locales de la parroquia de 
paneta Eulalia, f íente a te 
Comisaría de Entrevias. 

¡Loe encerrados adoptaron 
actitud para pedir que 

ge amnistíe a tea policías 
0awuSoB y guardias clvUee 
ipnoesados. 

i S i principio, k a familia

res de los policías armados 
piensan mantener su postu
ra hasta el día 20, fecha en 
que tendrá lugar el Consejo 
de Guerra contra cuatro 
guardias civiles y cuatro po>-
licíag por «manifestación se
diciosa". 

Asimismo, lo5 familiares 
Indicaron que la situación 
de algunos de ellos es pre
caria, ya que las mujeres de 
varios policías se han teni
do que poner a trabajar an
te te falta de medios eoa-
nómicos. (CtfraL 

Las municipales 
F r a n c i s c o Freixinet 

Vienen las municipales. Con poco ruido pero con a l 
guna nuez prematura —que dejo, director, a la claridad 
de sus cosas— andan ya clase política y vértices de la 
ciudadanía tomándose el pulso y barajando sus poderes 
a ver si pueden "hacer" las municipales o pactarlas, 
aparentemente conscientes de que son el epicentro mis
mo de te vida política del país. La historia aporta »o 
pocas razones para creerlo. 

Viencji las municipales y se presentan con una d i 
ferencia sustancial de tes generales a Cortes. Con un 
bautismo predemocrático reciente y sin haber tenido 
apenas tiempo para familiarizarse eon los mínimos es
quemas de un régimen de representación y participa
ción, amplios sectores han votado en las legislativas a 
tea tendencias, a las actitudes y^ en no pocos casas, a tes 
manufacturas elaboradas por el marketing político. Po
siblemente, n i ios propios partidos desearon delimitar 
estrictamente sos áreas Ideológicas n i una gran masa del 
electorado le solicitó, porque, a l f in y a l eabo, lo que se 

dilucidaba era una especie de superestructura con cierto 
aire de lejanía, sin un conocimiento claro de las reper
cusiones. qUe a nivel inmediato y personal podía ocasio
nar la alternativa que alcanzara el poder. 

Las municipales son otra cosa. Aquí ya no vale para 
el vecindario el argumento primitivo de un slogan, n i los 
planteamientos genéricos, n i ia simple crítica a cuarenta 
años de centralismo. El toro bronco de las municipales 
tendrá que ser lidiado por candidatos, más que por par
tidos, cuya honestidad esté sólidamente fundamentada % 
sobre todo, que ofretzcán un programa de actuación creí
ble, transparente y completo. Lo que se juega en las mu
nicipales es algo mucho más próximo, más cotidiano, m i s 
personal que una orientación de gobierno de la nación. 

Esto es asi a nivel de calle y los aspirantes a can
didatos har ían bien en tomar buena nota. Las primera» 
impresiones recogidas entre la infantería ciudadana so» 
meridianamente reveladoras. No sirve el quedarse agaza
pado y bombardear ios últimos días con la artillería del 
slogan, del principio general o de la imagen. En las mu
nicipales, no. Porque, según lo que comienza a detectarse^ 
el vecindario va a reclamar esquemas resolutivos a pro
blemas tan inmediatos y tan caseros como el de las con
tribuciones especiales, la revisión de las ordenanzas. Ies 
programas de obras prioritarias... 

Habrá que mojarse hasta el cuello, señores precan
didatos. 
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IRIAMOS que las obars han sido la nota más sobre
saliente de la semana qoo acaba de terminar a nivel 
provincial. Obras del «oropuerto, áei primer aparca

miento subterráneo en la eittdad, de mejora de calles y ace
ras, de abastecimiento de agua a distintos municipios de la 
provinseia, de construcciones denunciadas por no reunir con
diciones o infringir las ordenanzas... 

AEROPUERTO 

trata, que no se bagan mal o con deficientes materiales, para 
evitar que sin haberse terminado la obra ya estén produ
ciéndose deficiencias. ¿Y qué decir de ese encintado y esas 
aceras construidas en i&a calles Te tuán y Alejandro Garda, 
por citar otros dos ejemplos? ¿Es que nadie se preocupa en 
el Ayuntamiento de comprobar cómo se hacen y terminan 
las obras que paga en Municipio con el dinero de Jog Santan
der inos? 

S ü C O M P R A «GRATIS»... 

¡REGALAMOS UN COCHE USADO! 

A U T O S A N D E R 

«SALON DEL COCHE USADO» 

G r a n stock — R e v i s a d o s 
F a c i l i d a d e s 

C / S a n F e r n a n d o , 7 2 ::c 
Abier to s á b a d o s t a r d e 

El aeropuerto, aunque parece que hasta agosto no se 
establecerán las líneas con Madrid, Barcelona y Santiago, 
está a punto de ser abierto «1 tráfico, ser operativo, como 
técnicamente se dice. Esta semana llegó un "Mystere" de 
la Subsecretaría de Aviación CivH para realizar las compro
baciones de los equipos de ayuda a la navegación, etc., y 
parece que las pruebas resoltaron satisfactorias. Como por 
otra parte se ha mejorado la vieja carretera de acceso al 
aeopuerto —en tanto se termina la nueva— y están dán
dose ios últimos retoques & otras dependencias, la apertura 
parece que está a la vuelta de la esquina. 

APARCAMIENTO SUBTERRANEO 

Más próxima aún está la inauguración del primer apar
eamiento subterráneo de vehículos a Santander, que está a 
punto de terminarse en la Plaza dé Alfonso X i n . Tendrá 
capacidad para 321 turismos en las tres plantas de que cons
ta y con su apertura, prevista para el viernes próximo, se 
dará paso Igualmente a la reraodelaclón de esta plaza, que 
gana espacios verdes, pues se amplían los Jardines de Pe
reda a costa, no de reducir las calzadas de circulación, sino 
de ganar espacios antes poco utilizados, como era la parte 
central de la antigua plaza. Parece va a quedar bien, aunque 
se transforma notoriamente una perspectiva muy antigua de 
la eiudad. 

PUENTE NECESARIO Y UTIL 

A propósito de coches, han resultado interesantes los 
datos hechos públicas por Obras Públicas sobre el tráfico, 
registrado en el primer día festivo, el domingo anterior, en 
el nuevo puente que une Pedreña y Somo. Los 8.360 vehícu
los que cruzaron dicho puente en la Jornada del día 10 de
muestran lo necesario y útil que es este puente. 

ABASTECIMIENTOS DE AGUAS 

Hemos hablado al principio de obras de abastecimiento 
de aguas y ello porque esta semana fue aprobado un crédito 
por importe de 112 millones que la Diputación destinará & 
obras que permit i rán mejorar notablemente el abasteci
miento de aguas a diversos puntos de la provincia, medida 
que es de celebrar. 

OBRAS Y CHAPUZAS 

También es de atiabar que nuevas calles y aceras & 
ciudad ae beneficien de otros acuerdos municipales, ya que 
son varias las calles que bien contarán por vez primara con 
calzadas y aceras o que verán mejoradas las que ahora t ie
nen. Igualmente, hemos de celebrar que, según ge ha d i 
cho, el Ayuntamiento se ha negado a admitir las obras de 
pavimentación realizadas en algunas calles, por no ajustarse 
a io convenido en las condiciones de la contrata. Ya era 
hora que esto ocurriera. 

¿NADIE SE PREOCUPA? 

Por citar un claro ejemplo de chapuza, ahí está la "ope
ración aceras" realizada en diversos lugares del Sardinero, 
donde sobre las ««seras —por llamarlas de alguna manera— 
existentes se ha tizado una capa de cemento y encima las lo
setas, d n detenerse a ver que con esta chapuza quedan las 
aceras con desniveles en muchos tramos peligrosos para ios 
peatones, en relación con ios setos y bordillos. Si, en muchos 
tramos, son autént icas chapuzas y a esto esperamos que n i 
tos técnicos a i los concejales lo den él visto bueno. Ies obras 
sao basta con adjudicarlas, hay que vigilar para que se rea
licen debidamente, que se respeten las condiciones de la con-

10RIENTE i " 

toum •i«r« * •;*-•« ««IW m» 

133 Especia! 
127 dos puertas 
127 tres puertas 
127 cuatro puertas 
124/0 L . S. 
128/ 3P 
131 
131 Familiar 325.300 
132/1.800 440.900 

PUERTOCHICO SANTANDER 

150.300 
199.000 
206.900 
212.500 
238.800 
276.100 
305.100 

C a r t e l e r a d e e s p e c t á c u l o s 

C O L I S E U M 
(Teléfono: 21 14 60) 
(Temperatura Ideal) 

5, 7,45 y 10,45 
¡UN FILME QUE HABIA DEMASIADO CLARO...! 

¡A los 16 años se sienten muchos deseos, pero sobre todo el 
deseo de un HOMBRE! {Recientemente autorizada por la cen
sara española, en íntegra versión! ¡LO MAS AUDAZ QUE SE 

HA DICHO SOBRE LA ADOLESCENCIAI 

L O S C L A R O S M O T I V O S D E L D E S E O 
(Autorizada únicamente para mayores de 18 años). — Cris
tina RAMON, Emilio SIEGRIST, María Luisa PONTE. Y la 
colaboración especial de JULIA GUTIERREZ CABA. — (East-

mancolor) 

C I N E M A 
(Teléfono: 23 41 83) 

¡ATENCION AL HORARIO!: A las 4,15, 7,30 y 10,45 
¡Hace más de dos mi! años, un solo hombre levantó a la mu
chedumbre creando un imperio... ESTA ES SU HISTORIA! 
BURT LANCASTER HA DICHO: «También a mi me ha pa
recido ver la Tieirra Prometida». Es, sin duda, mi mejor pe

lícula. 

M O I S E S 
(Autorizada para todos los públicos). BURT LANCASTER. 
Con Anthony QUALE, Ingris THLIN, Irene PAPAS. — (Tech-

nicolor). ¡Un fílme de colosales proporciones! 

R Ó X Y 

5, 7,4 
(Teléfono: 22 69 25) 

y 10,45 ¡AUDAZ PHOGRMAA! 
¡EL «STRIP-TEASE» DE LAURA ANTONELLI! 

¡las situaciones más atrevidas que se han dado en la pantalla! 
¡CUANDO LA CARNE GRITA Y MANDA..! ¡Sexo, amor B 
hiprocresía en la sociedad burguesa de la Italia siciliana...I 
ASISTA USTED A LA CAIDA DE LA BELLISIMA LAURA 

ANTONELLI...! 
¡DIOS MIO, C O M O H E C A I D O T A N B A J O ! 
(Autorizada ünioamesite mayotres 18 años). LAURA ANTONE
L L I . Con Alberto LIONELLO, Michale PLACIDO, Jean RO-

CHEPORT. — (Technicolor). 

(Teléfono: 2114 18) 
S, 7,45 y 10,45 ¡ESCALOFRIANTE CARTEL! 
¡ROGER MOCEE Y LEE MARVIN en una de las películas de 
aventaras más importante de la historia del cine! Uno amaba 
la pistola y el alcohol..,! ¡El otro, la aventura y las mujeres...! 
¡DOS AVENTUREROS E N LA JUNGLA AFRICANA! ¡Frente 
a enemigos implacables estuvieron imidos en él momento del 

reto fisial! 

G R I T A R A L D I A B L O 
(Autorizada mayores de 14 años, o menores acompañados de 
sus padres o tutores). LEE MARVIN, Goger MOQRE. Con Bár

bara PARQINS. — (Technicolor). 

S O T I L E Z A 

(Poblado Pesquero) (Teléfono: 22 50 17) 
5, 745 y 10,45 

¡ANTE EL CABALLO, TODA LA FIRMEZA DE UN PIEL 
ROJA DESAPARECIA! ¡Salvajes batallas entra las más crue
les tribus indias! ¡NUNCA EL CINE PRESENTO ESCENAS 
TAN IMPRESIONANTES! ¡Los tradicionales ritos de los pie

les rojas, relatados con toda su crudeza! 

L A G R A N A V E N T U R A INDIA 
(Autorizada para todos los públicos). Johnny GRAPORD, Jay 
SILVERHEEL, Rober CRWAPORD. (Eastmancolor). ¡Indios 

ameles, pero fieles a sus tradiciones grjerreras! 

M O N A C O 

(Gampoglro) SALA ESPECIAL (Teléfono: 23 40 49) 
5, 7.45 y 10,45 

¡DOS HOMBRES, CAMINO DE LA SILLA ELECTRICA...! 
¡Un filme basado en un hecho real, que conmovió a la opi
nión pública mundial! ¡Una pelícnla que sobrecoge por su i m 
presionante realismo! ¡Les últimas palabras de Vanzetti al 

juez: «¡Sabe usted muy bien que soy inocente!» 

S A C C O E V A N Z E T T I 
(Autorizada únicamente mayores 18 años) Gian MARIA VO-
LONTE, Ricardo OTCOOLA —(Color) Y el oortometraje: 
«Teatorioal, estes. 2». MAÑANA, MARTES: NO HAY ESPEC
TACULO. MIERCOLES. PROSIGUE ESTE EXCEPCIONAL 
WSME. TBqoüaK Mañana, Coliseum. Tarde, MÓnaco. Brjs: 

Cada 16 mtntrtos. 

C A P I T O L 

(Teléfono: 23 37 27) 

Hoy, a las 5, 7,45 y 10,45 NUMERADO 

¡Máximo acontecimiento cómico! ¡La película que está ba
tiendo todos los records de carcajadas en el mundo enteiaí 

E L E X P R E S O D E C H I C A G O 
(14 años y menores acompañados de sus padres o tutores). 
En Technicolor. Por Gene WILDER, Jill CLAYBURGH y R i 
chard PRYOR. En tren o en avión o en el borde de su buta
ca... ¡Este será el más divertido y enigmático viaje de su v&M 

S A N T A N D E R 

(Teléfono: 23 54 67) 

A las 5, 7,45 y 10,45 ¡ULTIMOS B U m 

¡Una obra maestra de la cinematografía americana! Sdüo d i 
tiempo en tiempo llega una película como... 

ADIVINA Q U I E N V I E N E E S T A N O C H E 
(Apta para todos los públicos). En Technicolor. Por Speoeef 
TRACY, Sidney POITIER y Katharine Herbum. PRONTO 
¡Vuelve con los honores de estreno! «DOCE DEL PATIBULÍK 
(14 años...). En Technicolor. Por Lee M&rvin, Charles Bran-

son... Sesiones: 4,45, 7,45 y 10,45. 

S A N G 

(Teléfono: 21 03 33) 

Hoy, a las 5, 7,45 y 10,45 NUMERJD9 

¡Una película para admirar muchas veces! Una reoonsttt* 
ción histórica que asombra y emociona: 

UN H O M B R E P A R A L A E T E R N I D A D 
(Apta para todos los públicos). Ea Technicolor. Por 
SCOPIELD, Roben SHAW, Susannah YORK, Oreen WEUJSS.„ 
m un filme de Pred ZINNEMANN, ganador de 6 «Osea» i ~ 

Hollywood, tecluido el de mejor película del año. 

G R A N C A S I N O 

(Teléfono: 27 19 95) 

Boy, a la» S, 7,45 y 1045 

{DIVERTIDISIMO ESTRENO! 

HWSEMJSBÚ 

¡Una historia de agentes que no se parece a ninguna... ¡Peso 
que le hará enfermar de risa! 

D E S D E H O N G - K O N G C O N A M O R 
(Apta para todos los públicos). En Teohnicoioir. Por «IOS 
CHARLOTS», Mickey ROONEY y Davdl TOMILSON. ¡Ya « 
tán en acción los superagentes 062, 023, 024 y 025... que d 

Jan en mantillas al mismísimo 007, y acaban con todol 

B O N I F A Z 

6, 7,45 y 10,45 

E L H O M B R E D E M A C K I N T O N S H 

(Autorizada para mayores de 18 años y 14, acompañados da 
sus padres o tutores). (Color). Paul NEWMAN, Domlniq?* 
SANDA, James MANSON. Sólo Macklntonsch podía 

lo... ¡pero Macidntonsh estaba muerto! 
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P r i m e r p u e n t e , p r i m e r d í a v e r a n i e g o d e v e r d a d 

M á s g e n t e , i m p o s i b l e 

Ayer fue tm día de auténtico varano. Tatito en te capital 
como en' cada rincón de nuestra provincia la afluencia de gen
tes fue masiva. Todas la» playas, los taoteües, los campings, al 
completo- £1 Sardinero presentaba en la mañana de ayer n& 
aspecto en cuanto el número de vehículos muy superior afi 
que estamos acostumbrados a ver otros domingos veranie
gos. Era realmente milagroso encontrar un hueco donde apar
car; en las playas apenas si quedaba Ubre un palmo de arena 
donde tumbarse a tomar el sol; la misma dificultad encon
traba uno a la hora de darse un chapuzón; las orillas del 
mar repletas de gentes. En fin, una riada humana ansiosa de 
resarcirse del mal tiempo precedente . 

Esta misma tónica se reflejó en toda la provincia. En un 
tnforme de urgencia hemos conectado con diversas localida
des de veraneo de nuestro litoral cantábrico. He aquí algunas 
Impresiones: En Sen Vicente de la Barquera su alcalde, San-
tonevia, nos dice que todos los hoteles del lugar están al 
completo. Tampoco hay camas en las casas particulares, algu
nas personas durmieron el sábado en coches y autobuses. E l 
«boom», sin embargo, ha aparecido ayer coincidiendo con es
te puente festivo. Concretamente —signe diciéndonos eft alcal-
de—el sábado llegaron veinte autobuses de Sestao con más 
de seiscientas personas. Las playas, también llenas, aparte que 
«testan muy cuidadas». M camping del Rosal, abarrotado. Co
mo anécdota hay que decir que anoche había unas cuarenta 
noailottes fuera del recinto áél camping y que el alcalde les per
mitió quedarse «contraviniendo las ordenanzas», pero con la 
promesa de que hoy, lunes^por la mañana marcharían. Pero no 
todo es positivo en San Vicente. E l alcalde ruega que pnbli-

quemoa que siguen padeciendo la escase» da agón potóbi» y 
(loa diariamente suffiran los correspondientes «cortes» restrlo-
Üvoa. Ssntovenla dice qtaa las instalaciones para el abest»» 
cimiento de agua son las mismas del año 17 y que oontinúaa 
a la espera del Flan Valdáliga. 

EN COMILLAS 
En Comillas, las playas y los hoteles están a rebosar. 

hotelero asegura que nadie se gasta un duro y que coa ls 
devaluación n i los extranjeros —que hay [muchos— se animen 
a gastar. 

EN LIEBANA 
En Potes, et «booms también es de ayer. Lleno en el pa

rador, en el telesfórico y en todos los htoeles. Turistas nacio
nales, pero también belgas y franceses. «Es una pena —nal 
dicen— el tiempo tan malo ds las semanas precedentes». 

EN CASTRO 
EJa esta idea coincide A propietario de una cafetería d i 

Castro Urdíales, quien afirma que aunque hay más gente que 
otros años en la cafetería, se trabaja a menor rendimiento, 
repercutiendo por tanto en el nivel de ingresos. «La gente no 
gasta dinero», dice. 

Los turistas proceden de la Península: Bilbao, Madrid, L»-
groño y Pamplona, principalmente. 

Por último, en Laredo la afluencia de visitantes es tam
bién masiva. Puestos al habla con el camping Laredo, coin
ciden en cuanto al turismo de procedencia nacional y en que 
uno cabe un alfiler en ninguna parte de la villa». E l camping 
ayer" contabilizó el lleno de su capacidad: 450 tiendas. 

El presidente de la Diputación visita varios 
pueblos lebaniegos (entre otros, Tresviso) 

E l presidente de la 
D i p u t a c i ó n , Leandro Va
lle, ha girado ayer una 
vista a varios puetblos de 
la comarca lebaniega, pa
r a conocer de cerca la 

marcha de una serle de 
obras que la c o r p o r a c i ó n 
p rov inc ia l e s t á l levando 
a cabo en aquella r e g i ó n . 
E l presidente, que h a b í a 
visitado el s á b a d o , T u -

danca y Carmona, dur
m i ó en ©1 refugio nacio
na l de A i i v a y hacia las 
ocho de la m a ñ a n a sa l ió 
para Tresviso donde re
co r r i ó a pie (unos seis 

¿ } JMfflE RIMLftVGUfl 

V e r a n o 

M í r a n o 

V e r a n o 

W T B f f l C U S R E B A J A S 

d e V E R A N O 
Ya estamos, como todos los años, 

en nuestras sensacionales rebajas de 
verano. Es el momento de equiparse 
Vd. y los suyos. 

Nuestras rebajas siempre han te
nido gancho, porque han sido siem
pre «rebajas de verdad». 

No espere a .últ ima hora. Todas 
las secciones de nuestros grandes al
macenes están de rebajas. macenes están de rebajas. 

a e V e r a n o 

k i l ó m e t r o s ) el camino 
que al l í se e s t á constru
yendo para u n i r el cita-» 
do Ayun tamien to c o n 
Bejes, por debajo del ca
mino de las Minaa de 
A n d a r á . 

M á s tarde, L e a n d r o 
Valle se r e u n i ó con la 
Jun ta Vecinai y e s t u d i ó 
las soluciones a l g r av í s i 
mo problema de comuni 
caciones que tiene el m u 
nic ip io m á s a l to de la 
provinc ia . E n p r inc ip io , 
s e g ú n nuestras noticias, 
se t r a t a de comunicar 
Tresviso con Sotres de 
una manera provis ional , 
mientras la carretera por 
Bejes (que es obra de 
a ñ o s y de cientos de m i 
llones) se va realizando 
por etapas. L a D i p u t a 
c ión acaba de acordar u n 
presupuesto para instalar 
te lé fono en este A y u n t a 
miento . 

E N BEJES 
Los vecinos de Beje3 

h a b í a n mandado dias pa
sados u n queso de la zo
na ( m a g n í f i c o queso p i 
cón, bueno entre los bue
nos) a l presidente de la 
D i p u t a c i ó n , i n s t á n d o l e a 
que les v is i ta ra " a l g ú n 
d í a " , para conocer sus 

Srobiemas. Leandro Va-
e no se hizo esperar en 

la respuesta, r e u n i é n d o s e 
con la Jun ta Vecinal y 
estudiando las obras 
que hay que l levar a ca
bo en e l peligroso y dif í 
c i l camino que les comu
nica con L a Hermida . 

E N T U D E S 
Y T O L L O 

M á s tarde, el presiden
te se t r a s l a d ó a Tudes y 
Tol lo , en el A y u n t a m i e n 
to de Vega de L i é b a n a , 
donde se l levan a cabo 
obras de aper tura de una 
m a g n í f i c a pista que en 
su d í a d a r á paso a l a ca
r re tera . Leandro V a l l e 
i n s p e c c i o n ó la obra r ea l i 
zada y Se i n t e r e s ó por la 
s i t u a c i ó n en que se en
cuentra la m á q u i n a b u l ! 
dozer, averiada desde ha 
ce unos quince dias y 
que h a b r á de ser sus t i tu i 
da por o t ra D-7, a la que 
se i n c o r p o r a r á , a l pare
cer, l a hoja del Dozer y 
las cadenas de la aver ia
da, mient ras se l leva a 
cabo la compra de una 
nueva. E l arreglo de la 
aver ia c o s t a r í a m á s de 
u n m l U ó n y medio da q*1 

E a q u é q u e d a m o s 

Los devaneos 

regionales de 
Después de tanto hablar y hablar puede ser cierte 

aquello de que en esta tierra nuestra somos poco se
rios, bastante inconstantes y que nuestras metas re
sultan difusas. Lo ocurrido durante la semana pasad» 
nos está llenando de confusión a todos los que creía
mos que log partidos políticos más importantes tenían 
claramente escrito en su porgrama que Santander, la 
Montaña o Cantabria sería una región en si misma, 
fueja, de Castilla j dentro de los nuevos marcos auto
nómicos que el Gobierno parece dispuesto a conceder. 
Digo esto porque ante la sorpresa general y silencie 
casi total de los medios de comunicación, dos dipu
tados de Unión del Centro Democrático, Francisco 
Lainta y José Miguel Alava, asistieron el domingo, día 
10, a la reunión de parlamentarios de Castilla y León 
eelebarda en Monzón de Campos. Su presencia allí, 
sin ningún tipo de aclaración a la prensa, ha hecho 
suponer a todos los montañeses y al resto de los espa
ñoles que UCD considera a Santander como una pro
vincia castellana, y que como tal nos incluiremos es 
dicha región a la hora de las autonomías. La presencia 
de los diputados de UCD en esta asamblea y su pos
terior inclusión en la comisión castellano-leonesa que 
fue recibida por Suárez para tratar el tema de las 
autonomías ha supuesto un giro de ciento ochenta 
grados en la política que respecto a Cantabria signe 
UCD. 

No hace muchos días que UCD lanzó un llama
miento para constituir la Asamblea de Parlamenta
rios de Cantabria reuniendo a todos los representan
tes elegidos en los últimos comicios. La primera 
reunión de los mismos fue para abordar el tema de 
Agua de Solares, y la constitución de la asamblea 
yuedó pospuesta por mor de la necesaria presencia en 
las Cortes de todos ellos. ¿Cuál será el futuro de un 
organismo, propiciado por la propia UCD, que no 
llegó a nacer y que sufre este primer golpe? ¿Cómo 
concüia UCD su llamamiento a la autonomía de Can
tabria y Su presencia, en la reunión de Monzón de los 
Campos? 

La confusión es total en este momento. En la 
pura praxis resulta completamente imposible conciliar 

. la doble adscripción de Santander, ya que si se pre
tende que sea una región autónoma en sí misma, debe 
luchar para lograr esto y después establecer todos los 
lazos posibles de buena vecindad, pero si antes de 
nacer la semilla de la indecisión se apoderan de ella, 
es imposible que el alumbramiento sea feliz. 

Cada partido es dueño de establecer la política 
regional que crea conveniente, pero en el caso de UCD 
su contradicción es lo que ha despertado inquietud, 
ya que se ha pasado de una linea pro-Cantabria co
mo región a una acción de asistencia y firma de do
cumentos dentro del grupo castellano-leonés de VCD. 
Ea evidente que Santander tiene que tomar una opción 
clara porque las autonomías serán una realidad para 
todos dentro de muy poco y entonces será preciso 
adoptar una postura: Solos o con Castilla. En el mo
mento de la verdad no caben paños calientes, n i una 
acción en meandro que contenta a todos; Santander 
tendrá necesariamente que decidirse, y pronto. 

La importancia de UCD en el tema es primordial, 
ya que de los nueve representantes que Santander 
eligió para ambas cámaras, seis son de este partido. 
Los otros tres propugnan la postura de Cantabria como 
región, y de esta forma, en principio, hubo completo 
acuerdo, pero la presencia de centristas en Momón 
de Campos ha hecho variar sustancialmente las co
sas. A nivel nacional nadie habla de Cantabria come 
reglón, y a quien no esté avisado se le antoja que 
nuestra provincia i rá incluida dentro del grupo auto
nómico de Castilla y León. ' 

Cuando el tema de la inclusión regional de Can
tabria irrumpió con fuerza en el panorama político 
se dijo, desde diversos ángulos, que era una cuestión 
artificial y al final va a resultar que es cierto, que 
tanto los montañeses, coMo sus representantes, se to
man a la ligera la identidad regional de esta tierra, 
f su destino dentro del marco autonómico en el que 
nos veremos involucrados. La actuación de UCD ha 
sido, en este tema, y por lo que hemos visto, incon
gruente y escasamente respetuosa con su propio pro-
srrama. ¿A qué obedece este cambio brusco de orien
tación? ¿Dónde buscar la clave de un giro coperni-
eano? Las preguntas recibirán respuesta en ei tiempo, 
porque al final veremos que sale de ea?as maniobras. 
7o no descarto que UCD dé marcha a t r á s en »u po
lítica castellanlsta y vuelva a mantener sus primitivas 
tesis sobre la necesidad de que la Montaña se cons
tituya en región, pero loa devaneos, ratificados con la 
Hrma al pie de un eomunleado conjunto son peligró
los 7 deterioran algo tan Importante en estas hosas 
eom» la eredibilidad. 

C A S T A Ñ E D A 
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C a r t a s a l d i r e c t o r 

L o s " c o m u n i s t a s 

d e V a l d e c i l l a " 

Lix. director de HOJA DEL LUNES: 
Querido Bedoya. Eres va tío íormidable, «un volcán» 

recogiendo y llevando a tu artículo infinidad de cosas dándo
las mayor interés. 

Pero alguna entre tantas no es raro que parezcan equi
vocadas. Quien mucho habla j .escribe es muy oatural que 
falle algo. Pero - sigo admirando tu fluida y buena prosa, 
aimque estemos en lado diferente. 

Mi chaqueta sigue en eü mismo sitio, invariable, sin 
miedo a nada ni a nadie. Nací, me crié y moriré rabiosamente 
anticomonista. Trato sólo de aclarar. No defender una cosa. 

Hablas de que se pretende qu© dimita nuestro actual 
presidente del Colegio de Médicos.' 

¿Por qué? £11 doctor Piñal obtuvo ese ingrato y no pegado 
cargo de. muchísimos disgustos. Por votación entre todos los 
colegas de la provincia. Democráticamente, sin chanchullos 
m presiones políticas. Piñal es un Joven muy inteligente. 
Luchador, conoce ios problemas al dedillo. Hizo toda su ca
rrera amargamente, con becas, y esto es durísimo. Luego s i 
guió trabajando con tenacidad hasta colocarse en primera 
linea con loe médicos más distinguidos. 

No recibe aingún dinero para comprarle políticamente 
desde el extranjero. Gana para su numerosa familia digna
mente lo que necesita, y trabaja con desinterés y. honradez 
ejemplares. 

Los médicos que le eligieron no quieren que deje so 
cargo, por no haber ningún motivo en contra soya. Es Inte
ligente, decidido, y todos saben que los defenderá dónde y 
contra quien sea preciso. 

Pero hay un grupo interesado en otra cosa. «Los comu
nistas de Valdecilla». Que pretenden ese cargo para sus ma
nejos. Ellos no son distinguidos en la profesión, paró hacen 
violenta agresión. A veces llevan brazaletes que ensucian su 
bata blanca característica, cuando está limpia como en los 
médicos honrados y trabajadores. 

£ n la Casa nay indisciplina, que no corta su Dirección 
por miedo a la huelge que ellos prometen. Piensen los protes
tantes dirigentes de la maniobra cómo ejecutan su oficio 
de médicos, que debe ser el de curar consolando a los en
fermos. Hay servicios que marchan muy mal, otros bien. Hay 
alli médicos muy importantes. Todos sabemos que el Seguro, 
como se lleva, es un cáncer para todos los españoles. Piñal 
y yo leemos revistas diversas en ias que se aconsejan grupos 
con centros más pequeños, con los servicios bien llevados con 
absoluta disciplina. Como protesta, Piñal dijo, rabioso y «sólo 
simbólicamente», que merecían colocar una bomba y hacer 
un cambio general. Hace poco hubo una citación para médi
cos comunistas en el Colegio. Fue suspendida. Pero se ce
lebro. Yo dije: «Esto es una charca, aquí no se hablará de 
política, pido un voto de censura, exclamé. La Segulrdad So
cial merecía ponérsela otra bomba (repetición del concepto 

S A N T A N D 

SANTIAGO 1911 
TRES GRANDES CORRIDAS DE TOROS 

D E A B O N O 
SABADO, 23 JULIO PRIMERA DE ABONO 
6 toros de D. ANTONIO PEREZ, de San Femando (Salamanca) 
MATADORES: 
PACO CAMINO - Francisco Rivera «PAQUIRR1» 

y ANGEL TERUEL 
DOMINGO, 24 JULIO SEGUNDA DE ABONO 
V toros de D. JUAN GALLARDO, de Algeciras (Cádiz) los 

tres primeros para los rejoneadores 
ALVARO DOMECQ y JOAO MOURA 

f los cuatro restantes, en sensacional MANO A MANO, entre 
los DIESTROS MONTAÑESES 

Pablo Alfonso «EL NORTEÑO» y 
CURRO GONZALEZ 

LUNES, 25 (festividad de Santiago)— TERCERA DE ABONO 
6 toros de D. JOSE MURUBE, de Sevilla 

MATADORES: 
JOSE MARIA MANZANARES 

«NIÑO DE LA CAPEA» y PACO ALCALDE 
Las corridas darán comienzo a las b,áij de ta tarde 

TAQUILLA OFICIAL: Galle Cuesta. Horas de 12 a 1,30, y de 
3 a 9 de la tarde. 

NUEVOS ABONOS: Días 19 y 20. 
LOCALIDADES SIN ABONO: A partir del día ZL 

de Ptfial que yo «ocolamó; Piñal n i yo somos anarquistas, 
nuestra expresión coincidente lo tag también rabiosamente 
ooa tortísima protesta. 

Simbólicas nada más. 
Los médicos solamente debemos corar a Sos emterimio. 

tratándoles con mimo psicológico. 
Pero en el Centro, Sanatorios y «Unicas particulares no 

debe mencionáis© para nade te política. " 
Pienso cada uno como le parezca libremente. 

Doctor L. GARCIA BUSTAMANTB 
Amós de Escalante, ID. Santander 

T r a n s p o r t e s p a r a 

l o s b a r r i o s 

Muy señor nuestro: 
Mucho le agradeceríamos nos publicase esta carta, para 

Informar a la opinión pública en general —y a los vecinos 
de nuestros barrios en particular— de la última entrevista 
que mantuvimos el vienes día 8 la comisión de transporte 
de las Asociaciones de Vecinos La Encina, Castilla-Hermida, 
Prado San Boque, Barrio Ateca y San Joaquín de Campoglro 
con él señor alcalde y señor concejal de Transportes Ur
banos: 

1.° A la reiterada petición que la Asociación de Vecinos 
Castiila-Hermida venia haciendo para que los autobuses lle
gasen hasta las playas, se oos prometió para finales de este 
mes entrarían en funcionamiento dos autobuses especiales 
con el recorrido Barrio Pesquero-Plaza Las Brisas, cuyas sa
lidas serán cada 45 minutos, comenzando el servido a les 
11 de la mañana y finalizando a las 6 de la tarde, siendo el 
precio del bóllete a 11 pesetas. 

2.° Al verse los vecinos de Peña-Castillo y Campoglro 
con el mismo problema del desplazamiento a las playas, la 
comisión dé transporte hicimos la petición de que se con
cedieran billetes da transbordo a precio reducido. Tanto el 
Señor Hoimaechea como el señor Hermosa tomaron gran 
Interés en esta petición y se comprometieron para que en 
breves días esto fuera realidad. 

3.° Otro de los puntos tratados en la reunión fue el que 
todos los barrios de la periferia de la ciudad tengan un servi
do de circunvalación. Para la aona de General Dávila, se hará 
un reforzamiento de la línea General Dávila-Plaza de Ja Es
peranza, con la linea Coliseum-Alto de Miranda, en sentido 
de circunvalación de ida y vuelta, en base a la compra de 
10 autobuses para octubre, y de esta forma conseguir que 
los vecinos de estos barrios puedan desplazarse a cualquier 
unt doeeltnc songseuq5óEéEEE0éé:SHRDLETAOISHRDL E H 
punto del centro de la dudad, sin necesidad d© hacer trans
bordo, con el consiguiente doble gasto que en estos momen
tos ocasiona. 

Para los vecinos de Cueto y Monte, nos comunicaron que 
estaba en estudio un servicio de drcunvalacióh para cubrir 
esa zona. 

- 4.° Otra de las peticiones y gestiones que estamos lle
vando a cabo las Asociaciones de Vecinos es la dotación de 
unos pases gratuitos a las personas mayores de 65 años, 
pues la gran mayoría perciben unas jubilaciones irrisorias, 
que para poder subsistir tian de hacer verdaderos milagros. 

A esto, nos contestaron que lo estudiarán y dotarán de 
pases a aquellas personas que más necesidad tengan de ellos. 

Muchos fueron los puntos tratados, tales como billetes 
de ida y vuelta a precios reducidos, autobuses espedales 
para los escolares, etc. . 

Sólo nos queda decir que estas promesas no queden, como 
hasta ahora ba venido sucediendo, palabras que las ha lle
vado el viento; y que ya de una véz se empiece a dar so
lución a todos los graves problfemas que padecen los barrios. 

Dándole las gracias anticipadamente, se despide de Vd., 
LA COMISION ÜE TRANSPORTES DE LAS 

ASOCIACIONES DE VECINOS 
La Enema: Isabel Tejerina 
Castilla- Hermida: Vidal Pérez. 
Barrio Ateca: Teresa Villalba. 
San Joaquín: José A Plano. 
Prado San Roque: José Galíndez. 

A l m e n o s l e s r e c i b e n 

e n l a C a s o n a 

6r. director de HOJA DEL LUNES. 
Estimado señor: 
Si juaga de interés, espero publique esta carta, referen

te a im articulo-carta publicado en su periódico del 11-7 
titulado «E3 Grupo Residencial Piquio, indignado». 

Quisiera adherirme en solidaridad con estos señores, por
que pienso qué a lá clase obrera nos interesa. ¡Es increíble! 
Unos «señores» que logran naolar con alcaldes. goDemadores, 
secretarios generales, arquitectos municipales, procuradores, 
etcétera, y después de seis años siguen igual; pero, ojo, 
han hablado con ellos, y ademas les ven a demandar ¡la le
che I Me alegrarla de que íes solucione^ las cosas, porque asi 
pienso que de rebote y por ley de necesidades nos las solu
cionen a nosotros, ios que cenemos meóos. 

Porque, vamos a ver, ¿cuándo nos Jos solucionarán a 
nosotros, que vivimos (vivo) en 57 metros cuadrados, sin 
garaje, con zonas verdes a más de un kilómetro, y sin un 
real? Y por descontado que yo no me atreverla a demandar 
a un alcaide, porque créame que estoy todavía «acongojado» 
t í a s 28 años de sobrevivir y un mes de no sé qué. 

Pero, en justicia, pienso que los burgueses, porque bur
gués es el que vive en el Grupo Residencial Piquio, deben 
de esperar a reclamar, pues primero estamos los obreros ex
plotados por ei Estado y por los burgueses. 

Manuel FERNANDEZ GOGHI 
Castilla, 57, Santander 

N o t a s l o c a l e s 

L a « a u t o n o m í a r e g i o n a l » , 

a d e b a t e 

JQ próximo miércoles, día 20. a tas siete y medís 
d» la tarde, en la Püíai masculina del Barrio Pesquero, 
sandré lugar un debate coloquio sobre «La eutonomis 
mglonal», en la qu^ intervendrán: 

—ADIO CU. A. Sevilla). 
~ P S O E . 
—PSP (Femando Gomarín) . 
—PCE (Martín Süváa), 

— P T E (Antonio Montesinas). 
—Parlamentarlos de la U. Centro Democrático. 

Intervendrá como moderador, Juan Q. Bedoya. 
E l acto está organizado por el Club Juvenil 

Oastllla-Hermlda. 

I V I a ñ a n a s e i n i c i a l a v e n t a 

d e a b o n o s d e l F e s t i v a l 

A partir de mañana, y hasta el día 22 de los oo-
rrleotes, ambos Inclusive, tendrá lugar la venta de 
abonos de cicto para asistir a las representaciones del 
X X V I Festival Internacional de Santander, con una 
bonificación del 10 por 100 del integro d^ las entradas. 

F é l i x M e s t r e , d e l a E j e c u t i v a 

N a c i o n a l d e l a 

U G T , e n S a n t a n d e r 

E l Comité Provincial le la Federación Siderom^ 
telúrgica de la Unión General de Trabajadores (UGD 
comunica a todos ios afiliados componentes de los seo-
dones de empresa de dicha Federación que los próxi
mos días 19 y 20 estará oon nosocros el compañero 
Félix Mestre, miembro de la Ejecutiva Nacional, oon 
el fin de intercambiar impresiones • tn tonnadóh. Ooo 
cal motivo, se convoca a todas las secciones de empresa 
y a los compañeros que aún no las han constituido 
para participar en dicha reunión, que «e celebrará m 
nuestros locales da Alcázar de Toledo. 12. bajo, a I m 
7 de la tarde dea martes y miércoles próximos. 

U n i ó n S i n d i c a l O b r e r a n o 

s e f u s i o n a c o n o t r a c e n t r a l 

Con el ruego de su publicación, ei Comité Ejecutivo 
de USO nos remite el siguiente comunicado aclaratorio: 

«Unión Sindical Obrera quiere clarificar, de una 
vez por todas, que nuestra linea sindical ha quedado 
perfectamente d a r á durante 20 años de verdadera to
cha laboral y social, y todavía hemos clarificado más. 
durante el período electoral, donde hemos demostrado 
nuestra independencia de las lineas políticas de poder, 
asimismo consideramos que a través de estos años h » 
mos demostrado suficientemente que USO, ni se una, 
ni se fusiona con ninguna central sindical que no sea 
de verdad, independiente de partidos y con una verda
dera democracia de base. Queremos, con esto, dejar 
muy sentado y cortar todos los rumores existentes re
ferentes a nuestra fusión, intentada por todos los me
dios, tanto de prensa como a nivel de directivas y 
miembros de algunas centrales. 

Por lo que aclaramos que no babrá fusión ni con 
CJGT ni con CC. OO., n i con ninguna otra mientras 
oo se cumplan las características antes indicadas, y 
creemos que, hoy por hoy, es una utopia. Por todo 
esto, reafirmamos una vez más nuestra independencia 
le partidos y centrales. 

Asimismo, comunicamos a todos ios trabajadores» 
en evitación de confusionismos, que de igual forma 
están tratando de llevar a cabo, que la sindicación, 
aimque sí es necesaria, no es obligatoria.» 

Donantes de sangre de la S . S . 

3 2 6 l i t r o s , e n t r e g a d o s 

e n j u l i o 

Durante el pasado mes de jumo se na desarrollado 
en esta Hermandad el siguiente movimiento estaclistioo, 
en fundón de: 

Altas Habidas 174 
Número de extraedones „ ... 661 
uitros de sangre obtenida „ ... 327,450 
Número total de miembros al 30 de Junio ... 9.977 

Oon este motivo, la Hermauoüü agradece a sus 
donantes & colaboración que vienen prestando, ani
mándoles a perseverar en su genei usidad. Asimismo, 
pone en conocimiento de aquellas personas interesadas 
en hacerse miembros de la Hermandad, que puedan 
personarse en su Secretaría, sita en al Centro Médico 
Nacional «Marqués de Valdecilla» 
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O S O t 
liJRlgRTAD SINDICAL 
Bueno, en primer lugar, 

pún no podemos decir qua 
tengamos plena libertad sii>-
dicat, pues nosotros creama5» 
que mientras no haya liber
tad total de reunido, esto es, 
asamblea , de trabajadores, 
dentro o fuera del trabajo, 
pin cortapisas de tiempos an-
Odpados, no habrS libertad 
sindical total Por supuesto. 
hprrmyt de admitir que se ha 
esvanzado grandemente en ta 
oooqulsta de esta libertad 
sindical, y que esto permite 
|s realización de una «prácti
ca sindical», que al bien no 
as real a la hora de ejecu
tarla, «empresa-trabajador», 
si ha permitido Iniciar una 
mínima iniciación de «nego
ciación laboral». 
—SITUACION ACTUAL 

Para nosotros, no es el nú
mero de afiliados lo más Im
portante, sino que los obre
ros Que se afilien sepan que 
nuestro sindicato es verdad»-
comente clase, por lo que 
oo entendemos que se hable 
del número de afiliados co 
roo mercancía. En cuanto a 
su número actual en Santan
der, no podemos decir n i 
aprcllirrtadamente los que 
batr, porque las fichas pro
vinciales aún no se iwn r* 
dbido este mes. 

Por otro lado, la campaña 
de afiliación no es todo lo 
que debiera, puesto que, co
mo Indicamos anteriormente, 
hacemos una campaña de in-
tormadón más que de afilia
ción, porqu^ creemos que to
do trabajador debe estar in -
toHmado antee de afiliarse; 
da k) que es un sindicato y 
que sindicalismo propugna ^ 
central donde se afilia 

Nuestra situación, al me
óos económicamente, no na 
lo que dice muy balagü*»-
fla. pero tampoco « nuestra 
mayor preocupad'Va. 
—PROYECTOS 

Nuestros primeros proyec
tos a modo son, como p r i 
mera reivindicación social. 
Intentar conseguir el pleno 
empleo, para lo cual inten
taremos obligar a que se ace
lere la reestructuración agH 
cola, según nuestro plontiMi-
miento de la misma. 

Implantar a pleno f i m c l ^ 
oamiento la formación mixü-
cal imprescindible si de ver
dad queremos qug haya "O 
sindicalismo democrático y 
de base, puesto que actual
mente lo único que hay es 
un nombre, democracia, y 

con éste un manejo claro d* 
los trabajadoras. 
— UNIDAD ENTRE 

LAS CENTRALES 
Por nuestra parte, ya de-

afenos bien claro que busca
mos le unidad y así está en 
nuestros estatutos, pero, boy 
por hoy, eso no puede ser, 
m tanto que la unidad oo 

Con las opiniones de José María Gmber, por el Sindicato Unitario; de José 
Luis Cos, por Unión General de Trabajadores, y de Unión Sindical Obrera, HOJA DEL 
LUNES termina hoy la encuesta que a lo larfo de varias semanas ha mantenido con las 
centrales sindicales de Cantabria. 

porqué de esa denuncia úni
camente a Camargo, qua se
rla igualmente gratuita, aun
que se extendiera a las de-

. comarcas. 

H A B L A N L A S C E N T R A L E S S I N D I C A L E S 

L a u n i d a d n o v a a s e r p o s i b l e 

sea a través da los trabajar 
dores. Lo único que se «sta 
haciendo, con «I nombra ds 
unidad, es buscar protagonis
mos y, en consecuencia, d i 
vidir a la clase trabajadora, 
por lo que flaco favo* sa la 
está haciendo. 

Aunque, desde luego, no se 
descarta ni mucho menos la 
posibilidad de unión, y hay 
que trabajar de lleno por ello, 
pero como indicamos ante
riormente, no llegará mien
tras que algunas centrales si
gan como alimento A» algnnos 
partidos. 

JOSE MARIA GRUBER 
(S . U.) 
—LIBERTAD SINDICAL 

En realidad no se puede 
hablair de libertad sindical. 
La tan oaoar«ada libertad 
consiste sólo en «tener per
sonalidad jurídica y plena 
capacidad de obrar». Es cier
to que son estas condiciones 
necesarias para la libertad, 
pero es como tener un or
ganismo, con un corazón pal
pitante, pero atado d© pies 
y manos. 

Sin embargo, todos sabe
mos que la situación, de he-
hco, no es la misma que ha
ce diez años. Pero a esta si
tuación hemos llegado poco 
a poco y gracias a nuestras 
luciias. Por eso no sentimos 
ninguna «sensación» especial 
en estos momentos. 
—SITUACION 

Y PROYECTOS 
Es de continua evolución y 

desarrollo. Por ejemplo, nos 
cogeríamos los dedos si d i 
jéramos que en número de 
afiliados sobrepasamos los 
dos mi l én la provincia, cuan
do nos encontramos en plena 
campaña de afiliación y esta 
cifra puede duplicarse por 
momentos. 

Como digo, después de un 
período de constitución, nos 
encontramos en plena cam
paña de afiliación. La des
aparición de la cuota sindical 
termina con la dependencia 
de los trabajadores del sin
dicato vertical. Muchos ds 
ellos se van a afiliar, se están 
afinando ya, aunque no sea 
más que por aquello de no 
quedarse sin nada a qué aga
rrarse. Son estos unos mo
mentos de transcendencia p&« 
ra el sindicalismo de nues

tro país, pues es a partir da 
ahora cuando han de conli-
gurarse las diversas tenden
cias y su peso específico esv 
tre los trabajadores. Hasta 
ahora no ha habido más qua 
decladadones de principios, 
^.hora (hay que empezar a 
ofrecer realidades. 

—UNIDAD ENTRE 
LAS CENTRALES 
La unidad sindical es nece

saria. Otra cosa es hablar da 
posibilidades de unión. La 
unidad de acción se da en 
circunstancias concretas, pe
ro en pocas ocasiones agrupa 
a todas las centrales. Por 
otra parte, existen centrales 
que hoy todavía se permiten 
el lujo de poner el veto a 
otras. Naturalmente, me re
fiero a la dirección de esas 
centrales. Que es ahí donde 
está la división. Pero, como 
decía antes, esta afiliación 
masiva que se está dando ha
ce que lleguen a las centra
les decenas de miles de tra
bajadores que no compren
den los motivos de la divi 
sión, y que, en la base de 
sus sindicatos, van a ser te-
freno propicio para poner los 
cimientos de la unidad. In
cluso llegarán momentos en 
que los trabajadores exijan 
la unidad como condición 
para afiliarse. Y entonces ten
drán q ^ acabarse los secta
rismos. Aunque no sea más 
que por mantenerse en el 
candelero. 

N. DE LA R. 
En la anterior encuesta, en 

las respuestas de Martínez 
Gburiaque (CSUT) hubo un 
error de transcripción: al ha
blar de pactos sociales y de 
su denuncia, se refería única 
y exclusivamente al realizado 
en el convenio en nuestra re
gión en las pequeñas empre
sas del metal en la zona de 
Camargo. A Solares y Magge-
fesa no los mencionaba como 
pactos sociales, sino en pro
blemas actuales, junto a ios 
de Molledo, parados de Ge
neral, que entre todos había 
que resolver. 

ACLARACIONES SOBRE 
EL CONVENIO 

DEL METAL 
Aclaraciones que la Comi

sión Deliberadora de la par
te, social de convenio colecti
vo del Metal hace, ante las 

declaraciones d e Martines 
Cburiaque como secretarlo 
general de la CSUT. En las 
qua afirma que sa sindica
to ha denunciado un «pacto 
social» en la zona de Cama»-
go: 

1. *—Que por tratarse de un 
convenio da ámbito provin
cial, la Comisión Deliberado
ra fu» igualmente provincial, 
compuesta en su totalidad por 
14 miembros, de los cuales 
únicamente tres representába
mos a la comarca de Camar
go, habiendo sido todos no-
sotros elegidos democrática
mente en asambleas abiertas 
a todos los trabajadores del 
sector afectado, que se ce
lebraron en las distintas co
marcas. 

Quizá sea oportuno resal
tar aquí que, en ninguna dé 
(as asambleas que se cele-
brFuxxa a estos efectos fue 
elegido ningún afiliado al 
Sindicato que el señor Cbu
riaque representa. 

2. *—Que durante - todo el 
proceso de negociación esta 
Comisión, plural en su com
posición, actuó con plena res
ponsabilidad y coherencia en 
cuanto a informar diariamen
te y con la máxima objetivi
dad a las respectivas asam
bleas de cuantas situaciones 
se iban dando, así como en 
recoger los decisiones a que 
cada una había llegado, des
pués de amplia y libremen
te debatidas las distintas op
ciones que pudieran caber y 
haberse efectuado la perti
nente votación final. 

En aquellas asambleas tu
vieron oportunidad de expo
ner sus puntos de vista, sin 
limitación alguna, cuantos 
afiliados a la C.S.U.T. asis
tieron. Se dio incluso en al
guna ocasión la Intervención 
destacada de afiliados a d i 
cho sindicato que no perte
necían al sector. 

3. *—Que, en consecuencia, 
las funciones que esta Co
misión Deliberadora desem
peñó por mandato de las 
asambleas, fue la de coordi
nar éstas entre sí y ser por
tavoces de sus propuestas y 
decisiones ante la patronal y 
la autoridad laboral, sin que 
en ningún momento se tomar-
ra atribuciones decisorias de 
ningún tipo, como sin duda 
no ignora el señor Ghurla-
que, y podrían atestiguar los 

miles de 
tmtes. 

Por tanto, el protagonismo 
total en las decisiones fue 
siempre de las asambleas en 
sa conjunto, según previa
mente se habla acordado. Só 
lo asi pudo hacerse célebre en 
aquellos días el dicho «la 
asamblea es soberana». 

•.•—Que siendo, como qua-
da dicho, el conjunto da las 
asambleas quienes adoptaron 
las decisiones en cada caso y 
actuando los representantes 
da las distintas comarcas en 
la Comisión de total acuer
do, no podemos por menos 
que, mostrar nuestra extra-
fieea y preguntamos el oculto 

Por todo ello, nos pregun
tamos j preguntamos al se
ñor Cburiaque: ¿Es qua la 
C.S.U.T. no entiende qu^ las 
decisiones más auténticas (y 
Las que mayores posibilidades 
da acierto tienen) son las que 
ios propios trabajadorea afec
tados toman en sa conjunto? 
| 0 es que de lo qu^ realmen
te m trata es de otra cosof 

Queremos preguntar tam
bién al señor Cburiaque qué 
as lo qua éi « sa sindicato 
entienden por «pacto sociala, 
Jb que. al margen da lo an
teriormente dicho, el laudo 
qua finalmente las asambleas 
sa vieron forzadas a aceptar 
como mal menor, dada la si-
tupwfcj^, ,(¡aa üido denuncia^ 
do por la mayoría, sino to
dos los empresarios concer
nidos. 

Firmado: 
Isidro HOYOS GUTIE
RREZ, Roberto RUFINO 
VENERO, José LOPEZ 
COTERÍLLO. 

JOSE LUIS COS GARCIA (U.G.T.) 

—Libertad sindical. 
—No creo que se pueda hablar todavía de libertad sin-

diccü, sino más bien de legalización de expresiones sindi
cales, puesto que la libertad sindical requiere: 

a) Auténtico reconocimiento del derecho de huelga, h) 
Establecimiento de una normativa que regule la funciona' 
lidad, negociación y diálogo, a todos los nitreles, que com
pite a las centrales sindicales democráticas, tanto fuera co
mo dentro de las empresas. Teniendo muy en cuenta que 
cualquier tipo de normativa al efecto ha de ser elaborada 
con la plena participación de las centraies sindicales. c) Han 
de facilitarse a las centrales sindieales los medios propios 
para su desarrollo, como pueden ser locales, etc., con car
go al patrimonio sindical. 

S i t u a c i ó n actual. 
—Nuestra situación actual es de gran expansión. He

mos llevado a cabo un primer proyecto de difusión de la 
UGT mediante presentaciones, tanto a grupos reducidos de 
empresas concretas como a niveles masivos en locales pú
blicos, estando en estos momentos procurando cendrar nues
tros esfuerzos en crear una mayor funcionalidad organiza
tiva y potenciar la formación de todos los militantes. 

Es prácticamente imposible precisar con exactitud el nú
mero de afiliados a UGT en este momento, debido al cons
tante movimiento existente, pero podemos señalar con ple
na seguridad que hemos superado ya los 10.000 afiliados per
tenecientes a todas las ramas de producción. 

—Proyectos. 
—Abordar los más graves problemas Que se noe plan

tea de forma inmediata: a) Personal dberado para dedica
ción exclusiva a UGT que cubera las necesidades más urgen
tes de una gran central sindical, b) Conseguir un loccd 
adecuado a las necesidades del momento, que quizá sea nues
tro más grave problema actual, dado él enorme crecimiento 
que estamos experimentando. 

—Unión entre las centrales. 
—Cre© que la unión más importante que ha de plan

tearse en estos momentos es la unidad en la acción y en 
este sentido creo que, dentro de la» posibilidades, *e está 
en un correcto camino de entendimiento entre loe c é n t r a l a 
sindicáis más representativas. 

Otro tipo de unión considero seria prematuro y a la 
larga perjudicial para ta finalidad unftarlm qoe m pre
tendiera; sin con ello querere decir q m no (teba, ya áesd» 
aftora, mediante la colaboración y el entendimiento^ estu
diar p debatir las posibles bases que tAerem forma a alffú» 

:PUtzu dv las /3W*o* 
« i ? 

3ardiitero - Óantandut 

o 
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E n l a T o r r e d e l M e r i n o , 
e n S a n t i l l a n a 

A r t e s a n í a p o p u l a r 

e s p a ñ o l a 

e n l a V I I E x p o s i c i ó n 

d e A r t e A c t u a l 

En la antiquísima Torre del Merino, de la his
tórica vil la montañesa de Santillana del Mar, a unos 
dos kilómetros, aproximadamente, de donde se en
cuentran las famosas cavernas prehistóricas de A l t a -
mira, se .celebra este verano, con gran afluencia de 
público español y extranjero, la V H Exposición de 
Arte Actual, en colaboración con la Empresa Nacio
nal de Artesanía y que este año está dedicada a Ar -
feesnía Popular Española. 

Alma y "vida de esta notable exposición es la al
caldesa de Santillana del Mar, marquesa de Torralba, 
dofía Blanca Iturralde y de Pedro. 

José Manuel SILES 

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

A N U N C I O 

IMPUESTO MUNICIPAL SOBRE 
LA RADICACION 

Se ruega a los propietarios de industrias, comer
cios y profesionales de este término municipal que, 
próximos a comenzar los trabajos para la implanta-
cióní del Impuesto sobre la Radicación (Real Decreto 
3.250/1976), den las máximas facilidades a los equi
pos que, debidamente documentados y autorizados 
por este Excmo. Ayuntamiento, precisen tomar me
didas y datos jurídicos, así como recabar la informa
ción precisa para la realización de dichos trabajos. 

Santander, 14 de julio de 1977. 
EL ALCALDE 

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

A N U N C I O 

CONCURSO-OPOSICION PARA CUBRIR 
EN PROPIEDAD UNA PLAZA 

DE OFICIAL (PINTOR) 
En el "Boletín .Oficial de la Provincia" núm. 78 

de 1 de julio en cunso, se publica el texto íntegro para 
cubrir esta plaza, clasificada en el Subgrupo de Ser
vicios Especiales, Clase Personal de Oficios, vacante 
en la plantilla de funcionarios de esta Corporación, 
dotada con él sueldo correspondiente al coeficiente 
1,7, dos pagas extraordinarias, trienios y demás re
tribuciones o emolumentos que correspondan con 
arreglo a la legislación vigente. 

Las bases se encuentran expuestas en el Tablón 
de Anuncios de este Ayuntamiento. 

El plazo de admisión de instancia^ finalizará el 
día 8 (inclusive) del próximo mes de agosto. 

Santander, 5 de julio de 197X. 
EL ALCALDE 

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

NEGOCIADO CONTRIBUCIONES ESPECIALES 
Aprobados por la corporación los documentos que han 

de regalar la imposición de contribuciones especiales a los 
propietarios, industriales y profesionales de las calles de TE> 
TÜAN, BARRIO CAMINO Y SOLDADO ALEJANDRO GAR
CIA, por las obras realizadas según el proyecto del plan de 
aceras de dichas calles, quedan expuestas al público dorante 
el plazo de quince días hábiles a contar de la inserción de 
este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, a ios efec
tos de las redamaciones! que, dentro del indicado plazo y 
ocho días después puedan entablarse por los interesados, 
conforme determina el artículo 68 y concordantes de la or
denanza respectiva. 

Santander, 14 de Julio de 1977.—El alcalde. 

L A S A L U D , ¿ C U E S T I O N D E P E S E T A S ? 

L a i n s e g u r i d a d S o c i a l d e R e i n ó s e 

En él Mercado Comarcal de Ganada &e Reinos®, 
te celebró tata asamblea para tratar el problema sani
tario de la zona. La Comisión de Entidades Sociales, 
formada por asociaciones de vecinos, padree de alum-

• nos, mujeres de .hogar de Campeo, así como centrales 
sindicales y partidos políticos, convocó la asamblea, c 
la que asistieron más de 3.000 personas. Fernando Fuen
tes, miembro de la citada comisión , hizo una breve 
síntestg del desarrollo de lo* acontecimientos. Desde 
qug en noviembre de 1975 se mandó el primer escrito 
denunciando los hechos sucedidos en el servicio dé ur
gencia, se han llevado a cabo asambleas y manifesta
ciones, se han dirigido nuevos escritos a organismos 
oficiales, pero el problema sigue en el mismo punto 
muerto del comienzo. 

El informe elaborado por la comisión resume en cinco 
puntos las necesidades aslstenciales más perentoria^ de la 
•ana: 

— Construcción urgente de una clínica de la Seguridad 
Social que atienda las principales necesidades sanitarias. 

— Reintegro íntegro de cuantos gastos sé deriven de la 
asistencia para asuntos médicos o sanitarios fuera de 
nuestra comarca a todos los asegurados que necesiten 
desplanarse. 

— Conceder en propiedad la^ plazas médicas vacantes que 
en la actualidad existen a los médicos que las ocupan 
en calidad de interinos. 

— Conceder con carácter de urgencia cuantos materiales 
y medios soliciten los médicos para ejercer su profe
sión con dignidad, dotando igualmente al I . N . P. de 
Reinosa de servicio permanente de ambulancias. 

0 .' 
— Dotar las instalaciones actuales del I . N. P. de un as

censor. 

# UNA COMARCA SIN CENTRO 
HOSPITALARIO 

La comarca de Reinosa, con un número de población que 
supera los 30.000 habitantes, no tiene un centro hospitala
rio donde puedan atenderse las necesidades sanatoriales de 
la zona. Hasta hace bien poco contaba con una sola am
bulancia, la del destacamento de la Cruz Roja. El ambula
torio de la Seguridad Social registra una afluencia exagera
da de personas 'en demanda de consulta y ello hace que 
éstas se realicen con dicultad y con poca satisfacción para 

enfermos j facultativos. 81 dicha anomalía se baila gene* 
rallzada en todo el país, en Reinosa se agrava por la insat» 
gclencia de médicos j recae sobre otras facultativos la so»* 
mulaclón da sos plazas, lo fue motiva «1 qpe tengan <gm 
atender un número excesivo de enfermos. 

l a Clínica Montesclarog se cerró en 1978. En septiem
bre de 1976 empezó a funcionar la Clínica Reinosa, que durd 
solamente siete meses. Actualmente, un gran cartel en te 
entrada anuncia su venta. Clínica Reinosa es, en opinión 
del director, la mejor clínica privada de España, el hospi* 
ta l ideal de un centro comarcal. L a Clínica Reinosa 'se ee* 
r ró por falta de personal cualificado que atienda los diea 
servicio^ con que se contaba que funcionase. No había pro
blemas económicos n i de régimen interno entre los facul
tativos, pero los médicos de una clínica privada pierden la 
puntuación que obtendrían trabajando en un centro de la 
Seguridad Social. 

# MUERTOS EN EL TRASLADO 

Por otra parte, la Clínica Reinosa supone más un par
che que una solución al problema. Los posibles pacientes que 
ya cotizan en la Seguridad Social lógicamente se niegan a 
tener que pagar de nuevo cuando necesiten permanecer In
ternados en un centro médico. 

El abandono sanitario de esta zona provoca gran acu
mulación de enfermos en el centro de Valdecilla, dificul* 
tando su funcionamiento. Los traslados de enfermos, en ca
sos de urgencia, han provocado ya varias muertes que, po
siblemente, se hubieran evitado contando con una asistencia 
cercana al lugar del accidente. 

Se ha intentado llegar a un acuerdo entre Clínica Rei
nosa y la Seguridad Social, mandando médicos de Valde
cilla en forma de comisión de servicio o supernumerario^ 
El Dr. Rábago, director de la Clínica Reinosa, afirma estaf 
dispuesto a cualquier tipo de acuerdo con la Seguridad So
cial, ya sea venta o alquiler, con tal de que Reinosa cuento 
con un centro hospitalario adecuado. Lo que no se habla 
es de cantidades, aunque en la calle se barajan cifras que 
llegan hasta los 400 millones. 

De cualquier forma, las partes interesadas no se pro
nuncian sobre el particular y el problema de la salud ds 
los campurrianos se reduce, al parecer, a una cuestión de 
intereses monetarios y cartas olvidadas «¡a los despachos 
oficiales. 

Consuelo GUTIERREZ 

S U B A S T A D E « L O S P I L O N E S » , E N Q U U A N O D E P I E L A G O S 

" L o s d i n e r o s , a c o n c e j o a b i e r t o . . . " 

E n estos días se ha producido en Quijano de 
Piélagos una polémica entre la mayoría de los veci
nos y la decisión tomada por la Junta Vecinal de 
este pueblo. 

Ante el conocimiento, por parte de algunas per
sonas del pueblo de Quijano, de la subasta que se iba 
a celebrar para vender el monte de propiedad comu
n a l llamado "Los Pilones", éstos decidieron redac
tar un escrito al gobernador civil y acompañarle de 
las firmas de la mayoría de Zos vecinos del pueblo de 
Quijano, 

En dicho escrito se roga
ba al gobernador que apla
zase la subasta que se iba a 
celebrar, pues los firmantes, 
además de no confiar en la 
gestión económica que lleva 
la Junta Vecinal, "nunca ha 
presentado cuentas", pensa
ban que la venta de los bie
nes de propiedad comunal 
debía ser consultada con to
dos los vecinos de la comu
nidad; así como se adujo 
en el escrito que el precio 
de los eucaliptos en esta 
época del año es más bajo 
que en otros períodos. 

% SE CELEBRA 
LA SUBASTA 

El precio inicial marcado 
por la Junta Vecinal para la 
subasta fue de 1.530.000 pe
setas, acudiendo en repre
sentación del comprador A n 
tonio Rincón Rodríguez, una 
persona que ofreció 1.560.000 
y pujando «A. representante 
d e l comprador, R a m ó n 
Quintana y Alvares Fores
tal , a A., 1.660.700, consi
guiendo con esté precio ga
nas ta subasto. 

O RESPUESTA 
DEL GOBIERNO 
CIVIL 

A ios pocos días de cele
brarse la subasta, recibió el 
primer firmante del escrito, 
Alejandro Toribio, la res
puesta del Gobierno Civil, en 
la que éste contestaba que, 
de acuerdo con la Ley de 
Régimen Jurídico, correspon
día a la Junta Vecinal la 
administración de los bie
nes; añadiendo —y copio l i 
teralmente—; "Siendo de 
desear que la forma de lle
var a efecto tal misión coin
cida con el sentir general de 
la comunidad", lo que, sin 
duda, no ha ocurrido con la 
subasta, según manifestaron 
lo6 vecinos con sus firmas 
en el escrito. 

# CONCEJO ABIERTO 

Jesús Mazorca Zarrabei-
tia, expresando el sentir de 
la mayoría de los vecinos de 
Quijano y firmantes de la 
carta, nos dice: "Ante el he
cho consumado y legal, se
gún las íeyeg actuales, pen

samos que el destino del d i 
nero obtenido e^ esta su
basta debe ser decidido en 
concejo abierto, donde la 
mayoría de los vecinos opi
nen, y de esta manera po
der dedicarlo a las necesida
des más urgentes y perento
rias del pueblo, como pue
den ser la defensa de la 
margen del río Pas —que 
tantos estragos y pérdidas 
ocasiona en este pueblo— y 

la reparación de las carre
teras, entre otros problemas 
que hay. Yo espero que 
cuando se celebren las elec
ciones munlcipaleg se resta
blezcan los concejos abier
tos, y en ellos, en votación 
Ubre y secreta, se elijan 
Juntas Vecinales. Así podrán 
los vecinos exigir responsa
bilidades y «mentas". 

Pedro Luis Arroyo 

P A R E C E I N M I N E N T E : 

D I S T R I B U C I O N 

D E A G U A S A M I E N G O 

La distribución de aguas al Ayuntamiento de Miengo 
parece ya inminente. A punto está ya de vencer el plazo 
previsto para la apertura de plicas y conocer si queda ad
judicada la subasta que oportunamente anunció la Dlp»-
tación Provincial sobre la construcción de la red de dis
tribución de aguas en su segunda fase. Esta realización, tan 
esperada, alcanza un presupuesto de 22 millones y medio da 
pesetas. 

El plaeo de ejecución, una vez procedida la adjudica
ción definitiva, será de 5 meses. 

• UN RUMOR EN LA CALLE 

Un rumor que cobró fuerza en las últ imas fechas ha
cía referencia a la dimisión del alcalde del Ayuntamiento, 
Rumor totalmente infundado, ya que don Francisco Egnía 
permanece en su poltrona de máximo regidor de los intere
ses municipales. Aclarada queda, pues, la situación en torno 
a ese extendido rumor, aunque, por el momento, se desco
noce su intención ante las próximas elecciones munidpalea» 

José Manuel QVTIEBP*"~ 
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Aunque tarde, quizá demasiado tarde, lo* mon
tañeses nos hemos llenado, al f in , de indignación al 
ver cómo nuestro ilustre paisano y legendario nave
gante Vital Alsar veía frustrado su intento de reme
morar la histórica hazaña de Francisco de Orellana, 
por culpa de la. testarudez, los celos históricos o co~ 
co quiera llamársele a t amaña arbitrariedad de las 
autoridades brasileñas, que no dejan hacerse a la 
mar a to^ fres galeotes capitaneados por Vital, por
gue "no reúnen los requisitos necesarios para garan
tizar su seguridad en una travesía por el Atlántico" 
(sie). 

Fresa de la Indignación, 
como decimos, más de seis 
m i l montañeses han firma

do a lo largo de esta sema
na, en distintas mesas pe
titorias colocadas por la 
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FABULOSOS 
ITINERARIOS 
POR LA PARADISIACA ISLA DEL CARIBE 
(EXTENSION OPCIONAL A MEXICO) 

Prémmm SALIDAS 
Julio: 27, 28. Agosto: 10, I I . 24. Septiembre: 7, 21. 

Y CONTINUAS hasta "DICIEMBRE 

precio desde 48.250 Ptas* 
SOLICITE PROGRAMA DETALLADO EN 

VIAJES ECUADOR SANTANDtR 
Uoltod, 21, tel. 21 24 00 
J. Monotterio, 17, tel. 22 59ÓS 
UtlM 
lópei Seña, 16, tel. 60 5(99 
amó 
Calvo Sotela, 6, tel. 86 OS 41 -

ciudad y la provincia, una 
carta dirigida al Bey don 
Juan Carlos, en la que 66 i n 
vita a Su Majestad s "que 
haga llegar a las autorida
des brasileñas la preocupa
ción del pueblo de Canta
bria por la actitud hostil j 
vejatoria ante la negativa 
absurda a dejar salir las 
embarcaciones del puerto de 
Belem". 

En otro pasaje de la car
ta, redactada por él grupo 
«Cantabria TInldaw, se le 
expresa al Rey la confian-
ea que el pueblo cántabro 
deposita en su, sin duda, so
lícita gestión. 

El pasado sábado salieron 
con destino al Palacio de la 
Zarzuela 1% dos mi l últimas 
firmas recogidas en Santan
der. 

Sin embargo, insistimos, 
la recogida de Armas, la 
presión popular e indigna
ción que en esta última se
mana se ha podido detectar 
en las calles, no se ha he
cho esperar demasiado. Se
gún todo© 1% indicios (qué 
más quisiéramos nosotros 
que en los próximos días se 
produjera un "milagro") ya 
es demasiado tarde. ¿Quiere 
ello decir que las seis mil 
firmas recogida^ durante los 
últimos siete días son i n 
útiles? Desde luego que no. 
La interpretación, a la vista 

de lo» acontecimientos es 
otra: el Brasil no tiene 
ningún interés en que pros
pere la expedición Orellana. 
Segunda observación (son
rojante): España no ha da
do ninguna prueba de entu
siasmo para que la expedi
ción saliera del punto muer
to en que se hallaba. Salvo 
las firmas recogidas en esta 
provincia —que para salir 
de su letargo y su parálisis 
tienen que ver a los hom
bres con las tripa^ en la ma
no— Uq sabemos de ningu
na protesta oficiar, de n in 
guna gestión diplomática 
que haya "llamado" siquie
ra la atención a lag autori
dades brasileñas. Puede que 
la haya habido. Pero mu
cho nos tememos que no ha
ya contado con el calor y 
empeño que requería el ca
so. De lo contrario, ¿hubie
ra estado retenido durante 
cincuenta y dos díag Vital 
Alsar, su desesperada t r ipu
lación y los tres galeones en 
el puerto de Belem? 

Incluso más... Incluso ha 
podido haber algún interés 
ajeno al propio Brasil, que 
ha sentenciado desde hace 
tiempo la expedición. Nos
otros nos alegraríamos- de 
que Vital pudiera hacerse a 
la mar, y pudiera, por fin, 
enfrentarse a la mar, que 
es de lo que él sabe y con 
lo que él contaba. 

L a C . S . U . T . c o n v o c a a l á u n i d a d 

d e c a r a a l a s e l e c c i o n e s 

m u n i c i p a l e s 

.O EN SU AGENCIA DE VIAJES 

«Tal v como se despren
de de los resultados de las 
pasadas elecciones genera
les, vemos c ó m o la izquier
da en Cantabria no ha ob
tenido la m a y o r í a de esca
ñ o s n i para el Congreso n i 
para el Senado» , dice un 
comunicado del Comi té 
Ejecutivo de la Federa
ción de Cantabria de la 
Confederac ión de los Sin
dicatos Unitarios de Tra
bajadores, reunido el sá
bado. 

{{A nuestro entender, el 
que no tengamos una re
presen tac ión acórete con 
los deseos mavoritarios de 
la clase obrera v del pue
blo de Cantabria —añade 
el comunicado— es debido 
fundamentalmente, a que 
los representantes de los 
partidos pol í t icos v coali
ciones electorales v organi
zaciones sindicales no he~ 
mos llegado a unos acuer
dos m í n i m o s , n i a una can
didatura c o m ú n . Las con
secuencias las pagamos, 
m á s que nadie, los traba
jadores v las clases popu
lares que apenas tenemos 
recursos n i fuerza, si no 
es marchando unidos» . 

Para no cometer el mis
mo er ror en las p r ó x i m a s 
elecciones para Dipu tac ión 
v Municipios v poder dar 
respuesta a los intereses 
del pueblo trabaiador la 
C S. U . T. convoca a los 
partidos, sindicatos v aso
ciaciones existentes, como 
son: PSOE. PSP, PCE, 
PSDE. PDI . ATE. FDC. P. 
Carlista. CC. OO. UGT 

USO. CNT. etc.. a una re
un ión púb l i ca ( p o d r í a ser 
en la Plaza de Toros, en 
los Campos del Racing. et
c é t e r a ) , donde los repre
sentantes de estas fuerzas 
e x p o n d r í a n su postura so
bre dos cuestiones funda
mentales: 

A ) Si se desea la unidad 
para concurr i r iuntos a 
estas elecciones municipa
les v de Diputac ión . 

B ) Sobre o u é bases se
r í a factible ta l unidad. 

« E n t e n d e m o s —añade la 
C. S. U . T.— que todo ciu
dadano es l ibre para dar 
su voto a quien desee v no 
queremos que sea esta 
propuesta como una ac
ción, coactiva, pero enten
demos que es necesaria la 
unidad v que el pueblo tie
ne derecho, en caso de no 
darse esta unidad, a saber 
quiénes son responsables 
de es to». 

Termina el comunicado 
pidiendo que quienes e s t é n 
de acuerdo con los té rmi 
nos generales de llevar a 
cabo " la r e u n i ó n púb l i ca 
que proponemos, d e j e n 
constancia de eUo por es
crito, en los locales de 
esta Federac ión , sitos en 
Santander calle Santa Lu
cía. 29 bajo, en la tarde 
de cualquier d í a labora
ble, de siete a diez, y antes 
del d í a 23 de ju l i o , a efec
tos de iniciar con quien 
manifieste su conformi
dad la p r e p a r a c i ó n de la 
mencionada reun ión . 

M a ñ a n a comienza un simposium 
sobre el f e n ó m e n o OVNI, 
organizado por el C I O V E 

Platillos volante 
en Santander 

Los platillos volantes, los OVNIS (óbjeioa volas-
tea no dientiíicados) no son una serpiente de veras» , 
n i una entelequia. El fenómeno ha resistido el paso 
del tiempo, y cada vea son más las personas que m 
interesan en investigar y conocer Jo que se esoond» 
tras Has apariciones misteriosa». En Santander, acjeá 
junto a nosotros, un grupo de jóvenes trabaja áesúa 
haca tiempo en la investigación sobre OVNI. Ma
ñana , martes, día 19, comienza en el cine Kostka fe 
tercera edición del simposio y la clausura será «i 
día 22. En este simposio hab rá conferencias y proye©-
ciones que da rán luz sobre las úl t imas investigacio
nes en torno a l fenómeno OVNI. 

Julio Arcas Qilardl es ei presidente del CIOVS 
(Centro Investigador de Objetos Volantes Extraterra»-
tres); él, desde Santander, se ha ocupado de organi
zar todo ei programa y él nos cuenta algunas cosas 
sobre OVNI. 

—La idea general es qüo los platillos volantes se 
dejan ver en USA, en Sudaméríca. . . ¿Se han viste 
OVNI en Santander? 

—La observación de objetos volantes y otros 
nómenos es mundial. En España se han comprobad» 
observaciones muy numerosas y diversas. En Saav-
íander, concretamente en la zona de Siete Villas ¿** 
lia producido hace poco tiempo un fenómeno con la 
aparición de un humanoide que fue observado por 
varias personas de alto grado de credibilidad. Hacs 
tiempo, en Potes, se estudiaron ias huellas dejadas ea 
un campo por una ext raña rueda de fuego que t m 
avistada por dos cazadores, y antes hubo en Pontejos 
un fenómeno contemplado pea: varias personas en si 
que se vio una nave con unos seres en su interior. 

Ei fenómeno es mundial, como digo, y se han 
comprobado casos en China, Africa, América, etc. 

—¿Cómo se explica la diversidad de platillos ob
servados y su extraño comportamiento, no dándos» 
a conocer, etc? 

—Hay una teoría que apunta la posibilidad d i 
que lo que nosotros vemos es precisamente lo que los 
extraterr.stres quieren que veamos, y que por ello 
todo resulta un tanto incongruente y difícilmente cla-
sificable. Es decir, que nunca estamos contemplando 
¿t realidad del fenómeno, sino una máscara. 

—¿Cómo reacciona ei santaaideiiuu ante esue 
tema? 

-como coaos, es üecir, con una tónica generad 
da escepticismo, aunque cada vea existe un mayor 
número de personas interesadas en el-tema, en co-
uocer más sobre lo que ocurre. Hay que d:cir que hasta 
nace poco la postura oficial era la de ridiculizar todo 
lo referente a los OVNI, tanto en ias altas esferas 
como en os medios de comunicación, y eso ha hecho 
que la gente se retraiga a la hora d-' narrar sus expe
riencias. 

D-sde nace poco, el Cron erno español ha variado 
un tanto su actitud, y asi se han dado a conocer los 
informes realizados en ios que ios testigos son gentes 
de alta credibilidad, como mlUtares de alta gradua
ción, p lotos, etc. Es posible qiíe así se pueda llegar más 
lejos en las conclusiones. 

- ¿ ^ u e significado tiene este simposio que co-
tíiienza mañana? 

-Se trata oe un intercambio de experiencias a 
ttos niveles. Por una parte, al ponerse en contacto 
expertos, se produce un progreso en el conocimiento 
del fenómeno, y por otra se hace una divulgación muy 
valiosa para todos los que sienten sólo curiosidad. 

—¿Cómo se lleva a cabo el sh^posio? 
—Con muchas diflcuitade,s pero gracias a ia 

syuda do ia Caja de Ahorros y otras entidades ha sido 
posible. Nuestra idea es ampliar lo que ahora resulta 
pequeño y hacer de Santander el centro mundial del 
fenómeno OVNI por unos días, eso seria una fuente 
le turismo y, al mismo tiempo, proyectaría a San
tander en un nivel internacional, 

Ei martes comienza, pues, ei simposio sonre ei 
tenómenó OVNI, con la participación de figuras como 
Antonio Ribera, Manuel Pedrajo, Aleo ver Iglesias, 
Enrique Vicente, Andreas Faber y otros. 

C A S T A Ñ E D A 

E S T U D I O S J E S V E R 
Preparación de Matemáticas, Física y Química por 

Profesor Titulado de Cátedra. 
Cursos reducidos de EGB - BíJP - COL - Bachiller -
Selectivo de Universidad - Estudios Universitarios j 

Técnicos. 
INFORMACION Y MATRICULA: Isabel la Católica, 4. 

entresuelo derecha, de 10 a 12 y de 4,30 a 1,30 
TELEFONOS: 27 43 28 y 83 10 30 
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E l m e j o r c a s t i l l o . . . 

Este fue el mejor castillo, el que se clasificó en primer lugar en el concurso de castillos 
de arena celebrado ayer. Su autor, Francisco López Zorrilla. Inmediatamente detrás se 
clasificaron Gregorio Abascal Galán y José Manuel Iglesias Bartolomé. (F.: BUSTAMANTE) 

C r i s t i n a M e n d i v e , 

d e l D e s c e n s o d e l A s ó n 

Una vez m á s , la Sociedad 
Deportiva Peña Revilla co
mienza su andadura festi
va con un extenso nroexa-
ma eme. s i hemos de ser 
sinceros, para sí quisieran 
muchas comisiones de fes
tejos de localidades de 
m á s renombre. 

La o rgan izac ión a cargo 
de la cual corre la Socie
dad Deportiva Peña Revi-
lía se ha autosunerado con 
una man i fe s t ac ión festiva 
due es digna del mejer elo
gio, a l frente, por supues
to, de su nresidente s e ñ o r 
Herero, v vicepresidente, 
señor Diego Garrachana. 

La pr imera manifesta
c ión festiva fue la elección 
aue se ce leb ró el pasado 
s á b a d o , v pasemos a de
c i r va aue eü p r ó x i m o d í a 
24 de iu l io se celebra la 
X I Subida Automovi l í s t ica 
a la Bien Aparecida, pun-
tuable para los Campeona
tos de Cantabria. Castilla y 
de E s p a ñ a , con el ooefi-
cente 4. prueba, asimismo, 
de c a r á c t e r internacional, 
para pasar a l p r ó x i m o d í a 
13 de agosto, con la X V I I 
T raves í a Internacional de 
la R ía del Asón: el 14 de 

agosto, el X X I V Descenso 
del R ío Asón en piragua, y 
como broche de oro, el 
p r ó x i m o d ía 21 de septiem
bre, la Verbena de la Ro
sa. Hav aue s eña l a r aue. 
sin fechas desiemadas. se 
tienen programadas, por 
parte de la Sociedad De
port iva oreanizadora de 
estos festejos, concursos 
de bolos, carreras ciclistas, 
concursos de t i r o al plato 
y. por ú l t i m o , diversos fes
tejos populares. 

LA R E I N A 

La reina del X X I V Des
censo Internacional d e l 
Río Asdn se l lama Cristina 
Mendive. de Vi to r ia . 

Reinaba, y valga la re
dundancia, erran expecta
c ión ñ o r presenciar a u i é n 
de las tres bellezas aue se 
presentaban p res id i r í a con 
sus encantos la X X I V prue
ba del Descenso del R ío 
Asón en Piragua, aue en el 
a ñ o 53 c r eó el extraordina
r io mecenas v enamorado 
de la vi l la , E f ra ín Ruiz 
E c h e v a r r í a . 

E l jurado hizo esta selec
c ión en los salones del H o 
tel Pereda v n o m b r ó a la 
s eño r i t a Cristina Mendive, 
de Vi to r i a cuva ficha per
sonal r e s u m i r í a m o s dicien
do aue tiene 18 años , es al
ta, esbelta, muv aruapa (por 
supuesto), veraneante de 
Laredo. estudiante de COU 
y. seerún d i jo por los mi 
crófonos , gran enamorada 
de la Subida Automovil ís
t ica a la Bien Aparecida. 

BRINCAS 
DE LA PEÑA 

S u c e s o s 

E x c u r s i o n i s t a d e s p e ñ a d o 

e n F u e n t e D e 

La Cruz Roja de Alta 
Mon taña de Potes a tend ió 
ayer a un excursionista 
que. a med iod í a se despe
ñó en Puente De sufrien
do probablemente fractu
ra de c ráneo , Se t ra ta de 
T o m á s Bravo Chaoarro de 
Bilbao, aue había llegado 
junto con otros excursio
nistas a la i-ona de los Pi
cos de Europa El herido 
tras una cura de urerencia 
| n Potes, fue trasladado a 
ia cl ínica de la Cruz Roja 
3p Torrelavegra. 

A las cuatro v cuarto de 
l.á tarde de ayer en et k i 
lóme t ro 38 de la carretera 
nacionaJ 634. a la altura 
de] Turuja l , col is ionó el 
tur i smo B4.589-V. conduci

do por Manuel Moreno 
García , de 34 a ñ o s , con la 
motocicleta conducida por 
Luciano Alvarez Colio de 
17 a ñ o s Como consecuen
cia del choaue fue trasla
dado Luciano, en la ambu
lancia de la Cruz Roia de 
Cabezón, al • Hospital del 
Carmen de Torrelavesa. 
donde le pronosticaron he
ridas de eravedad 

ATROPELLO EN LA 
CALLE LEALTAD 

En la calle Leaitaa de 
nuestra ciudad frente a 2a 
fe r re te r ía ü b i e r n a f u e 
atropellado, a las once de 
la noche del s á b a d o José 
Sánchez González ñor el 
«S imca 1.200» S-2.871-E. ^ 

herido a u e d ó ingresado en 
Valdecilla. 
J O V E N H E R I D A 
EN PEDRENA 

A las nueve horas de la 
noche de ayer fue alcanza
da, en el k i l ó m e t r o 0.300 
de la carretera Somo-Pe-
d reña la joven M a r í a del 
Rosario Maedaleno Valen
cia, de 18 años , natural y 
vecina de Santander, por 
el tur i smo «R-5» mat r í cu
la de Bureos 8.286-C. con
ducido por Francisco Pé
rez Aranzana. de 61 años , 
residente en Burgos. 

La joven fue trasladada 
a Valdecilla donde debi
do a la fuertp conmoción , 
se 1c aprec ió pé rd ida total 
de memoria Su estado fue 

L a v i g i l a n c i a y 

Íw o t e c c i ó n e n 
o d a s l a s á r e a s 

d e l a v i d a s o c i a l 
e i n d u s t r i a l e s 
n u e s t r a 

e s p e c i a l i d a d . 
El riesgo, tanto a nivel personal c o m o colectivo, es 

co s to so lastre. Nuestra p r o f e s i ó n * c o n s i s t e , prec i samen 
en eliminarlo en la medida de lo posible, y para ello e s 
imprescindible el perfecto adiestramiento t é c n i c o y t á c l 
de los hombres que van a garantizarle a us ted s u 
p r o t e c c i ó n y la de s u p r o p i e d a d 

L a vigilancia y p r o t e c c i ó n de las personas f í s i c a s o d e 
los bienes materiales, e s u n a de l icada m i s i ó n que d e b e \ 
es tar ava lada por una e m p r e s a de absoluta confianza. | 
P r o s e s a e s hoy la mayor o r g a n i z a c i ó n nacional d e d i c a d a 
la seguridad, cubriendo todas las á r e a s en que é s t a e s i 
requerida en la v ida e c o n ó m i c a o socia l . 

Vigilancia de centros comercia les , servicio d e vigilan 
en p o r t e r í a s de f incas urbanas o rurales, vigilancia en la 
industria, patrullas d é vigilancia nocturna en c iudades o I 
empresas , vigilantes para la B a n c a y guardas •perso^aíe$J, 
son , entre otros, los servicios que podemos ofrecer, 
adoptando en c a d a uno de ellos los medios que s e 
requieren, tanto de de fensa c o m o de comunicac iones y 
transporte. i 

Nuestra o r g a n i z a c i ó n , c o n De legac iones en todas íaa 
capitales de provincia, nos permite ofrecer c o n t r a t a c i ó n i 
cualquier punto de E s p a ñ a y c o n la amplitud territorial c|UQ, 
s e requiera. M 

Exis ten sobrados motivos para que l a 
B a n c a , Industria, C o m e r c i o y propiedad ( ¿ 
privada c o n f í e n en P r o s e s a . Motivos de l j 
e s p e c i a l i z a c i ó n , profesionalidad y i ^ ; 
confianza, a d e m á s de los e c ó n o m i c o s , d é / 

Wsstká$kMMá$&Mk ^0S cua , e s d e s e a r í a m o s 
E W J n ^ w M E M M k . hablarle personalmente , 
1 i % ^ ^ % P E A P r m t P r o s e s a e s !a segurid 

u n s í m b o l o d e , a p p e d a d p ivada 

q u e r e p r e s e n t a 

s e g u r i d a d . 

Carmelo 611,12, BILBAO-12 Tfnos: 443 46 58/432 83 07 
Estebanez Calderón, 3,MADRID-20 Tfnos: 270 77 13/270 7'6 Í2 
Delegaciones en todas las capitales de provincia. 

El camino más directo entre usted y la seguridad qu^ le ofrecemos 
es esté cupón. Recórtelo y envíelo a PROSESA,' 
Apartado, n0.128- BILBAO 

1 

I 

Estimados señores : 

Desearía se pusieran en contacto con 
.D , [... _ . . 
C/... •Mui t imi in iMiuniM ...Población. 

tfno: 

I 

I 

al objeto de ampliar datos acerca de los servidos de vigilancia y p ro t ecc ión 
q u é ofrece PROSESA yefectuar, si a s í procede, su contra tación. 
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J U A N HUBMAEQHBA» 
ALCJALDOB DE 
SANTANDER 

L—En toda sociedad es 
Indudable qu© por «m proce
so de acondlolommlento j 
Selección, determinadas per* 
ponas adquieren un» «itua-
clón do prepotencl»; r P<* 
constante biológica Intentan 
p e r p e t u a r este posición, 
puede estlmaoMb pues, que 
M caciquismo, derivación, 
quizás, de la ant ígna clien
tela, existe. Puesto qn* la 
sociedad humana, ea orden 
a la disposición 7 disfrute 
del poder ha evolucionado 
poco desde toa dentó» de 
miles de afiog que d hom
bre llegó a organizarse. En 
cuanto a la existencia de es
te caciquismo en Santander 
es indudable que 8iend0 una 
provincia de ámbito conser-
servador, lógicamente existe 
este ámbito de influencia de 
Un tipo más o menos ce
rrado. 

2. —Desde MJX punto de 
Vista político y con relación 
a la imposición, Incluso, de 
u n voto en las elecciones, he 
de manifestar que conozco 
poco, que desconozco sus ac
titudes en este ámbito. En 
cuanto al ámbito mercantil 
pienso que la influencia se 
efectúa en círculos concén
tricos, de mayor a menor 
Intensidad y de mayor a 
menor distancia. Efectiva
mente, ello puede redundar 
en este ámbito económico en 
Una limitación de posibili
dades a las demás personas 
que carecen de influencias, 
es decir; disminución de 
Oportunidades en empleos, 
concesiones administrativas 
y, en definitiva, produciendo 
Una desventaja inmoral res
pecto a quienes no tienen 
más remedio que abrirse ca
mino con sug golas fuerzas. 

3. —Yo soy escéptico en 
cuanto a la evolución hu
mana. Pienso que se ba pro
ducido una enonne disyun
ción entre el hombre y el 
entorno que él mismo ha 
creado, y que seguimos r i 
giéndonos por normas y pau
tas de comportamiento que 
no son lógicas respecto de 
la vida ciudadana actual. 
Por lo mismo, pienso que 
cualquiera que sea la nueva 
situación política incluso la 
íutura , a la que podemos 
acceder, se seguirá Inten
tando ejercer esta Influen
cia y traspasar esta influen
cia. 

Con un aumento enorme 
en la sociedad como tal, y 
por supuesto, en los Indivi
duos de conciencia, puede 
hacer que se establezca la 
Igualdad de oportunidades. 
Por supuesto, es él concep
to más opuesto a caciquismo 
y al amiguismo. 

IGNACIO GOMEZ 
JL1/ATA, SECRETARIA 

DE A. Di. L C. 

1. —Ya lo creo, es una es
pecie muy abundante que 
prolifera gracias a l clima 
propicio que siempre ha en
contrado. 

2. —Sin entrar en detalles 
personales, se puede decir 
que se manifiestan bajo los 
más diversos aspectos: los 
hay de paisano, con sotana, 
de a pie y a caballo. 

Actuand0 con un aparente 
espíritu de servicio a la co
munidad, son ladinos que 
buscan sus propias satisfac
ciones e Intereses y rara vez 
Be sienten hartos. Se consi
deran insustituibles, con or
gullo paternalista y se ro
dean de aduladores agrade
cidos. 

3. —El sistema democráti
co es el mejor Insecticida 
Para esta clase de parásitos. 

Espero que la Instaurada 
democracia cq España acabe 
de una vea y para siempre 
ten el caciquismo, tanto i n 
dividual como da grupo a 
partido. 

D » ms»fi* « d s b & t e e l c o n o c i d o f podbcfc fe t e m a é A e e c f q o t s M . D i v e r s a s p e r s o 
n a s d » k i c i u d a d , c e a d i v e r s o s c r i t e r i o s » h a n e x p u e s t o p a r a H O J A D E L L U N E S s u s J u i c i o s . 

¿ E x i s t e n c a c i q u e s e s C a n t a b r i a ? , ¿ c ó m o se m a n i f i e s t a n y a e t & m f L a n u e v a s i t u a c i ó n p o l í 
t i c a , ¿ a c a b a r é d e f i n i t i v a m e n t e c o n e f lo sT 

A s i h a n a n a l i z a d o e s t a t r i p l e v e r t t e n i a d e ! c a c i q u i s m o l u á n M o r m a e c h e a , I s a b e l 
T e j e r l n a , M a n u e l P e r e d a d e i a R e g u e r a , A m b r o s i o S a n S e b a s t i á n a I g n a d o G ó m a s U a t a . 

L o s c a c i q u e s d s C a n t a b r i a ^ a J u d o _ _ _ _ _ _ 

M L a d e m o c r a c i a , e l m e j o r ¡ i í s e r t k i c l a p r a 

e s t a c l a s e d e p a r á s i t o s " 

k libertad y l a democracia, 
por «so valoramos el cora
je político dei gran númeia 
de hombres y mujeres 
campo que han votado la 
candidatura del P. C. 

Como resumen a este pun
to, cabe dectr que pr&ctlca-
mente en ia sociedad en 
iHia vivimos todo ««qpSr 
m caciquismo y tm» és
te se x n a n i f l e s t * m 
el poder d d dtnew tomo 

F L I Ü E L TEJERINA 
(par t ido dei Trabajo) 

1.—¿Caciques? ¡^s lo que 
nos sobra en Cantabria! Loo 
tenemos en los Ayuntamien
tos, el Gobierno Civil, la 
Banca, las hermandades, 
las cooperativas, la Iglesia, 
etc., es decir, con formas 
distintas los hay a patadas, 
tanto en el campo como en 
la ciudad. 

Cuarenta años de dicta
dura han posibilitado y fa
vorecido el fraude fiscal, la 
especulación, el r e p a r t o 
« p a r 11 c ular " de créditos 
agrario6 estatales, la pose
sión y disfrute d^ montes y 
pastos comunales, la> tole
rancia con las empresas 
constructoras en el incum
plimiento de la ley y sus 
propias contratas, etc., etc., 
la corrupción y el atrope
llo, en fin, los intereses 
de la comunidad. También 
tí que personas conocidas 
por todog se mantuvieran 
en su puesto afio tras año 
o saltasen por el método del 
dedo de cargo en cargo, aun 
cuando su» nefastas actua
ciones fuesen públicas. 

Además, los caciques son 
responsables d i r e c t o s del 
atraso y la marginación de 
Cantabria, su política ha si
do la de barrer para casa. Ja 
de sus intereses particulares 
y la de cumplir a l dedillo los 
dictámenes del poder cen
tral, que ha discriminado en 
grado sumo a nuéstra región 
con respecto a otras. 

2. —Creo que el cacique 
ufano, altanero y provoca
dor está en decadencia. No 
están los tiempos para eso, 
él pueblo ya no lo permite. 
El cacique de hoy es pater
nalista, con aires de demó
crata, busca la representa-
tlvldad y hasta aparenta 
que escucha. Utiliza su si
tuación privilegiada, revis
tiéndose de formas demo
cráticas y utilizando cuanto 
puede la nueva situación po
lítica para continuar defen
diendo sus privilegios y no 
los lntereses del pueblo. Al 
contrario que antes, está 
más bien a la defensiva, 
hasta que su poder se esta
bilice. 

3. ~ E n una situación de 
fascismo, el caciquismo tie
ne su mejor caldo de cul t i 
vo; ahora bien, no eg exclu
sivo de ella. En el momento 
de transición que vive el 
país y ante la proximidad 
de las elecciones municipa
les los viejos caciques se 
aprestan a cambiar de ima
gen y de chaqueta tras eJ 
descalabro sufrido el 15 de 
junio por AP y Alianza Na< 
cional. 

Est% mutaciones se su
man a la aparición de los 
nuevos caciques, los hom
bres recién convertidos a la 
democracia que ahora nos 
hablan de autonomía para 
Cantabria cuando se han 
aprovechado al máximo del 
centralismo dictatorial, que 
pretenden darnos lecciones 
de democracia a cada paso, 
cuando han estado viviendo 
de y por la dictadura y que, 
como siempre, hacen lo i m 
posible por marginar al 
puebla 

Asi, por ejemplo, ante Ym 
elecciones municipales, algu

nas fuerzas políticas e s t á s 
más preocupadas por meter
se ahora mismo en los Ayun
tamientos sobre la base de la 
dimisión de Ips antiguos ca
ciques, que en plantear ya 
algo tan vital y urgente co
mo la reforma de la Ley de 
Régimen Local. Están más 
preocupados en controlar y 
dominar los municipios que 
en transformarlos y demo
cratizar la vida de las ciu
dades y pueblos Al mismo 
tiempo tratan de marginar 
de la participación en las 
próximas elecciones a los 
movimientos populares (aso
ciaciones de vecinos, amas 
de casa, consumidores, etc.) 
con el f in de impedir la con-
gecución de unog Ayunta
mientos democráticos y el 
control de la gestión muni
cipal. 

Es • claro que sólo la uni
dad de todas las fuerzas y 
partidos sinceramente pro
gresistas y democráticos, así 
como su participación activa 
puede dar al traste con la 
existencia y los planes de 
los viejos y nuevos caciques. 

MANUEL PEREDA 
DE LA REGUERA, 

Presidente del Ateneo 
Vov a contestar, si me lo 

permite, de una vez a las tres 
preguntas: Opino queel"ca 
ciaue" es una figura que 
aparece ya en los' pueblos 
primitivos y que no,, han 
dibujado las historias, sean 
de indios o de tribus africa
nas. Desde entonces existe 
v no ha cambiado m á s que 
de imagen. La versión " c i 
vilizada" que corresponde a 
la historia vivida pop nues
tros padres, nos le presen
ta como la persona que, 
por motivos políticos —y 
esto es importante para sus 
preguntas— ejerce una gran 
Influencia sobre ün pueblo 
o una región. Entonces la 
consecución de sus fines de 
poder político, les llevaba 
frecuentemente a arruinar
se económicamente. Des
pués, no. La historia del ca
ciquismo, vivida por noso
tros, creo que ha sufrido 
una gran transformación. 
La personalidad del hombre 
influyente o poderoso que 
ejercía su voluntad, sobre 
un pueblo que ia acataba 
•'voluntariamente'' aunque 
mediatizado. por Intereses o 
precisiones, dejó paso a la 
información forzada del po
lítico y los "motivos políti
cos" que caracterizaban al 
cacique pasaron a ser una 
tapadera que ocultaba, salvo 
con honrosas excepciones, 
a "motivos económicos per-
gonales". SI cacique de ayer 
como "influyente" no de
jaba de tener una persona
lidad propia y física, y te
nía ü » nombre, hoy casi ha 
desaparecido como tal, y el 
caciquismo se ejerce por 
pequeños grupos, a los que 
no destaca ninguna perso
nalidad, comprometidos pof 
motivos personales de par
ticipación, que son los que 
han imperado en entidades 
públicas, corporaciones, aso
ciaciones, etc. 

Desgraciadamente podría
mos citar muchos ejemplos 
que hemos conocido y su
frido incluso ¿ecientemett-
t u 

Creo que los partidos po
líticos, sean cuales fueren, 
no eliminarán el caciquis
mo, n i su caciquismo, a l 
menos ese caciquismo de 
grupo que, al intentar i m 
poner su voluntad con pre
siones o promesas persona
les, destruyen & auténtico 
espíritu de la "quimérica'* 
libertad. 

AMBROSIO 
SAN SEBASTIAN 

(Del Partido Comunista) 
1 

1. — E l cac iqu ismo ha 
ejercido y ejerce su i n 
fluencia en nuestra provin
cia, al igual que en el resto 
de España, fundamental
mente en las zonas más 
atrasadas. 

Ello es debido, entre otras 
causas, a las formas de 
propiedad existentes y a las 
relaciones entre el "caci
que" o el señor de cada 
lugar y los arrendatarios, 
aparceros, etc. cuyas rela
ciones recuerdan bastantes 
6spectos de la Edad Media. 

2. —La influencia dei ca
ciquismo en estos últimos 
40 años, se ha ejercido a 
todos los niveles: No solo 
ha aumentado s\xs presio
nes económicas, políticas, 
culturales, etc. para lo cual 
ha dispuesto de todos los 
resortes, incluso en las al-
deas más aisladas, que un 
poder reaccionario-fascis
ta ponía a su alcance. Han 

ejercido, además , directa • 
Indirectamente, según los 
easoa. una represión sin 
contemplaciones contra las 
personag que en la etapa 
anterior al franquismo ha
blan tenido el "atrevimien
to* de discutir sus prerro
gativas a disponer de ha
ciendas y si no de vidas^ si 
do ia suerte de muchos ciu
dadanos honrados. 

¿Cómo conseguir un pues
to en ta l o cual fábrica sin 
recomendación del señor 
del pueblo? ¿Cómo resolver 
problemas en la ciudad o 
pleitos con la Administra
ción, sin algún intermedia
rio o amigo del cacique? 

A cambio de esto el "se
ñor" pide fidelidad, hablar 
bien a1 todo el pueblo de lo 
bueno que es Don Fulano y 
lo bien que se ha portado 
en ta l o cual circunstancia 
y claro está, si alguna vez 
hay que votar, no solo hay 
que votar por el "Señor» 
sino también decirle quién 
en el pueblo va a votap en 
contra, para poner en mar
cha las amenazas más o 
menos veladas... 

En nuestra c^m p a ñ a 
electoral por los pueblos de 
nuestra provincia, los co-
munistas nos liemos dado 
cuenta perfecta, de la ne
fasta influencia que ejercen 
en nuestras aldeas la exis
tencia del caciquismo y los 
inconvenientes de esta pre
sencia para el desarrollo de 

forma de solución a todos 
tog problemas, tráfico es-
candaloso de Influencias y 
un favoritismo descarado, 
donde el ciudadano mejor 
dotado, en general, «a ta?» 
ertficado a todas estas eon-
sideraciones. 

3.—Sterán necesarios cam
bios políticos muy profun-
dqg en la vida polí t ica es
pañola. Será necesario que 
¿a democracia llegue de 
verdad a todos los pueblos 
y aldeas de la Montaña. 
Cuando en el campo haya 
confianza en la democracia 
empezará la desaparición 
de los caciques. 

Stubrayo lo de confian
za, porque en el año 193G, 
en plena guerra, el GobTer-
np de la República decretó 
que los alquileres y rentas 
fueran rebajados en un 50 
por ciento- Puede asegurar
se que en los pueblos y al
deas de la Montaña, l a ma
yoría de los campesinos, no 
tuvieron en cuenta dicho 
decreto y abonaron a sus 
respectivos dueños el total 
de los alquileres y rentas. 

En el decreto del Gobier
no vieron una medida tar
día hacia el campo, sobre 
todo medida que iba enca
minada a movilizar a los 
campesinos en la lucha que 
el Gobierno tenía planteada 
entonces. Los campesinos 
no tenían ninguna confian
za en la democracia y sf 
pensaban en la posibilidad 
de recuperación de los ca-
-•• . . .oc; qUe estaban al ace
cho.... 

Efectivamente los q u e 
cumplieron órdenes dei Go
bierno pagaron cara gd 
lealtad. Los caciques se 
vengaron. 

Una encuesta de 
Juan MAC-PLERSON 

roiglcftánas 
AGENCIA INMOBILIARIA — CADIZ, 10 

C O M P R A M O S - V E N D E M O S 

PISOS, CHALETS, LOCALES, FINCAS, SOLARES, etc. 

¿ C O N O C E 

B a z a r 

Y A E L N U E V O . . 

yWmmm ' i i I i í í i i í ^ * I P 

¡VISITELO, QUEDARA SORPRENDIDO! 
C / BECEDO, 7 - FRENTE AYUNTAMIENTO 

MUEBLES R A M O S 
M A X I M A S F A C I L I D A D E S 

M A Y O R E S D E S C U E N T O S 

S a n t a C l a r a » 9 T e l é f o n o 2 1 - 2 9 - 6 0 
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C o m e n z a r o n l o s F e s t i v a l e s d e E s p a ñ a 

L a r e d o : V e r a n o i n c i e r t o 

a p e s a r d e l l l e n o d e a y e r 

Laredo. (De maestra corresponsalía).—Mediado d 
mea de Julio puede hablarse, con derla base, de las 
perspectivas veraniegas qae nos depara la presente 
temporada estival. La disparidad es evidente, entre 
un primer cielo realmente trio, tanto en temperatura 
como en su proyección económica, j un segundo (mes 
de agosto) en el que eabe adivinar el auténtico desen
lace veraniego, del «£nc esperan sonrisas para "tout 
l 'anné" . 

Califiquemos de Inevitable el toparnos con la rea
lidad: numerosos apartamentos sin alquilar durante 
la primera quincena del ñ u s de Julio. 

Las motivaciones, según el director de ona agen
cia de viajes, están fuera de toda duda: primero, la 
esquiva climatología; segundo, la Incertidumbre, 
emanada del periodo preelectoral, y tercero, el tre
mendo aumento del coste de los alquileres de aparta
mentos (de 18.090 y 25.0000 pesetas a 30.000 y 40.000. 
pesetas) y pises céntricos (40.000 pesetas el mes de 
Julio y 45.000 agosto). 

sentarse ante su público la 
Por las opiniones recaba

das « i diversos establecimien
tos, sacamos en oonolusión 
Que i^s ta el momento las 
cajas registradoras no se han 
movido con la agilidad do 
otros años, comenzando a 
aflorar un cierto pesimismo. 

Sin embargo, no vale el 
arrojar la toalla, porque, se
gún parece, agosto trae en 
su portamaletes ajetreo y d i 
visas, mucbias divises... 

La segunda etapa veraniega, 
tal como ya indicábamos 
más arriba, se nos presenta 
de una forma mucho más op
timista; tanto pisos como 
apartamentos están práctica
mente alquilados todos, y no 
digamos nada de las plazas 
hoteleros. 

Es un hecho insoslayable 
la numerosa presencia do t u 
rismo nacional (un 10 por 
100, aproximadementu), Junto 
a un 30 por 100 de visitan
tes extranjeros, y entre éstos 
cabe destacar el aumento del 
turismo alemán. 

EL VERANO EN LA 
COSTA ESMERALDA 

Comenzaron los Festivales 
de España 1977 en laredo, 
con Ja actuación del ballet 
de María Rosa, tasa de las 
pocas actuaciones, en verdad, 
daantro de la programacdxto 
de las «X Jomadas Musica
les)», con verdadero gancho 
cara al exterior. 

M sábado volvía a pro-

Coral Salvé, bajo la batuta 
d^l P. José Luis Ocejo, me
diante una primera audición 
veraniega que tuvo como 
marco el de La iglesia Santa' 
Maria. 

Numerosa asistencia de es
pectadores y un creciente In
terés por el desarrollo de la 
velada, que comenzaría con 
la interpretación de cuatro 
piezas musicales del cancio
nero montañés, agradando 
esilíf taílrnente al respetable 
la obra dedicada a su pue
blo natal, Castro Urdíales, 
por parte del compositor Ar
turo Dúo Vital, titulada «Re
naces tú». Vino precedida la 
segunda parte de una solem
nidad total, salpicada la mis
ma de la agradable sensa
ción que depara el saborear 
un vino añejo junto al des
corche motivado por esa nue
va singladura emprendida por 
la Coral Salvé de Laredo. 

Tres magníficas obras pro
ducidas por ese genio de la 
música que fue Juan Sebas
tián Bach, muestra de la épo
ca del barroco, al igual que 
el «Confitemini Deo», creada 
tiempos después por el maes
tro Aranaz. 

Buena interpretación de la 
masa coral laredana, junto a 
la exquisita labor instrumen
tal de María Teresa Martí
nez (árgano) , Iciar Atudha 
(violonoello), Blas Sánchez 
(violíh) y Vicente Miguel 

, (flauta). 
Una tercera parte —segun

da en programa— a base de 
canciones regionales españo
las, siendo muy aplaudida la 
intervención de la Coral Salvé 
en la Interpretación del cE&o 
arriba, r ío abajo». 

Como colofón emotivo a su 
concierto del pasado sábado 
en Laredo, la «Coral Salvé» 
levantaría en pie al audito
rio, con su dominio al dedi
llo de la música pajina. 

Excelente presentación de 
Ba velada, a cargo de Fran
cisco Javier Garda, y un nue
vo éxito que apuntar a la 
Coral Salvé, cuando a punto 
está la agrupación laredana 
de sobrepasar el paralelo de 
las 50 actuacoines cara al pú
blico. 

Ayer tuvo lugar en Laredo 
la fiesta de la banderita, 
promovida anualmente por el 
destacamento local de Cruz 
Roja a fin obtener, por 
medio de una postulación por 
las' calles de la localidad, 
irnos beneficios que ayuden 
a facilitar su labor benéfica. 

Un gran despliegue de jó 
venes, predominando el ele
mento femenino, con sus hu
chas a cuestas fue la nota 
colorista de la jomada. 

Para muestra, basta un 
botón, y cuando lo dice el 
refrán... a lo mejor nos que
damos sin contestación. jHu-
yomos de la polémica, pero 
sed objetivos! A por ello: la 
Compaiiía Telefónica Nacio-
nál de España erigió, su ma
motreto en pleno corazón de 
Laredo; antiestético edificio, 
construido a base de un mal 
gusto a prueba de bomba, 
aunque, como mal menor, po
sibilitaba en la época estíval, 
con un cierto desahogo, las 
comunicaciones telefónicas de 
numerosos residentes en la 
villa, por medio de las ca
binas allí instaladas. 

De la nochg a la mañana, . 
empleados de casa, cerroja
zo va, convirtiendo el edi

ficio en centro eaitomáücEX 
Preguntamos, pictóricos de 
ingenuidad: ¿si el f in d« la 
aludida instalación no era 
otro que el de servir como 
centro automático, por qué 
no se construyó el m^Tno en 
una zona mas apartada del 
centro urbano de Laredo? 

No contentos con la aproo-
sa» loa señores de la Com
pañía Telefónica Nacional do 
España usurparon —no me
rece otro calificativo, aunque 
existen leyes que amparen 
ciertas cosas— otro terreno 
ubicado en la misma alame
da, implantando unas cabi
nas, que a nuestro Juicio son 
Insuficientes para la pobla
ción veraniega. 

E l tema ha merecido la 
atención de las autoridades 
locales, quienes, según nues
tras noticias pertendieron ha
cer valer sus derechos sobre 
él terreno en cuestión. Asi 
están las cosas, pero ¡ojo!, 
porque teniéndolo(s) no ha
cen falta gafas especiales pa
ra ver; por ello, siento decir 
que de poco valdrán las cor
teses cartas de contestación. 
Compañía Telefónica, Compa
ñía Telefónica, pesar de m i 
corazón... 

Tendremos Batalla de Flo
res, aunque la cosa estuvo 
asi, así, por la igualdad exis
tente a la hora de emitir el 
voto por parte de nuestros 
ediles, en el transcurso de la 
reunión decisoria celebrada el 
pasado lunes en el Ayunta
miento laredano. La colabo
ración de los laredanos está 
más que descontada, porque 
para defender lo suyo son 
los primeros, y si no lean 
la afirmación de un vecino 
de la villa de Bemardino 
de Escalante con respecto 
a un tema que pudiera ser 
polémico: «desearla que bien 
la bandera de la capital de 
la Costa Esmeralda, e Inclu
so la de Cantabria, ondeasen 
en los mástiles de nuestra 
Casa Consistorial». Pues aquí 
queda escrito. 

i IT1 r i i r i i i 

U N B A N D O M U N I C I P A L A M E D I A S 

L a d u d o s a p a t e r n i d a d d e l o s " G r a f i t t i " 

Resulta curioso que en Ayuntamiento de Laredo haya 
lanzado un bando prohibiendo la colocación dQ Impresos pu
blicitarios en las fachadas de la villa, sin mencionar las 
pintadas, que no necesitan de impreso alguno para difundir 
sus mensajes. Y en Laredo se aprecian pintadas que, según 
quien lleva buena cuenta de ellas, han aparecido después 
de las elecciones. 

Falange Española de las Jons (Auténtica) se ha que
jado esta semana en los periódicos de las pintadas en ge
neral, y con especial interés de las que contemplan Junto 
• símbolos y doctrina que, en opinión de este partido polí
tico, le son propios. Ahora interesarla saber de qué grupo 
se quejan, porque son muchos quienes desconocen la pater
nidad del* partido que pide Justicia, créditos para el campo 
y nacionalización de la banca, con la firma de "Comando 
Ramiro Pigueroa", nombre del falangista asesinado este 
año en Pozuelo de Alarcón. 

Según uno de los responsables de FE (Auténtica) las 
pintadas son realizadas por adictos a los "raimundistas" 
(Falange Española) y a Alianza Nacional del 18 de Julio. 
So creo que es él recurso del pataleo —nos ha dicho ai 
citado responsable— a l comprobar el éxito que obtuvimos en 
ej mi t in que celebramos en laredo. Prueba de ello es que 
ahora hablan en las pintadas de temas que antes no enfo
caban de la misma manera, como el voto a ios dieciocho 
años o la revolución nacional sindicalista, Nosotros no rea
lizamos pintadas. Por eso queremos que no se nos identifi
que con tilas. Si no hemos salido anteriormente en contra 
de las que utilizan nuestros símbolos ha sido debido a que 

nos organizamos veinticinco días antes de las elecciones, v 
casi no hemos dispuesto de tiempo". 

En fuentes próximas a los "raimundistas", sin embargo, 
nos aseguran que tales pintadas han sido realizadas por gen
tes del S E ü y de Falange Española (los "raimundistas") 
pero por personas individuales, sin el apoyo del partido. No« 
dicen, asimismo, que sus autores son gente muy joven, y que 
Van totalmente en la linea del programa que presentaban 
a las elecciones. U n miembro de Falange Española, de A m -
puero, nos manifiesta que las pintadas no proceden de grupos 
de aquella localidad como algunos creen, sino dea propio 
Laredo. Y que la nota de FE (Auténtica) publicada esta se
mana en los periódicos no obedece m á s que a un afán de 
notoriedad de este partido, dada su corta existencia. 

Se han borrado bastantes pintadas en Laredo. Sobre 
todo las de la zona turística, pero a ú n se ven muchas. Desde 
la "Cantabria libertaria", en trazos negros. Junto a una 
gran A rodeada por un circulo, hasta las en t inta roja p i 
diendo amnist ía. Una muy curiosa puede contemplarse en 
la fachada de la Iglesia de los FP . Trinitarios: "Amnist ía 
para Covlsa. CC. OO.". Está hecha en trazos negros y, por 
supuesto, nadie se lo cree. 

E l bando municipal, desde luego, parece garantizar «1 
derecho a "pintadas", aunque a l mismo tiempo —cosa insó
lita Pór estos pagos— anuncia la colocación de paneles para 
que quien lo desee adhiera en ellos su publicidad comercial 
gratuita, a imitación de lo establecido en el periodo elec
toral. También Laredo es diferente. 

Mercedes DEL BRUSCO 

A r i s t a s V i v a s 

S e r o n o s e r 

a r t e y p a r t e 

Ya se acabó él Curso de Arte de la UDiversidad 
qne no se sabe hasta qué punto ha sido un arte ds 
curso. La nueva andadura, es lógico, ha debido pasar 
por las dificultades de un replanteamiento. Pora 
tampoco una cosa tiene que ser tan cachonda y es
pontánea, qne no tenga programa; 0 que lo Impro
vise sobre la marcha. Porque algo no se parezca a lo 
anterior —comprensible reacción— no es bueno. Por
que se haya quedado en casita Camón (qué no digo 
que no fuese hora) no tenemos la garant ía de cali
dad asegurada. Han faltado nombres imprescindibles 
y, por supuesto, no me refiero a Campoy y otros q r» 
eran de la •cnerda* anterior. Pero Enrique Azcoaga, 
por ejemplo, no había venido tontas vece* a vera
near por aquí. 

De todos modos, no se trata de nombres. Leo que 
la ciudad, e incluso sus más avanzados sectores cul
turales, no se han Interesado por el Curso. í Vaya, 
hambre! Y lo leo, precisamente, en un periódico ma
drileño. Escrito, precisamente, por el apellido Bonet. 
y me digo que la pluma es parte Interesada si Bonet 
es el director del Curso. Pero no es asi pues cuando 
verifico, se trata de Bonet-hijo. No es el típico caso 
de nepotismo, me dice su padre cuando voy a verta 
No que la ciudad no haya respondido, sino que, al 
principio, habla, ta l vez, menos interés. 

Iba yo a decir que si la gente dé aquí no Be inte
resa, ello puede constituir un síntoma. Como aquí 
tampoco puede decirse que la gente se apasiona por 
algo concreto, no pongamos calificativos a los sínto
mas. Estamog en tiempos de moderación, de tregua, a 
por lo menos, de cortesías parlamentarias. Praga son
ríe a Carillo, y viceversa. Los concejales —alguno de 
ellos— ha hablado con Isabel Tejerlna sobre proble
mas de algún barrio. El diálni?o está saplto 

Le pregunto al señor Bonet si no ha habido ex
cesiva presencia política en el Curso. Lo Justifica Idea 
a base de posiciones marxistes y antimarxistas, do 
conceptos varios que intervienen en los diversos plao-
teamientos artísticos, de ta l y cual. Bueno. Pero ya 
creo que hay que esperar al año que viene. T a I» 
cosa, entonces, estará más sentada, más madura. T n -
durain podrá estar más satisfecho de los resultado* 
de los curso6 y de la gente, de profesores y alumnoa 
de Santander y Madrid, Yndurain y Escudero son lo» 
dos hombres que no han desaparecido de la univer
sidad de verano. Son pilares que sostienen todavía lo 
cosa universitaria. Quizás porque son moderados y lo 
hacen bien, Yndurain tiene lo que yo llamaría arrai
go veraniego en la ciudad, amigos de dentro v fuera. 
Y es seguro que van a escandalizarse inuchns en so 
nombre, por una línea de éstas, por cualoulera de 
ellos. El. no. Se sabe expuesto a la crítica, pues cam
biar el Curso de Periodismo, o haber llamado a Bo
net para que tratase dé armar el Juego de la cosa 
artística son responsabilidades suyas, riesgos lógicas 
experiencias nuevas. 

Si mucha gente en la ciudad no se Interesa por 
un Curso de Arte ( t í primer curso de arte del señor 
Bonet), es porque, en este Santander del alma, m u » 
vienen a veranear y otros trabajan. Porque en lugar 
de escuchar las profundas tesis que nazcan de un» 
"sesión de trabajo", por genial que sea el resultada 
prefiere el sencillo espectador de atardecer inundara» 
del gozo contemplativo de una exposición, que es «I 
arte vivo, coleando, entrándose al alma por la vía d» 
la sensibilidad. El arte razonado, saeonado y poHtS-
zado es una cosa difícil, hecha para gente de tana 
acostumbrada a los problemas arduos y filosóflcoa 

Por eso yo pondría de profesores a los pintoreo, 
que nos podrían decir cómo lo hacen y por qué, P w » 
eso sería otro desastre, pues los hay que no saben 
por qué lo hacen; los hay que, a pesar de la aparien
cia, viven precariamente; los hay que pintan y, stn 
embargo, no saben hablar. Y a la inversa; también 
hay quien habla mejor que pinta. Per© la no t td» 
puede venir aquí, a punto: ahora existe la idea —en 
principio aceptada por el alcalde— de aumentar et 
patrimonio pictórico de Santander adquiriendo ns 
millón de ptas. de la pintura más representativa. Boy 
la idea de celebrar un gran " encuentro de artista» 
montañeses", que no quieren que nadie las tribute un 
homenaje, y hacen bien. Sencillamente alguien. I n 
teligentemente, ha empezado a trabajar para que 
puedan reunirse, en amigable cena, escritores, poeta», 
pintores y músicos montañeses. Este es un Curso po
sible sin duda. Es un necesario y bello reconocimiento 
al méri to artístico que, a veces, pasa por la penuria, 
la soledad, la incomprensión. Y , a veces ha durado 
mucho tiempo años de silencio y trabajo. Mientra» 
otra gente, del Paleolítico acá, ha venido pasándo
selo bien y viviendo a cuenta del estudio del arte d» 
los demás, cosa que no diré que no sea necesaria. 

Duvignaud, en su oscura "Sociología del Arte", d i 
ce claramente, al tratar el capítulo del arte de hoy, 
que no tiene ningñn carácter elitista, qu© las "seudo-
socledadeg momentáneas y fluidas" de los espectado
res no han matado el arte, aunque la ley del mercado 
lo haya convertido en mercancía, y . un dios griego 
sea el adorno máximo de un cuarto-de-estar hortera. 

J e s ú s P i N D A D O 
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(Crónima política, especial para HOJA DEL 
VES, por José Ramón SAIZJ 

De una semana Mstórica, auténticamente histórica, 
pasamos hoy a ana fecha que ha dejado de tener r e s » 
nancia nacional r cuyo paulatino olvido es un síntoma; 
más de la reconciliación sincera de todos los españolea. 
Para el último 18 de f M o del Estado «meional, la m á 
quina de seguridad del Estado se ha acentuado, inten
sificándose la vigilancia policial, pues, todavía se re
cuerda —o recordamos—, la ola de bombas que hicie
ron explosión en esta misma fecha casi simultáneamen
te con el anuncio del programa del primer Gobierno de 
Suárez. En definitiva, el último 18 de Julio ha quedado 
superado (aunqae en esta ocasión todavía disfrutemos 
de fiesta nacional con millones de españoles por las 
carreteras, mientras se inicia el capítulo de la nueva 
etapa democrática que, felizmente, comenzó con una 
«explosión» de sinceridad, diálogo y cooperación en la 
Inauguración (te las tareas parlamentarias el pasad» 
miércoles. Será efl próximo viernes, día 22, cuando «i 
Rey don Juan Carlos —auténtico motor del cambio-
abra solemnemente la etapa legislativa, precisamente, en 
un momento clava para hacer de España un gran país. 

# UCD Y PSOE, AL COPO 

Las primeras escaramuzas de las nuevas Cortes sa 
han resuelto como se esperaba: triunfo del partido cen
trista en la elección de los presidentes del Congreso 
(Alvarez de Miranda) y Senado (Antonio Pontán) y co-
Satooración de los dos «mayorías» para fijar un tope 
de parlamentarios para la composición de los grupea 
con ia exclusión —perseguida por él PSOE—, de los 
partidos autónomos del País Vasco y Cataluña y de los 
socialistas de Tierno. La maniobra conjunta de centris
tas y socialistas ha suscitado muchas polémicas, pero 
ahí reside el Juego parlamentario: el centro apoyó la te
sis del PSOE porque, al parecer, el PNV, los de Pa-
yol y el PSP, no apoyaron la candidatura centrista pa
ra el Congreso y él Senado. 

Pero lo cierto es que estas Cortes han comenzado 
a andar y lo han hecho con una gran naturalidad y que, 
definitivamente, nos sitúa en cabeza de las listas do loa 
países que cuentan con estructura democrática que, 
desafortunadamente, no son muchos. 

Pero, por otra parte, el problema económico está 
ahí, bien patente y el Gobierno hasta el momento sólo 
ha planteado 'ana estrategia muy superficial, a la es
pera, muy posiblemente, de que ese programa sea ne-
gfocie v comience a desarrollarse. Los observadores po
líticos son unánimes a la hora de enjuiciar este punto 
y es que la suerte del sesrundo Gobierno de Suárez es
té ligada por entero al éxito de su política económica; 
es decir, hay unanimidad entre la opinión pública de 
que el o residente Suárez y sris ministros van a ser Jua
gados oor la eficacia de su plan de lucha contra la c r i 
áis. 

# EL PROGRAMA. PARA EL OTOÑO 

Posiblemente, la totalidad del programa económico 
sea conocido en septiembre, que será cuando aprobado 
por el Gobierno pase a las Cortes que deberán decidir 
•obre el mismo en un tiempo posiblemente corto. Las 
posiciones económicas UCD-PSOE, se aproximan en 
bastantes puntos (fruto, tal vez, de la política de cen
tro-izquierda enunciada por Suárez—y así, incluso, la 
tnsinuó el propio P^upe González. Sin embargo, ea pro
grama económico va a ser la primera batalla entre las 
dos fuerzas mayoTltarias de la que no parece salgan pro
fundas divisiones, ys que en el fondo hay imanimidad 
^ que hay que ataiar la crisis, económica con rapidea 
f decisión para que no peligre la propia democracia. T 
en esto es la izquierda la más interesada. 

En definitiva, criando se pase el este pequeño «lap
sus» veraniego, vamos a ser espectadores de una polí
tica verdaderamente apasionante. Al menos, la lucha 
de las Cortes lo va a ser 

O r g a n i z a d o p a r a h o y e n e l V a l t e d e i o s C a M o g 

Los combatientes celebrarán el 18 de Julio 

con un funeral por Franco 
3S padre Venancio M a r 

ea» s e r á et encargado de 
oficiar el funeral que ae 
c e l e b r a r á hoy, a las doce, 
en l a bas í l i ca de l Valle de 
Un C a í d o s por e l a3ma 
del anterior Jefe de Esta
do, general Franco, orga
nizado por l a Oonfedera-
c lón de Combatientes, en 
c o l a b o r a c i ó n coa Fuerza 
Nueva. Con este acto, loa 

organizadorei» pretenden 
celebrar d i X U t aniversa
r io de l a sub levac ión m i 
l i t a r de l 18 de j u l i o de 
v m . 

«No l íenlos repar t ido 
tarjetas de i nv i t a c ión co
mo otras vece» ¡ral hemos 
Invi tado a n ingü ina perso
nal idad, n i a nadie. Que 
vaya quien lo desee. S i m 

plemente nos hemos Bnd-
fcado a poner u n a n í m e l o 
en e l pe r iód ico s e ñ a l a n d o 
d í a , lugar y h o r a » , b a m a 
nifestado un portavoz de 
l a Ctonfederacaón de Com
batiente®. 

Con respecto a ias oa*. 
r a c t e r í s t i c a s del funeral y 
la o r g a n i z a c i ó n del mis 
mo, e l citado portavoz 

o ian i fes tó que se t r a t a de 
una misa a gecas; que no 
«e h a n preparado autobu
ses para asistir a l a m i 
sa y Que no hay n i n g ú n 
otro acto programado pa
r a ese día- «¡El qoe quiera 
i r —conc luyó—. (jue ge las 
arregle como pueda y des
pués , cada mochuelo a 
su olivo». 

A T E N C I O N 
TRANSPORTISTAS 

fie ruega a toctos ios empresarios transportistas de esta 
pKñdncia su asistencia a una reunión que se celebrara el 
próximo martes, cüa 19 de) corriente, a las diez de la m a ñ a 
na, en el salón' de actos dt ia A. L S. S. (antigua Orga
nización sindical, calle Santa Clara, 5), para tratar asuntos 
0e máximo interés pura ei sector, contemplados ante la pers-» 
peofeiva de nuevo Ministerio de Transportes. Se ruega pane 
mtá Sfüstcnci». . 

e l s e c r e t o 

d e h a b i t a r e 

® 

A Habitare fe gustan las cuentas claras. 
Y cree que usted debe saber porqué tiene 
LOS PRECIOS MAS BAJOS del Norte 
de España, a pesar de la reconocida calidad 
de sus artículos. 
En los costos de explotación de cualquier' 
negocio, la partida más importante es el 
valor del m.', del local da exposición: 
Estamos en el campo, A 8 Kms. del cen
tro de Santander, y a 18 da Torrelavega. 
Y justamente aquf, donde esté Habitarej 
el terreno es de 6 a 10 veces más barata 
que en cualquier centra urbano. 
Por eso, a igual calidad nuestros precios 
son SENSIBLEMENTE MAS BAJOS. 
Ahora ya sabe el secreto de Habitare. 

Por su propio Interés, estamos a 8 Kms. 
da Santander. Aquí, en Habitare, puede 
ver con comodidad, tranquilamente y sin 
agobios, el mobiliario que le acompañará 
en SU ViVia 
Descansa y AHORRE decorando con 
Habitara 

h a b i t a r e » 
EL CENTRO DE MQBillARIO Y DEGORACiQl 
Km.8-Carretera SantanderTorrelaveaa 

«InHiJillli. 



P á g f a 12 [Kl(Q)om L O C A L • 

e v e n t u n 

L e a l t a d , 1 4 

S A N T A N D E R 

A y a l a , 4 

M A D R I D 

p e l y q y e n a 

u n i s e x 

l i l l O 

l e a l t a d , 1 4 • t e l é f o n o 2 2 0 3 0 9 • S a n t a n d e r 

M o d a I n f a n t i l E X C L U S I V A M E N T E 

c a r i e n -

A R T E S A N I A 

1 l 

e n M o d a I n f a n t i l 

G I M N A S I O 

R A M O N DEL B A R R I O 

SALAS INDEPENDIENTES SEÑORAS - CABALLEROS 
Saunas # Masaje manual y mecánico 

DOTADO DE TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS 
Rehabilitación — Columna — Gimnasia respiratoria 

— ASMA # BRNQUITIS # ARTROSIS — 
SUS 25 AÑOS DEMUESTRAN SU SOLERA Y PRESTIGIO 

Lealtad, 14-3.* Teléfono 22-47-15 (2 líneas) 

C a d a R ú a p a l m o a p a l m o 

Lealtad, una callejuela 
en sus o r í g e n e s 

Palmo a palmo, después de varias semanas de 
ausencia, trae hay a examen una nueva calle de la 
ciudad: Lealtad. Como su propio nombre indica, está 
dedicada al M cumplimiento de lo que exigen las leyes 
de la fidelidad y las del honor j hombría de bien", 
así, al menos, definen ios académicos el vocablo. 

Durante escaso tiempo esta calle conoció tí es
plendor y la fama que le correspondía por su cén
trica situación. Poco después de haber sido ensanchada 
y extendida, era totalmente destruida por el Incendio 
del cuarenta y uno, con lo que todas las perspectivas 
de desarrollo que se auguraban quedaron entre escom
bros y cenizas. 

Nada que sepa, hay sobre las causas que funda
ron la decisión de su nombre. Si puedo decir que, a l 
menos, no fue producto del chavinismo, puesto que el 
nombre viene de años. 

EN SUS ORIGENES, 
UNA CALLEJUELA 

La callo Lealtad, dice Si
món Cabarga, fue en bus 
principie» una callejuela cu-
11o ensanche no comenesó 
hasta el año 1804 y refor
mada en gran parte ya bien 
avanzado el siglo veinte. Ha
bía en ella dos casas que 
taponaban su curso. Una 
entre el paseo y el callejón 
de Pascual, que abría un es
trechísimo paso a la pla
zuela del Sol, así llamada 
por un cafetín allí estable
cido que hacía fachada a 
San Francisco. La casa no 
levantaba más de un piso y 
alojaba «.una peluquería por 
cuyos ventanos la peluque
ra exhibía dos cabezas de 
mujer en cera con peinados 
de muchos ringorrangos, 
eran esas figuras que tanto 
gustara pintar Solana. 

La otra casa tapón, se en
contraba entre la calle de 
Atarazanas y la de San 
Francisco, -ésta no sufriría el 
Incendio, puesto que pocos 
años antes fue demolida pa
ra realizar el ensanche 7 
prolongación de Lealtad. La 
nueva calle conoció muy po
co tiempo su explendor co
mo vía urbana de gran 
tnánsito, a loe pocos años 
iba a ser pasto de las lla
mas. 

Tras el Incendio, la calle 
«e amplia y se extiende ha
cia los muelles de Maliaño. 
Los urbanistas del raciona
miento habrían de devolvér
nosla con tan poca imagina
ción y futuro, que nadie j u -
i » m que había sido recom
puesta hada pocos lustros. 

Su reconstrucidn —para la 
que se contaba con unas 
tundiciones inmejorables: se 
trataba de trazar la calle so
bre un terreno prácticamente 
desierto— fue un verdadero 
desastre. ¿Causas?, ya enton-

com enzaban las exqul-
stieces, que habrían de per-
diuraa*. de la especulación 
•te solares. Aquello repre* 
sentaba un manjar nada des
preciable que convirtió la 
rturtad en una tarta inmen-
«a a repartir entre los caci-
íiuillos o oacioones. Total, 
irue se terminó realizando 
un monumento al antáurba-
at«ano. 

fñ calle quedó extendida 
<*e norte a sur, atravesando 
en curva la parte céntrica de 
ífa eaudaíS. Desde ¡la pliaza 
de los Remedios —o como 
se la quiso llamar, «Reme
dios Square»— hasta tos i n i -
dbois de ia mlle Castilla, 
' íuenta Cabarga que en el 
••laza de los Remedios, cum-
olida su mañanera obliga
r o n de oír cuatro o cin m i 
sas y de poner orden a los 
piátbfMos de cuatro o cinco 
iglesias, regresaba el señor 
Isidro a su tienda de le Pla-
sa de tos Remedios. De allí 
salía al poco rato porque los 
cniqulllos metían el grito de 
reto por la puerta: «{Mangao, 
que te has c...l» y salía per
diendo el respiro tras ellos. 
Se corría la leyenda de que 
quien cayera en srjs manos 
iba a pasar a un baúl que 
tenía en la trastienda y no 
le libraría hasta no haber 
rezado un trisagio. 

- Cuenta la calle con un im
pedimento al tránsito pea
tonal y rociado: las vías del 

. tren. Efectivamente, estas 

vías del tren, que no vamos 
a analizar para ahorramos 
improperios, allá por el final 
la merrumpen trasverse*» 
mente, cerrando firecuea-
mente el tránsito de vehíess-
los y peatones. 

UN ACTO VANDALICO 
CONTRA LA ESTACION 338 

BILBAO 

Ya. que estamos en la caQ» 
cIq la lealtad, y para hacer 
bueno el refrán, me estoy re
firiendo a la definición ds 
leaJtotí que anlericirmente 
mencionara de la excepdoa 
cumple la regla, narraré una 
historia que se sale de lo me
ramente anecdótico e infrin
ge trola fidelidad a las leyes. 
Se trata de el incendio de la 
estación de Bilbao —que as 
QiaKJ^ntraba por aqueü en
tonces en la zona del mua&> 
de Maliaño. 

Alia, por mi l novecientos, 
pocos años después de la 
tragedia del Machicbaco, tras 
repetidas negociaciones, poro» 
testas y recursos entre las 
autoridades santanderinas f 
la compañía bilbaína de fe
rrocarriles, ésta decide cons
truir la nueva estación en los 
terrenos donde se encuentra 
el monumento Machicbaco 
haciendo uso de una de fias 
alternativas que el Ayunta
miento le había propuesto: la 
ya mencionada o la cons
trucción al lado de la esta
ción del Norte. . Antes, la 
•eompañia bilbaína quiso 
construirla en la dársena que 
recienteemnte se habla ' re
llenado. Habla que oír las 
voces de los concejales ante 
tal pretensión: «que se amo 
tinará ei pueblo antes de cao» 
sentir gsa construcción», dos 
terrenos de la dársena sao 
del pueblo, y el gobernado* 
accedió a su rellenado a con
dición de que no se hicieran 
contrucciones urbanas», cqus 
no se autorice la colocaddn 
de una sola piedra en los 
terrenos de la dársena». AM 
defendían entonces los (tere 
ohos del . pueblo los conce
jales Eran los tiempos dal 
Gobierno de Maura, con ios 
liberales en el poder y la 
regencia dé María Cristina. 

Tal construcción fue oray 
mal vista por los ojos <M 

J O Y E R I A - R E L O J E R I A 

K O S M A N T 

L E A L T A D , 3 • S A N T A N D E R 

JOYERIA - RELOJERIA 
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pueblo santanderino, que 
^reía en ello la eliminación 
total del monumento, que 
para colmo, el responsable 
de la catástrofe había sido 
una naviera también bilbaí
na propietaria del Cabo Ma-
cblchaoo. Por fin en el año' 
1900 queda terminada la es
tación. 

LA MANIFESTACION Y EL 
INCE'NDIO 

Dos años más taffde, el 
pueblo se siente defraudado 
por la actuación de los prin
cipales responsables. Gutié
rrez Colomer en su estudio 
sobre el Santander del ocho
cientos, expone como causa 
fundamental de desagrado, el 
Impedimento que la nueva 
estación procuraba hacia 
las vistas a la bahía. Pero no 
quedó en protesta oral lo que 
consideraron un fraude, sino 
que sin más preámbulos que 
«na manifestación desde el 
Ayuntamiento hasta el Go
bierno Civil —sito por aquel 
entonces en frente de la es
tación— y sin encomendarse 
» nadie se «procedió» a in
cendiarla. 

Pero mejor cojamos un pe-
periódico de la época •peora 
que relate lo sucedido «in 
aUtu». Así titulaba «El Cantá
brico» la quema: «Los suce
sos de ayer», y comenzaga, 
«Con profunda pena...». Por 
boy sólo seremos narradores, 
de la exposición sencilla sur
girán exponentes los comen
tarios de las gentes sensa
tas. 

Terminada la reunión en 
«1 Ayuntamiento, la gente 
que había asistido a ella 
—en aquella reunión leyeron 
protestas Polidura, García y 
De la Colina, acordándose ir 
al gobernador— formó en los 
mismos portales de la casa 
municipal una manifestación 
a la cual se fueron uniendo 
algmios grupos hasta compo
ner un total de trescientas 
personas; y por la Plaza Vie
ja y la Rivera se dirigieron 
al Gobierno Civil, subiendo 
al despacho del gobernador 
ona Comisión para hacer 
presente la protesta. Entre 
tanto, unos cuantos chicos 
quo habían ido con los ma
nifestantes se separaron dea 
«rupo dg estos y comenza
ran a arrojar piedras contra 
la estación rompiendo algu
nos cristales. Visto los cual 
por los empleados, se procu-
*6 encerrar los libros en la 
«ate y documentos más i m 
portantes, aunque no creían 
<ine lo cosa iba a tener los 
alcances que al poco tiempo 
tuvo. 

Como el Gobierno está al 
frente de lia estación y á ten 
poca distancia de ella, ape
nas bajaron los que habían 
formado la Comisión que se 
pp^tnaató al gobernador, la 
manifestación engrosó rápi
damente y arreciaron las 
pedradas contra el extremo 
oeste del edificio. 

En esto vinieron el gober
nador y el alcalde, y al lle
gar las autoridades la gente 
penetró tras ellas en la es
tación. En un momento se 
sacaron ambos montones de 
papeles de las oficinas, los 
pegaron faego, fueron a la 
lampistería, se apoderaron d^ 
una lata de petróleo y ro
ciando con ellas las viejas 
maderas comenzó a arder to
do el exttemo oeste en pom
pa, sin que tardara mucho 
«n comunicarse el fuego a 
los demás. Allí permanecie
ron los empleados hasta que 
las llamas invadían todas las 
dependencias, cosa que tardó 
pocos momentos en suceder, 
y al fin abandonaron los 
andenes en los qug quedaban 
algunos guardas civiles y 
agentes de orden público con 
ell goibemador- y el alcalde 
tíontemplando el fuego. Poco 
después el edificio de la es
tación había desaparecido 
por completo, 

SE IMPIDE LA ACTUACION 
DE LOS BOMBEROS 

juiegaron las bombas del 
municipio con personal dea 
cuerpo y del de voluntarios, 
mas la gente empezó a s i l 
bar y a gritar en manifesta
ción de desagrado, y cesaron 
las maniobras preparatorias 
de extinción. Entonces so
naron aplausos. Sin embargo 
cubado ya no quedaba en 
pie sino algunos listones 
carbonizados y montones de 
brasas de los que aún sallan 
a veces llamaradas, las bom
bas comenzaron a funcionar 
amparadas por la fuerza pú
blica, que llegaba entonces 
poco a poco. 

También fue incendiado e] 
tren que se disponía a salir 
para ¡Solares compuesto d« 
cinco vagones de viajeros y 
dos furgones y también fue 
inefivaa para esto la actua
ción de las bombas. 

DETALLES CURIOSOS 

Varios trozos grandes de 
la valla que cercaba la es
tación fueron arrojados al 
mar, y en ellos como en bal
sas se pusieron algunos chi
quillos, a los que hubo que i r 
a recoger luego en botes. 

pues la marea los arrastra
ba mar a fuera. 

Un Inglés, tripulante de un 
vapor anclado en el puerto, 
que contemplaba el espectá
culo del incendio, decía a 
un hombre que se encontra
ba en el muelle, en un mal 
castellano: «Oh!, quema y 
allí estar el prefecto; allí es
tar el prefecto» —se refería 
al gobernador naturalmen
te—. 

Tras el incendio no quedó 
más que el depósito de agua, 
restos de hierros retorcidos, 
las armaduras de los vagones 
y escombros y trozos de ma
dera carbonizadas. 

E l fuego comenzó poco 
antes de la doce y a la una 
y media había quedado todo 
terminado. 

Un francés ofreció quinien
tas pesetas, de las 1900, e 
quien le rescatase unos baú
les que tenía dentro, dos 
hombres se lanzaron a las 
llamas y consiguieron su pro
pósito medio chamuscados 
ellos y los baúles; ahora, eso 
sí, consiguieron la recom
pensa. 

Las pérdidas se calcularon 
en unos veintecihoo m i l du
re». Hubo posteriormente 
muchas detenciones pero na
da se probó. 

La prensa opdna sobre el 
aoontecimiento: «Por ahora 
sólo nos toca consignar en 
nuestro parecer, que es de 
profunda tristeza ante la 
idea de que para quitar la 
estación, que era lo que 
queríamos todos, se haya 
dado el espectáculo del in 
cendio». 

Las consecuencias que 
oonsigo trajo el incendio 
fueron, en principio la inme
diata dimisión del gobernar 
dor —a quien se le ordenó 
que hiciera entrega de su 
cargo al entonces presidente 

de la Diputación, aquel famoso 
gobernador, que no sé si por 
temor o por apoyo a las pe
ticiones y deseos populares 
permitió el Incendio, SQ lla
maba Polo <Se Loira. Eran 
gobernadores de 1900. 

Al martes siguiente, el i n 
cendio fue un sábado, toda 
la prensa recogía en sus pár 
ginas opiniones diversas so
bre lo sucedido, en resumen, 
que no se podía acusar al 
pueblo santanderino de aquel 
acto de vandalismo, porque 
los incendiarios no eran más 
que una minoría, se criticó 
duramente al gobernador por 
permitir sefnejante acto y 
de algúna forma colaborar 
en él. Pero el acontecimien
to, sin duda fue de primera. 

Juan MACPHERSON 
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T a m b i é n P o n s L l o b e t e s t á y a e n s u c a s a 

Excarceladas dos condenadas a muerte 
Barcelona). — Hacia las 

diez de la m a ñ a n a de ayer 
llegó a Barcelona J o s é liáis 
Pons Uobet . quien hasta 
ayer p e r m a n e c í a en la c á r 
cel de Cartagena, cum
pliendo sendas condenas 
por dos delitos de terroris
mo consistentes en e l atra
co a dos entidades balnea
rias de esta ciudad. 

J o s é Luis Pons lAóbet, 
juzgado y condenado como 
miembro del desaparecido 
M I L (Movimiento I b é r i c o 
d© L ibe rac ión ) , fue recibi
do en el aeropuerto del 
Prat por sus nadres v 
otros familiares v amisros. 
Su llegada estuvo acompa
ñ a d a de alsunos momen
tos de confusión, va eme 
entre el g r u ñ o de personas 
que le esperaba c o r r i ó la 
voz de eme su avión lleva
ba un retraso dennos tres 
cuartos de hora, noticia 
que luego resu l tó ser falsa 
v que imnid ió tanto aue 
la prensa le entrevistara 
como que le vieran algu
nas personas expresamen
te desplazadas al aeropuer
to para recibirle. 

Finalmente, hacia medio
día, un redactor de «Cifra» 
pudo localizarle en el do
mic i l io de sus oadres, en 
la vecina localidad de Oer-
dányo la . E l excarcelado 
man i fe s tó que se e n t e r ó de 
que iba a ser puesto en l i 
bertad e l sábado , hacia las 
diez v media de la noche, 
noticia aue le causó sor
presa, según dec la ró , debi
do a que no esperaba salir 
de p r i s i ón hasta después 
dei que supon ía cercano 
acuerdo de a m n i s t í a gene
ra l . 

Por o t ra parte. J o s é Luis 
Pons Llobet. aue cuenta en 
la actualidad 21 a ñ o s de 
edad, man i f e s tó que su 
puesta en Ubertad obedece 
a u n indul to nartioular. De 
c la ró , asimismo, que desea 
proseguir sus estudios de 
periodismo v terminar es
te septiembre, a ser posa-
ble, el p r imer curso. Tam
bién a ñ a d i ó aue tiene in
tención de compaginar es
tos estudios con el traba-
fo aue pueda encontrar. 

Sobre sus posibles acti
vidades púb l i cas en la nue
va s i tuac ión pol í t ica del 
pa ís , dec l inó hacer o t ro 
comentario aue la afirmar 
d ó n de que l u c h a r á «pa ra 
que la a m n i s t í a sea total 
en e l m á s breve plazo», 
(Cifra) . ' 

MAYORAL R U E D A D E L 
«FJCAPj». UNICO PRESO 

POLITICO E N 
«SAN ANTON» 

Cartagena (Murc ia ) . — 
T í a s la excarce lac ión de 
Pons Llobet. só lo queda u n 
preso po l í t i co en la P r i s ión 
Central da «San Antón», 
que es Mayoral Rueda, 
miembro del «PJIA.P.» y 
que e s t á Indultado de pe
na de muerte. 

La condena que cumpl ía 
J o s é Luis Pons Llobet era 
según la ú l t i m a fuente con-, 
sultada. de 51 a ñ o s de cár
cel. (Cifra) . 

M A R I A JESUS DASCA Y 
CONCEPCION TRISTAN. 

EXCARCELAD 1S 

Almenara (Cas te l lón) . — 
M a r í a J e sús Dasca, de 22 
a ñ o s , condenada a t reinta 
a ñ o s de cárce l como induc-
tora del atentado al tenien
te Posé , llegó a las tres de 
la madrugada de aver a su 
casa, tras haber permane
cido en la cárcel de muje
res de Alcalá de Henares 
un a ñ o v once meses. 

E l telegrama en que se 
exhortaba a la excarcela
ción llegó a la d i recc ión 
del presidio de Alcalá a las 
dos de la tarde, v fue libe 
rada, jun to a Concepción 
Tr i s t án . a las dos v media. 
La esperaban a la puerta 
de la cárcel sus familiares 
v abogados. 

« H e m o s tenido momen
tos de opt imismo v pesi
mismo —dijo a «Cifra» 
Mar ía J e s ú s Dasca - nues
t ro estado de á n i m o esta
ba como estaba la calle. 
No obstante, e s t á b a m o s se
guras, Concha v yo, de que 
con la cons t i tuc ión de las 
Cortes l legar ía la libera
ción». 

M a r í a J e sús Dasca que 
mantuvo una conversac ión 
telefónica con un redactor 
de «Cifra», d i í o : «Pero hav 
que recalcar v subrayar 
que lo que se nos ha otor
gado es u n indul to , no una 
a m n i s t í a . Con lo aue ello 
supone en todos los senti
dos... antecedentes, reinci--
dencia. etc. . . .» 

Unas dosc ien tá s perso
nas, con pancartas, espe
raban a M a r í a J e s ú s Dasca 
en su t ier ra natal. «Había 
mucha m á s gente —dijo— 
esperando, pero se cansa
ron y creyeron que no lle
ga r í a : se fueron a dormir .» 

«Ahora —añad ió— me 
d e d i c a r é a buscar u n tra
bajo. Antes cuidaba n i ñ o s . 
Ahora veremos, t a i como 
e s t á n las cosas, s i encueor 
t ro aleo para t r a b a j a r » . 

(Güira). 

N . de la R.—María J e s ú s 
Dasca y Concepc ión Tris
t á n c u m p l í a n una condena 
de t re inta a ñ o s de cá rce l , 
tras h a b é r s e l e s conmutado 
sendas penas de muerte 
impuestas por un consejo 
de guerra s u m a r í s i m o . que 
tuvo lugar en E l Goloso 
(Madr id ) , en septembre de 
1975. por su pa r t i c ipac ión 
como mili tantes del Frente 
Revolucionario Antifascis
ta Pa t r ió t i co (FRAP) en 
los asesinatos de un po l i 
cía armado v un guardia 
c iv i l . 

En aquel consejo de gue
r ra f u e r o n condenados 
t a m b i é n a muerte, v fusila
dos, Luis Sánchez Bravo y 
R a m ó n Garc ía Sanz. Fer
nando Sierra, que h ab í a 
sido condenado a veinti
cinco años , sal ió anteayer 
de la p r i s ión de Caraban 
ohel. 

José Luis Pons Llobet, 
condenado a treinta años 
de cárcel , t a m b i é n f u e 
puesto anoche en l ibertad 
en Cartagena. Fue conde

nado e¡n re lac ión ooa v n 
atraco a u n banco barce
lonés en enero de 1074. eo 
u n c á n s e l o de guerra aue 
c o n d e n ó a muerte a ra 
c o m p a ñ e r o del Movimien
to Ibé r i co de Liberac ión 
( M I L ) . Salvador Putas A n -
tdch. Este fue ejecutado 
dos meses d e s p u é s . 

De los condenados a 
muerte en el consejo su
m a r í s i m o de E l Goloso, 
permanece a ú n en p r i s i ón 
José Cañave ra s , conmuta
do, t a m b i é n , a t re inta a ñ o s . 
Los dos restantes. Luis 
Sánchez Bravo v R a m ó n 
Garc ía Sanz, fueran fusila
dos el 27 de septiembre de 
aquel a ñ o en el acuartelar 
miento de Hovo de Manza
nares. 

Por ú l t i m o , otros conde
nados a diversas penas son 
Pablo Mayoral , cuya libe
rac ión se espera de un m o -
m e n t o a ot ro; Manuel 
Blanco Chivite y Wladimi-
ro Fernández . 

E l director de la p r i s ión 
de San Antón, en Cartage
na, lugar de rec lus ión de 
Pablo Mayoral , ha declara
do a «Cifra» aue. por aho
ra, no ha recibido ninguna 
orden de excarcelación de 
és te , por lo que. en caso de 

producirse, no se espera 
que sea antes del lunes. 

t 
LA SEÑORA 

O . a E n c a r n a c i ó n G a r c í a R a b a 

Falleció en el día de ayer, en Herrera de Camargo, a los 77 
años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D. E. P. 

Hermana política, Minerva Campo; sobrinas, Mauricia y Pilar 
Cagjgas García; sobrinos políticos, Jesús Raba de la Riva 
y Angel Carral Rulz; sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asis

tan a la conducción del cadáver qne se celebrará HOY, LUNES, 
a la UNA Y MEDIA de la tarde, desde la casa mortuoria a la 
iglesia parroquial, donde- se celebrará el funeral de cuerpo 
presente, y a continuación la inhumación del cadáver en el 
cementerio de Herrera de Camargo,-favores por los cíales les 
quedarán agradecidos. La misa de alma tendrá lugar HOY, a 
las NUEVE de la mañana", en la iglesia parroquial de Herrera 
de Camargo. 

Herrera de Camargo, 18 de julio de 1977 

t 
T E R C E R A N I V E R S A R I O D E L A S E Ñ O R A 

DOÑA MARIA DEL CARM 
SAIZ-PARDO NOVAL 

(De la r a z ó n " S A I Z P A R D O , S . A . " ) 

QUE FALLECIO E L DIA 18 DE JULIO DE 1974, A LOs 38 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO 
LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA 

D . É . P -

SU ESPOSO, CARLOS VICENTE SALAS GARCIA; HIJOS, FRANCISCO MANUEL, MARIA VICTO-
RIA, CARLOS, CARMEN EVA, FERNANDO Y JUAN LUIS; MADRE, VALENTINA NO
VAL (VIUDA DE SAIZ-PARDO); HERMANOS, SALIN Y FRANCISCO JAVIER; MADRE 
POLITICA, VICTORIA GARCIA (VIUDA DE SALAS); HERMANOS POLITICOS, MA
RIA ELENA, JAIME Y ADELIA; SOBRINOS, PRIMOS Y DEMAS FAMILIA, 

RUEGAN una oración por su alma y asistan a la misa de aniversario que, por su eterno 
descanso, se celebrará HOY, LUNES, día 18, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial 
de la Virgen Grande. Por cuyos favores les quedarán agradecidos. 

T ó r r e l a v e g a , 18 de Julio de 1977. 

E l t i e m p o E l p u e r t o 

Resumen de las otaer-
meiones efectuadas m 
las ú l t i m a s veint icuat ro 
horas: 

P R E S I O N : Media , 162,4 
Osc i l ac ión , 0^4. 

T E M P E R A T U R A ! M á 
x i m a , 21,4; m í n i m a , 14,0; 
media, 17,7. 

V I E N T O : D i r e c c i ó n 
dominante . Nordeste. 

Velocidad m á x i m a , S6 
k i l ó m e t r o s hora . 

H U M E D A D : R e l a t i v a 
media, 73 por 100, 

Horas de sol: 14 horas. 
Otros f e n ó m e n o s : N i n 

guno. 
Estado de la m a r : m a -

re jadi l la . 

• E N T R A D A S : 
"Rey A u r e l i o " , 

dente de Casablanea, eoq 
t o s í a l o s ; "Rey F r u e l a " m 
reparar ; " L i n d i n g e r Sm 
de", d a n é s , ; "Duque * • 
I n f a n f a d t í " y "Gesta 
Alemana" . Para hoy m 
espera ta llegada del T a * 
mames". ^ 

# S A L I D A S : 
"Va ivanuz" , "C l u & s Q 

de B>ague", colombiano 1 
" A u r o r a " . 
O M A R E A S P A R A D O S 

Pleamares: 6,17 de l a 
m a ñ a n a y 18,43 de l a l a r * 
de. 

Bajamares: 12,34 d e i 
m e d i o d í a y 0,53 de l a 
drugada. 

Coeficientes: 82 y 8 ^ 

E x c m o . A y u n t a m i e n t o 

d e S a n t a n d e r 

R E C A U D A C I O N 

I M P U E S T O M U N I C I P A L S O B R E C I R C O * 

L A C I O N D E V E H I C U L O S M E C A N I C O S 

Se recuerda a los contribuyentes de este término munSdN 
pal, por el mencionado IMPUESTO, que el plazo de pago en 
período voluntario finaliza el día 31 del presente mes de Jotta^ 
y desde el día 1 de agosto hasta el día 15 tendrán el 5<M» ÚÉ 
recargo de prórroga, art.^92 del REGLAMENTO I>E REGAD-
DACION; agotado este último plazo, se mandarán a la Agencte 
Ejecutiva con el 20% de recargo, más los gastos que pnnrttltf 
originarse. 

Santander, 14 de julio de 1977 
EL ALCALDE 

t 
EL SEÑOR 

D. Eutimio Pardo Peña 
<Empleado de Sniace), (Burgos) ^ 

Falleció en el Barrio Govadonga en el día de ayer, a loa B | 
años dê  edad, habiendo recibido los Santos Sacramento» jr M 

Bendición Apostólica. 
D. E. P. 

Su esposa, Consuelo Pérez Pozas; hijos. Garlos, Teófila y GOON 
zalo; hijos políticos, Miguel Díaz j Amparo Pérez; 
manas, Francisca, Carmen, Luzdlvin» e Isabel; hex 
políticos, nietos, sobrinos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma 71 

tan al faneral de cuerpo presente que por su eterno descaoooi 
se celebrará HOY, a las SIETE de la tarde, en la iglesia del 
Barrio Govadonga, 7 a continuación será inhumado en et cat* 
menterio de Campuzano. 

Casa mortuoria: Galle Ebro, bloque primero, portal, 9* \ 
Barrio Govadonga, IB «de Julio de 197T 

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D O N L U I S R U I Z M I E R 
Que falleció el día 18 de julio de 1974, en Miera, a los ffl añas 
de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y ftft 

Bendición Apostólica. 
D. E. P. 

Su esposa, doña Clotilde Higuera Higuera; h., Luis A]fona% 
Emilio, María Eugenia, Fabiola, María Nieves, AImnden% 
VictOf Manuel y Silvia; madre, doña Josefa Mier (Vda. dt 
Ruiz); padres políticos, don Nadarlo Higuera y doña (Bo* 
ría Higuera; hermanos, Esperanza, Marcelino (ausente^ 
Alfonso y Pilar; hermanos políticos, Francisco GWnmnh 
Carmen Gómez (ausente), Pilar Gómez, Manuel Quintun** 
lia (ausente), Daniel, Florencio, Gabriel y Dorita ISguent 
María del Río, Ana Acebo y Cándido Gómez; tíos, 
nos, primos y demás familia, 
RUEGAN a srjs amistades una oración por su alma y 

tan al funeral aniversario que por su eterno descanso 
lebrará HOY, LUNES, a las NUEVE de la (arde, en la 
parroquial de Miera, favores por los cuales les quedarán 
deddos. 

Miera, Ifi de Jtúlo de lOTI. 
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F e l i p e G o n z á l e z , e n L i s b o a : 

i l ueremos culminar el proceso de i i M t d 
socialista con racionalidad..." 

Lisboa^- £2 líder del «iPartkto Socialista Obrero Es-
pañol ' (PSOS). Felipe González declaró en esta eaplteS 
que la unidad de los socialistas españoles deberá proce-

' Bar se sobre todo «con raciionaliftart». 
Felipe Gonzálea viajó a esta capital para mantener coo-

forsacionea «n el ámbito internacional socialista eoo una 
deflegscián del Partido Socialista Portugués, encabezada 
por su secretario general y actual primea- ministro, Mario 
toares. 

Aunque el «PSOE» ostenta «I 90 por ciento de la re-
pressntatividad defl socialismo español, cao queremos ba-
oar grandilocuencia del resultado de las eleocicsies y cul-
ailoar el proceso d© unidad con racionalidad». 

Según González, el «15 de junio», además de constitur 
an hito en la historia del socialismo español representó 
también, la ouamlnacián de un proceso unitario Iniciado 

entre «a «PSOJS». d Partido Sociaíteta da Gatalufia CPB& 
j varios grupos de la Federación de Parados Soclalísts» 
CPBP). 

"El acierto del planteamiento inicial no ha sido oí»» 
tóenlo para Intentar una aprojdmaoión a los demás grupos 
socialista", añadió. 

Gonzálea recordó el ofrecimiento formulado sá Partido 
Socialista Popular (PSOP) que encabeza, el profesor Tlerao 
Galván para que se «asocian o amparenten» con al grupo 
parlamentario deíl PSOE, «mientras duze di proceso da vade 
fÉcaotácni 

A j uicio de González, el techo de que ©1 «PSP» este-
viera en las dos primeras votaciones registradas aa ei Con
greso con el Partico Comunista (PQE), «no supone un pre
juicio sobre cual será su comportamiento posterior». iESBed 

o n c f o 
B m 

# LA O. T. A. N.. EN PERSPECTIVA 

Por los sinuosos caminos de esta vacilante Euro
pa llegan a España mensajes halagüeños y sugeren
cias para Inducirla a que asuma nuevas responsabi
lidades en los planes defensivos del Pacto Atlántico. 
La península Ibérica es una pieza Indispensable en 
«1 rompecabezas de la OTAN, que tiene un vital f lan
eo desguarnecido. 

La llav© del. Mediterráneo está en nuestras ma
nee, pero también tenemos clavada la espina de la 
Última colonia del continente en nuestro territorio 
nacional y parece Inadmisible pretender incorporar
nos a las obliaaciones de la defensa occidental euro
pea cuando una de nuestras mejore» posiciones está 
an manos extranjeras Rescatarla es una premisa 
Irrenunclable antes de dialogar. La suerte de Gibral-
tar está ligada a) futuro de la OTAN. 

Cuando Inglaterra tiene que ceder y negociar hu
mildemente con Guatemala para la cuestión de Be-
Uce y con el régimen autoritario de Videla, en la 
Argentina, sobre las Malvinas, ¿a qué esperamos aquí 
para hablar de un modo definitivo respecto a G i -
braltar? 

• PALOS DE CTEO< 

Nos imponmiL, como condición inexcusable, el 
cambio de régimen nacía la democracia los Influyen
tes miembros del Mercado Común. Pero ahora, cuan
do puede decírseles que ahi tienen ei sistema que nos 
recomendaban, se alzan barreras infranqueables y ya 
ministros y dirigentes politices no se recatan en dar
nos severos palmetazos que antes Se cuidaban muy 
Men de Intentar artm Inistrárnosh». 

P R E N S A 

Log doctores c ^k . j consultas. Las dos eminen
cias, relevantes clínic:_ han reunido en Washing
ton'para estudiar seria^isnte la desnutrición que su
fre la vieja Europa, ^qnel vigoroso reconstituyente 
que íue el Plan Marsnall fortaleció los músculos del 
cansado continente, pero no ha garantizado 1% r i t 
mos del corazón de la Comunidad Europea, que da 
señales de cansancio y debilidad. 

Cárter y el canciller alemán Schmidt, tratan de re
animar a esta parte del mundo, que es clave de la 
supervivencia de Occidente. El presidente norteame
ricano ha irrumpido en la política internacional con 
el vigor de un ilusionado debutante, pero gesticula en 
al vacío; no encuentra sólidos puntos de apoyo lejos 
de la Casa Blanca, en el escenario europeo. Sus alia
dos dan la sensación de enfermos crónicos que- sufren 
ana dolencia difícilmente superable. Son pacientes 
que no inspiran confianza paira el futuro: sufren una 
debilidad congénlta producida por una larvada crisis 
de inestabilidad eolítica 

Los Gobiernos europeoig se sostienen en pie m i 
lagrosamente y con el riesgo diario de una caída 
mortal La Gran Bretaña se resiste con el balón de 
oxígeno que le ha proporcionado la exigua minoría 
IHieral. Italia se sostiene gracias a la benevolencia del 
Partido Comunista. Francia está partida, literalmente, 
an dos mitades Turquía y Grecia, enfrascadas en sus 
disputas. Portugal, oscilando en la cuerda floja de 
un moderado socialismo sin mayoría. De la noche a 
la mañana en cualquiera de estos países la política 
puede dar un brusco giro que rompa todas las cautas 
previ'iones norteamericanas. 

A pesar de la endeble posición del Gobierno so-
tíalderaócrata de Schmidt, sólo la Alemania Federal 
ofrece garantía^ de estabilidad por su fuerte econo
mía y por su visceral anticomunismo. Bonn, día a día, 
avanza hacia un indiscutible protagonismo c o m o 
abanderado de Europa. 

Las transfusiones de dólares y marcos no han me
jorado sensiblemente al enfermo, que confía en que 
loa doctorea en Washington, esta semana, acuerden 
someterle a un tratamiento de rejuvenecimiento que 
la permitan caminar entre los peligros que le acechan. 

s e 

A par t i r del p r ó x i m o mes 
de noviembre e s t a r á a l a 
venta la edición, e s p a ñ o l a 
de la revista «Play-Boy». 
La ed ic ión e spaño la corre
r á a cargo de la edi tor ia l 
Planeta, de Barcelona. Se
gún informan fuentes di
rectas de la catada edito
r ia l . , durante los ú l t i m o s 
d í a s se han celebrado en 
Barcelona dos reuniones 
con importantes direotivos 
de la f i rma «Hay-Boy» , en 
las que se han perfilado to
dos los aspectos relativos 
a la conces ión . Existe u n 
protocolo de contrato ya 
f i rmado v se espera que el 
contrato definit ivo, de am
plia v compJeia redacc ión , 
es té definitivamente u l t i 
mado a mediados del pró
x imo mes de agosto. 

Las citadas fuentes in
forman que. pese a aue no 
se ha deteiminado a ú n la 
t i rada inic ia l , la revista 
s a ld r á en noviembre v ten
d r á periodicidad mensual. 

La r edacc ión de la edl-
c ióh e spaño la de «Play-
Boy» e s t a r á formada ínte
gramente por profesionales 
de prensa e spaño les . Exis

te, s in embargo, u n t é cn i 
co de calidad por parte de 
la empresa americana, que 
supe rv i s a r á los n ú m e r o s 
de la ed ic ión españo la . Es
tas funciones s e r á n efes-
arrolladas por el actual 
encargado de inspeccioaiar 
las ediciones en la zona 
m e d i t e r r á n e a . 

Las condiciones econó
micas de la conces ión no 
se han establecido en una 
cantidad ñ i a . sino que se 
r eg i r án a base de los nor-
oentajes sobre ventas. L a 
conces ión incluye todos los 
productos «Play-Boy» del 
ramo de artes gráf icas — - l i 
bros, revistas, calendarios, 
posfeers... 

La revista «Play-Boy» se 
ed i t a rá , pues, en E s p a ñ a , 
después de oue lleva fun
cionando ©n buena parte 
del mundo desde hace m á s 
de veinte años . La popula
r idad alcanzada puede me
dirse con el solo enunciado 
de sus principales tiradas: 
EE. UU.. ocho millones de 
ejemplares: J a p ó n , un mi
llón: Alemania, 400.000; 
I tal ia . 200.000, v Francia. 
200.000. 

• 

Por primera vez 
en la historia dei certamen 

U n a n e g r a . 

Santo Domingo. — Por 
primera vez en 26 a ñ o s 
desde que se inició el con
curso de «Mlss Universo», 
una negra se c iñe la coro
na, dejando tras sí en la f i -
nai a tres lindas jóvenes 
europeas y a una ibero
americana. 

Janeiie f'enny Coramís-
siong. ae Tr in idad Tobago. 
fue as í la primera joven 
de coior que r o m p i ó el «ta-
üú» contra la raza negra 
en este certamen de belle-
ea. v d e s m i n t i ó con su elec
ción las declaraciones de 
algunas de sus compañe 
ras de concurso v de color, 
de que «las negras estaban 
siendo cuscriminadas por 
t o t ó g r a í o s y periodistas 
que c u b r í a n ei ce r t amen» . 

«Yo soy la pr imera sor
prendida: a ú n no me lo 
creo», c o m e n t ó ayer por la 
m a ñ a n a toda emocionada 
v por ¿as demostraciones 
de afecto oue iba recibien
do de todo el mundo. 

Cuando se le p r e g u n t ó si 
nabria inf luido en los ju 
rados las declaraciones de 
que las negras h a b í a n sido 
discriminadas. Janelle con
tes tó: «No lo creo, va que 
nunca me sen t í a s í : con
migo todos, desde un otm> 
cdpdo. fueron muv amables 
t l a prensa siempre me 

des tacó : creo que a ellos, a 
ustedes, les debo gran 
parte de este t r iunfo, que 
a ú n no me lo creo». 

«Lo pr imero que h a r é al 
llegar a m i casa s e r á des
cansar, s i me deian: estoy 
muy agotada, como todas 
mis c o m p a ñ e r a s , del t r a 
bajo v los nervios por él 
dése© de llegar a las fina
les m© tuvo en t ens ión y 
muy nerviosa; no s é c ó m o 
he sido yo. no me lo creo», 
dec ía una v o t ra vez esta 
i oven morena de 24 a ñ o s , 
que r o m p i ó la t r ad ic ión , 
ya que durante los 25 a ñ o s 
anteriores la «corona» de 
«Miss Universo» siempre 
estuvo en poder de las 
«blancas». (Efe) . 

S e v e n d e 

123'38 m.» + 
40 m.2 de sótano 
Calle Santa Lucía 
(antiguo «Teatro 

Pereda») 
Teléf. 37-06-50 

fótlOS HOCluRHOS 
# - d o r m i r l e tm 

(TELEFONO: 22-69-25) 

¡ H O Y , L U N E S ! 

A las 5, 7,45 Y 10.45 

¡¡LAS SITUACIONES MAS ATREVIDAS 
QUE SE HAN DADO EN LA PANTALLAII 

jSEXO, AMOR E HIPOCRESIA EN LA 
SOCIEDAD BURGUESA DE LA ITALIA 

SICILIANA.. . ! ! 

i 

UONELLO/ PLACIDO/ROCHEFORT TKHNicotOR 

(Autorizada ú n i c a m e n t e mayores 18 a ñ o s ) 



Pedro Laín Entralgo, en sus recientes memorias, describe así una espera que le co
gió en nuestra ciudad: 

«Todo había comenzado ya en octubre de 1934, que claramente lo vemos aho
ra; pero al mismo tiempo, cosa extraña, nada había comenzado aún. Para 
mi, al menos. N i siquiera cuando Diego Sevilla me comunicó la inminencia 
de una sublevación militar. Acaso no se tratase sino de un rumor que los he
chos no confirmarían luego. Y aunque tal sublevaclóa se produjese, t á Barcia 
ni yo pensamos que, triunfante o derrotada, pudiera dar lugar a una suspen
sión de los Cursos de Verano a que él nuestro pertenecía». 

Solamente los implicados en la conspiración sabían a ciencia cierta cuándo se fba 
a producir y, aunque se hablara de ella con cierto desenfado, él hecho de que desde d día 
siguiente de la proclamación de la República se maquinara su destrucción no favorecía 
en nada la credulidad de las gentes. A partir de las elecciones de febrero de 1996 los pla
nes retrasados mes a mes corrían ya más de prisa: era cuestión de vida • muerte, de A l 
zamiento o Revolución. El 18 de julio cogió a la mayor parte de los españoles disfrutnado del 
verano y ajenos a toda sospecha de que delante de mm ojos se estaba alimentando «na 
llamada cuya hoguera iba a durar tres anos de guerra civil y las cenizas tardarían en con
sumirse alrededor de cuarenta años. 

A q u e l 1 8 d e J u l i o . . 

E n S a n t a n d e r , 

¡ b u e m t i e m p o ! 

En Santander seguimos dls-
flrutando de esa tánica de 
buen tiempo que nunca es 
posible asegurar a los foras
teros y que, en este verano de 
1936, para asombro de pro
pios y extraños ha conseguido 
superar las tres semanas con 
su cielo Inmaculado. Ayer, por 
primera vez desde que entró 
el estío, hemos amanecido 
con el cielo ligeramente en
toldado por algunas nubecillas 
que amenazaron con una l lu 
via que no llegaría a caer. Se 
repuso el día, pero bajo la 
amenaza de que se levante ga
lerna en el Cantábrico. 

Al igual que lo hicieran sus 
antecesores —don Niceto A l 
calá Zamora y don Alfonso 
X I I I , después Alfonso de Bor-
hón— el actaal presidente de 
la República, don Manuel Aza-
ña y Díaz, ha decidido pasar 
sus vacaciones estivales en 
Santander. Con tal motivo, 
desde hace un mes se vienen 
realizando obras de habilita-
cidn en «Villa Piquío», chalet 
situado en la zona del mismo 
nombre del Sardinero y que 
su actual inquilnio, el doctor 
González Aguilar, ha prestado 
gustosa y gratuitamente para 

. que allí pase s'is vacaciones 
el prir i*r magistrado de la 
nación; vacaciones anunciadas 
para el día 22 de los corrien
tes, fecha en la cual se espe
ra la llegada del señor Azaña 
a Santander. Desde Madrid se 
han desplazado algunos técni
cos encargados de revisar las 
obras y dar los últimos toques 
y, el gobernador civil l e ia 
provincia, don Enrique Bal-
maseda Vélez —que cesaría 
en su caa-go el 11 de agosto—, 
pasó ayer revista a las insta
laciones. 

Los cuatro periódicos loca
les, «El Diarlo Montañés», «La 
Voz de Cantabria», «El Can
tábrico» y «La Región», rnan 
publicado el correspondiente 
bando del alcalde, don Er
nesto del Castillo Bordenave 
—presidente de la Comisión 
gestora que se hizo cargo del 
Ayuntamiento de Santander a 
raíz derresultado de las einc-
ciones de febrero de 1936, y 
qrae fallecería años después, 
exiliado en Francia— con las 
normas oportunas para la u t i 
lización de las playas. Tam
bién algunos periódicos publi
can un suelto que, bajo el tí
tulo de LLAMADO A LA SEN
SATEZ, firma Atilano Vázquez 
pidiendo a los santanderinos 
que cuando se produzca la v i 
sita de don Manuel Azaña ha
gan honor a los tradicionales 
sentimientos de. hidalguía del 
pueblo montañés, «máxime 
cuando hay algunos interesa
dos en aguar la fiesta». A j u i 
cio de los medios informati
vos, tan interesada podría 
estar la extrema derecha co
mo alguna que otra ciudad del 
Norte (concretamente San Se
bastián) que mira celosa la 
pérdida de su condición tra
dicional de corte veranieea, 
con el desplazamiento sufri
do por el verano del actual 
presidente de la Reniiblica. 

Además de la presencia del 
acorazado «Jaime I», fondea

do en nuestra bahía desde el 
miércoles con vistas, según 
se cree, a la presencia del 
presidente, y del destróyer 
«Almirante Antequera», en 
forma de refuerzo. Solamente 
cuatro barcos llegaron ayer al 
puerto, entre ellos el trasatlán
tico «Orinoco», procedente de 
La Habana; poco después par
tiría para Hamburgo, llevando 
entre sus pasajeros al tenien
te fiscal de la Audiencia, se
ñor Orbe. De esta manera 
salvaría su vida, ya que su co
lega don Julio Femández-Di-
var perecería en los sucesos 
ocurridos en el barco-prisión 
«Alfonso Pérez», como repre
salia al intenso bombardeo 
s'afrido por la población mon
tañesa en la mañana del 27 de 
diciembre de 1936. 

« L a s m á s 

a i a r m a i t t e s 

n o t i c i a s » 

Al anochecer del viernes se 
produce una interrupción de 
las comunicaciones con él res 
to de España, no funcionando 
ni el teléofno ni los teletipos 
de los periódicos, "La Re
gión" refleja el ambiente de 
intranquilidad de la siguien
te manera: 

«Anoche, y debido a 
oportunas medidas toma
das por el Gobierno, cir
cularon las más alarman
tes noticias sobre cierto 
movimiento sedicioso. El 
rápido restablecimiento de 
las comunicaciones, ya que 
la suspensión duró pocas 
horas, volvieron la tran
quilidad a los ciudadanos 
alertas siempre al rumbo 
que pueden tener los 
acontecimientos y dispues
tos en todo momento a la 
defensa del régimen». 

Esta misma noche se pre
sentan en el Gobierno Civil, 
entonces sito en los orime-
ros números de la calle de 
Castelar, el diputado por Iz
quierda Republicana, don 
Ramón Ruiz Rebollo —fa
llecido en el exilio—, el pre
sidente de la Diputación y 
miembro del PSOE, don Juan 
Ruiz Olazarán, y el delegado 
de Hacienda don Paulino Ve
ga (el otro diputado por San
tander, don Bruno Alonso — 
recientemente fallecido en 
Méjico— del PSOE se encuen
tra en Madrid y viaja con 
destino a Santander: su tren 
será detenido en Valladolid, 
pero consigue seguir la mar
cha hacia el-Norte), quienes 
son introducidos en las habi
taciones particulares del go
bernador, por encontrarse és
te enfermo. 

«Me acuerdo que la p r i 
mera noticia la tuve por 
Julio Valín. periodista de 

r «El Cantábrico» —declara 
Juan Ruiz Olazarán a 
«El Diario Montañés», 40 
años más tarde, con moti
vo de su regreso del exi
lio en Mélico— Santander 
qucíió aislada telefónica
mente con Madrid y a las 
autoridades de Santander 
nos constaba que el coro

nel dél cuartel estaba den
tro de la conspiración, asi 
que tomamos medidas». 

Mientras continúan reunidos 
en el Gobierno Civil, comien
zan a llegar los representan
tes de los partidos pertene
cientes al Frente Popular, así 
como miembros caracteriza
dos de las organizaciones 
obreras, para ofrecer su co
laboración, agradeciéndose su 
adhesión sin estimar por el 
momento necesaria otro tipo 
de Intervención. A las dos y 
media de la madrugada es en
trevistado en la calle el se
ñor Ruiz Rebollo, cuando sa
lía del Gobierno Civil, y «El 
Cantábrico» recoge el diálogo 
con el diputado: 

«¿Qué sucede en Espa
ña?, le preguntamos. 

—Parece ser —nos dijo 
el señor Ruiz Rebollo— 
que se ha producido en 
Melilla un movimiento se
dicioso de tipo militar. 

—¿Y ha sido cortado? 

—Sí; ha sido cortado. 
Acabo de hablar con el M i 
nisterio de la Goberna
ción, desde donde se me 
comunica que el movi
miento ha sido dominado 
por completo, que no ha 
tenido ninguna repercusión 
en la península y que en 
ésta la tranquilidad es ab
soluta. 

—¿Qué importancia ha 
tenido el movimiento? 

—Escasa, como lo prue
ba el hecho de que ha si
do inmediatamente sofoca
do. 

—¿Se han tomado pre
cauciones en Santander? 

—Si; cuantas se han 
creído precisas para ase
gurar el mantenimiento del 
orden público. Yo he ha
blado con algunos signifi
cados hombres republica
nos que se han apresura
do, al tener conocimiento 
de lo sucedido, a perso
narse en el Ministerio de 
la Gobernación, y todos 
me han asegurado que el 
movimiento no tendrá ra
mificaciones, que ha sido 
dominado y que no ha te-

\ nido la ínenor repercusión 
en el resto de España». 

L a s 

p r e e a u c i o i t i e s 

¿Cuáles eran las precaucio
nes adoptadas? Lo cuenta 
Ruiz Olazarán en la citada 
entrevista: «tPrimero coloca
mos un hombres de confian
za en Telégrafos —debía de 
tratarse de un funcionario 
adicto, de apeilMo Herrero-
para que interceptara e! tele
grama que era la clave del 
alzamiento. Después coloca
mos gente armada en los lu 
gares estratétigos». Efectiva
mente, el telegrama con la 
orden de sublevarse nunca lle
garla a poder del coronel del 

Ha pasado a la Historia por ser -—además del día de la paga 
establecida por Girón— la fecha unánimemente designada para situar 
e! comienzo de b sublevación militar que, ahora hace cuarenta y un 
años, daría lugar al denominado Alzamiento Nacional o Glorioso 
Movimiento. Y , sin embargo, buscando la precisión en el dato, no fue 
exactamente d día 18, sábado para más señas, sino la tarde ante

rior: el 17, a las 17, fue el día «D» hora «H» del comienzo de la su
blevación en Africa. 

Para Santander, aquel verano era como cualquier otro y la 
preparación del Alzamiento, tan soterrada que de ninguna manera 
interfería la actividad ciudadana, basada fundamentalmente en el des
canso estival y en el ambiente cultural de las dos Universidades: la 
de la Magdalena, que después recibiría el nombre de «Menéndez 
Pelayo» y la de los cursos paralelos que la Universidad Católica pro-
mocionaba cada año en el Colegio Cántabro. 

U N T E L E G R A M A Q U E 
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¿ P o r q y é n o b l e v © a n d e r 

Regimiento de Infanterfia de 
Valencia. El cabo Quintana, 
superviviente de aquellos 
acontecimientos, nos cuenta 
cómo los vivió un joven como 
él, totalmente apolítico: 

«Fue el 17 o 18 de Julio, 
no estoy seguro, cuando 
quedamos acuartelados. 
Inmediatamente vimos a 
los de la FAX montar guar
dia en los tejados de las 
casas de la calle María 
Cristina, y a las afueras 
del cuartel. Uno de estos 
días se produjo una pro
vocación de parte de los 
de fuera, cuando un mi l i 
ciano apuntó hacia un sol
dado con su escopeta: pero 
no respondimos a la pro
vocación. Pudo ser algo 
gordo aquello y el comien
zo del fuego. Dentro del 
cuartel se habían coloca
do sacos y posiblemente 
morteros; recuerdo que 
encima del botiquín había 
ametralladoras apuntando 
hacia el exterior. Nadie da
ba órdenes y existía un 
desconcierto en el cuartel, 
una especie de compás de 
espera. Gran parte de la 
tropa se hallaba de per
miso, porque yo creo que 
el Gobierno esperándose 
la sublevación de un mo
mento a otro había Inten
tado largar a casa el ma
yor número de soldados. 
Algunos mandos se en
contraban de vacaciones 
y él resto metidos en el 
cuarto de banderas. No 
les veíamos para nada». 

E l i n d u l t o q u e 

l l e g ó t a r d e 

El Regimiento de Infantería 
de Valencia, número 23— 
hoy ABQ— estaba mandado 
por el coronel don José Pé
rez G. Arguelles, que había 
tomado posesión del mismo a 
comienzos del año 36. Africa
nista, como Franco, hay quien 
afirma que había sido envía-
do aq'jl por el general, en pre
visión de la sublevación. Se 
confirme o no tal suposición, 
lo cierto es que el coronel se 
encontraba involucrado en los 
preparativos del alzamiento y 
que solamente por su actitud 
de duda —acuciada por el 
control que sobre él ejerció 
desde el primer momento el 
Frente Popular— la provin
cia de Santander, tenida co
mo segura para los promoto
res del 18 de julio, no se sn-
mó a la sublevación. Al secr 
tomado el cuartel oor las 

a q u e l 1 8 d e j u l i o ? 
fuerzas mandadas por el co
mandante don José García 
Bayas, el día 25 de julio, el 
coronel fue detenido y pasó 
a casa del diputado señor 
Ruiz Rebollo, para luego ser 
trasladado al «Alfonso Pérez» 
y finalmente a la Casa de Sa
lud Valdecilla, donde le sor
prendió la toma de Santan
der por los nacionales. Aun
que había sido condenado e 
mueo-te por el Frente popu
lar, no fue ejecutada la sen
tencia. Sin embargo, juzgado 
en consejo de guerra por los 
nacionales, fue fusilado el 18 
de noviembre de 1937, unas 
horas antes —según algunas 
informaciones— de que su es
posa consiguiera llegar con 
el Indulto del propio Franco. 
La gaamición de Santander a 
sus órdenes, según nos dice el 
citado cabo Quintana, se 
componía en los día santario-
res al 18 de julio de: 

«Una dotación de un ba
tallón, aproximadamente 
600 hombres, repartidos de 
la siguiente manera: cua
tro compañías, sección de 
ametralladoras, plana ma
yor y banda de música, 
además de unos veinte ca
bos y otros tantos sargen
tos. Su jefe era don José 
Pérez García-Arguelles y 
los demás oficíales eran eJ 
teniente coronal Héctor 
Bruna Martínez, el coman
dante Urbiña, el capitán 
Ulpiano Bustillo, el capi
tán Serrat, los tenientes 
Palacios, Peyret, Durán y 
Emilio Escudero. CSnco o 
seis meses antes de la su
blevación se había proce
dido a un estudio de las 
filiaciones políticas de la 
tropa, y unos días antes 
del 18 de julio se celebró 
una reunión en él cuartel 
a la cual acudieron los co
mandantes de los barcos 
de guerra surtos en el 
puerto, así como el co
mandante de carabineros y 
el capitán Pulg de los 
guardias de asalto». 

H u b i e r a s i d o 

un p a s e o 

Otros montañeses espera
ban, ansiosamente, la deci
sión del coronel. Por el tes
timonio esarito del falangis
ta bilbaíno Francisco Rivero 
Solozábal, sabemos que ante 
la demora del militar: 

«...el camarada jefe pro
vincial (de Falange, Mar
tín Ruiz Arenado, quien 
fallecería en un accidente 
de automóvil en agosto de 

N i c o n u n o s i £ < > n o t r o s : 
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1937), interpretadlo el mo
mento histórico que vivi
mos, decidió enviar al 
cuartel enclavado en el 
Paseo de Sánchez Porrúa, 
al falangista Joaquín Sor
do ¡presente!, para ofre
cer al coronel del Regi
miento el concurso decidi
do y entusiasta de unos 
mi l hombres de nuestras 
milicias, que sin armas, 
pero dispuestis a todo, ya 
se encontraban concentra
dos con fecha anterior en 
diferentes lugares y en es
pera de la primera orden. 

El propio autor de estas 
memorias repitió el ofre
cimiento ante el coronel, 
indicándole, además, que 
sí a la Falange se le en
tregaba los seiscientos fu
siles que se hallaban de
positados en el cuartel, 

" nuestras milicias serían 
las primeras en salir a la 
calle, aún cuando las fuer
zas del expresado regi
miento no siguieran al 
Movimiento L i berador. 
Recogió el señor coronel 
con palabras de gratitud 
tan desinteresado y deci
dido ofrecimiento y, al 
parecer, hasta se asoció a 
nuestras iniciativas y pro
posiciones, dando palabra 
de avisamos urgentemen
te; pero... pasaron los días 
y la promesa quedó i m 
cumplida t con ella, los 
falangistas de Santander, 
sin' armas, negada toda 
defensa, quedaron en el 
más completo abandono, 
y lo que es aún más do
loroso, no pudieron dar 
su participación y aportar 
su esftrerzo. al Alzamiento 
Nacirnal». 

De haber salido el regi
miento de Infantería a la ca
lle solamente hubiera sido un 
paseo: así lo reconocen per-
sonaidades tan dispares co
mo el propio Ruiz Olazarán o 
Laín Entralgo, testigos, ambo, 
de los sucesos desde diferen
te perspectiva idoelógica. 
Sin embargo, los falangistas 
hubieron de dispersarse, per
diendo la ocasión de incor
porar una provincia de dere
chas como Santender al Alza
miento Nacional. ¿Con qué 
fuerzas contaba Falange Es
pañola y de las JONS en San
tander, dispuestas para la 
sublevación? Nos lo dice Ma-
xlmiano García Venero en su 
libro sobre Manuel Hedilla, 
recogiendo la información 
directa del falangista monta
ñés Arturo Arredondo I/ópez: 

«El día 18, sábado, era 
excelente para declarar el 
estado de guerra, a media 
mañana. Lo aconsejaban 
razones tácticas de toda 
índole. El Frente Popular, 
tranquilizado por las no
tas del Gobierno, sobre el 

alcance del alzamiento 
ocurrido en Africa, tenía 
a sus gentes en las fábri
cas, talleres, oficinas, co
mercios. En el cuartel del 
regimiento, número 23, 
había fusiles disponibles, 
pero no se había hecho 
ningún reparto. Los falan
gistas y los tradicionalis-
tas —acompañados por jó 
venes de Acción Católica 
y de sectores semejantes— 
estaban concentrados se
gún el plan elaborado por 
la primera línea. Había 
centurias que copaban 
teóricamente la capital — 
a reserva de las armas 
que debían facilitárse
les— en el Sardinero; 
convento de Padres Capu
chinos sobre la barriada 
pescadora de San Mar
tín; cervecería «La Aus
tríaca», desde la cuál se 
podría avanzar , sobre 
Puertochlco y el Gobierno 
Civil, convergiendo con ia 
centuria apostada en San 
Martín; Paseo de Pereda 
(junto adonde está ins
talado ahora el «Suizo»); 
Ruamayor, calle elevada, 
junto a la Catedral, do
minando el puente de 
Vargas; calle Alta, barrio 
popular; calle de San 
Fernando; Cuatro Cami
nos, cruce de varias ca
rreteras; convento de los 
Padres Carmelitas en la 
calle del Sol, dominando 
calles de población obre
ra; Teatro Pereda, a es
casos metros de la Cen
tral Telefónica, y con do
minio sobre un parque de 
bomberos y calles de ve
cinos proletarios; conven
to de Padres Jesuítas en 
la calle de la Puntlda, 
puesto estratégico sobre 
un dédalo de antiguas 
rúas; calle de Magallanes, 
cerca de la Casa del Pue
blo de la UGT; convento 
de Padres Redentorlstas, 
en el Alto de Miranda, 
cruce de caminos entre él 
Sardinero y la ciudad; ira-
seo del Alta, loma en la 
que se encontraba el cuar
tel de Infantería, y en al
gún punto más». 

a b s o l u t a 

Por la tarde, la calma es 
absoluta en toda la ciudad. 
Continúan insertándose los 
bandos relacionados con lá 
suspensión efectuada por el 
Gobierno de todas las garan
tías constitucionales y, por lo 
tanto, «quedan terminante
mente prohibidas toda dase 
de manifestaciones en calles y 

carreteras, así como las reu
niones al aire libre». También 
ss dictan normas sobre el 
control de hospedajes y via
jeros. E l gobernador civil 
continúa enfermo y a visitar
le acuden por la mañana los 
diputados Bruno Alonso — 
xedán llegado de Madrid— y 
Ramón Ruiz Rebollo, así co
mo e? presidente de la Dipu
tación Ruiz Olazarán. «Al go
bernador le pusieron enfermo 
—mo dice M . de la Escale
ra— haciéndole creer que te
nía mal aspecto». Se reciben, 
también, las visitas del comi
té provincial socialista y el 
de la agrupación local. ES 
Partido Comunista se ofrece 
en ese mismo momento. La 
pregonta es ¿qué sucede «n 
la provincia este sábado? 

«Lo mismo la provincia 
que la capital están debi
damente controlados — 
responden los diputados « 
la prensa— por el Frente 
Popular. Nos hemos pues
to en comunicación, apro
vechando distintos proce
dimientos, con todas las 
ciudades, villas y pueblos 
de la provincia, y pode
mos afirmar que se está 
alerta, vigilante, y que no 
pasará nada, absolutamen
te nada, que no deba pa
sar...». 

Al preguntarles los perio
distas sobre la actitud de la 
fhierza pública en Santander, 
responden: «De lealtad abso
luta al Gobierno...», Aunque 
la prensa no dice nada - p o r 
no alarmar, o limitados por 
la censura establecida tiem
po atarás- el cerro se va es
trechando alrededor del cuar
tel de María Cristira, parti
cipando fundamentalmente 
las juventudes izquierdis
tas: el recuerdo de las jor
nadas de octubre de 1934, 
donde actuaron en colabora
ción con el regimiento los fa
langistas mondados por s! 
militaff retirado Carlos Este
re, pesa en el ánimo de las 
teqi'jlerdas invitíndole a no 
dormirse para qne la situa
ción no se pueda repetir. 

m o r a l m e n t e 

Las derechas de la ciudad 
piensan, como el Directorio 
sublevado, que el alzamiento 
será un paseo triunfal, sobre 
todo en Santander. 

Así lo cuenta don Ramón 
Bustamante Quijano en sus 
memorias como supervivien
te del «Alfonso Pérez». Refi
riéndose a aquellos momen
tos de tensión escribe: 

«Los dos primeros días 
baldábamos descarada
mente en todas partes, de 
la sublevación africana 
qne se Iba extendiendo por 
la Península. El CSrañlo 
de Recreo, por ejemplo, 
era un hervidero. Creyén
dose a fe ciega en el to
tal y rápido triunfo, lá 
innecesaria prudencia es
taba ausente de todas las 
lenguas y dominábamos 
moralmente en Santander. 
Había muchos fusiles vo
luntarlos esperando. Im
pacientes, el momento de 
sumarse a la Santa Rebe
lión. Faltaba sólo la ma
terial declaración del es
tado de guerra: puede ase
gurarse que un simple pa-
pelito pegado en cuatro 
esquinas hubiera bastado 
para que toda la Montaña 
quedara incorporada al 
Movimiento, sin dispa
rarse un tiro. Pero no fue 
asi: eran otros los altos 
designios de Dios, y. por 
una serle de fatales cir
cunstancias, el ansiado 
bando no se publicaba». 

Y no se publicó. Tal y co
mo lo anunciaban los dipu

tados, las fuerzas del orden 
Carabineros, Guardia Civil 
Asalto) permanecieron fieles 
a la República, mientnas eS 
«Jaime I» partía rumbo a V K 
go y el destructor «Almiranr 
ta Antequera» pasaba deS 
muelle nuevo de Mallafio a 
fondearse enfrente del dub 
Marítimo: «situó sus cañones 
mirando hada el cuartel — 
me dice tí c abo Quintana— 
y quizás esta medida amena
zadora fuera otro elemento 
disuasorio que pesó en la ao-
titud de ccxronel». Al e íarce-
eer, la radio local comienza • 
«mltir alocuciones de te» d i 
ferentes partidos y en los do
micilios del Centro Obrero 
(calle Primero de Mayo, hoy. 
Alcázar de Toledo), Gas» de] 
Pueblo (calle Magallanes) f 
Frente Popular (calle Rublo) 
se organizan los servicios dé 
defensa de locales obraros y 
la vigilancia de centros ofi
ciales como Telégrafos y Te
léfonos. En la calle, grupos 
de obreros, entrevistados por 
«El Cantábrico». 

«Aquí estamos —nos han 
dicho— arma al brazo, 
dispuestos a defender a 
toda costa la República». 
Preguntados por su actua
ción, caso de producirse 
una sublevación en San
tander, responden: «...de
clararíamos la huelga ge
neral con carácter indefl-
nldn y todas las graves 
consecuencias que de d ía 
pudieran derivarse;' pero 
no sería —añadieron— 
nuestra la responsabilidad 
sino de los que con su 
criminal conducta y SU, le
vantamiento de armas nos 
oblig&tían a hacerlo. 

—¿Se han tomado otra* 
medidas? 

—Sí, muy convenien
tes, y que no se pueden 
decir; pero Santander es* 
tá tomado estratégica
mente y nos «lefendere-
mos como sea. Lo que no 
quisiéramos es ser los 
primaros; pero si nos em
pujasen a ello, lo serfá-
mos con toda^ las con
secuencias. 

—¿En él caso de que no 
se produjera la menor al
teración? Pues, todos en
cantados. Con ello ha
bríamos prestado un gran 
bien al régimen, a la Re
pública y a España... En 
/ese caso, mañana y pasa
do, mientras no se nos or
dene lo contrario, en San
tander no ocurrirá abso
lutamente nada. De esto 
responde y lo garantiza el 
Frente Popular.» 

E l « A m e i i c a i n 

C i r q u e » 

En el orden de espectácu
los públicos, cabe destaco» 
el debut del «Americain Cir
que», instalado en la Plaza 
del Cañadio. La temporada 
teatral continúa ofreciendo, 
en el María Lisarda Coüseura 
la actuación de la compañía 
formada por el matrimonio 
Milagros Leal - Salvador So
ler Mari: esta tarde estrenan 
«man», comedia original de 
Enrique Suárez de Deza. En 
ciño registramos el estreno 

«Noche nupcial» (en espa
ñol) , por Gary Oooper y Aun 
Sheridan, y continúa la pro
yección de «No es pecado», 
interpretada por la vampire
sa americana Mae West. Aten
ción a los precios: Lisarda 
Ooliseum, butaca de patio 
2,50 y 2 pts., respectivamen
te (tardQ y noche); principal, 
2 pts. y 1,50, anfiteatro, fl#5 
pts. tarde-noche. En la sala 

Narbóo, butaca 0̂ 30, 0 ¿ & w 
ü,4U r^pacuvameute en oaoi 
una de ias tres sesiones. 

Jüa gran tradición de caM 
cantantes, que no oecaera «a 
ios meses siguientes, cuaota 
este sábado da varano mam 
un repertorio anlmacúsiroo, 

qae comienza por ed Ca£é Céa-
taoro (el predilecto de 1U 
familias, de Ja calle de Bur
gos, 1, donde actúa oon grm¡ 
éxito Carmeacita üaxo; ea 41 
Dancing «L^ Tierruca», sito 
en la calle do Segúmuadto 
Moret —más conocida c o a » 
Cuesta del Hospital, 7— graa» 

' dioso éxito de la estrella íEl» 
vola Mercedes Adame y «Ü 
Esperanza Posadas. Fiaste 
mente, en el Cabaret Sías» 
bul, de Ruamenor, 25, actua-
eión de la también cstreüK 
frivola Esperanza Madrid; i$ 
autoridad clausuraría sena»» 
ñas más tarde este último lo* 
pal. 

Aparecerá «La Región» 
con un titular enormesnento 
llamativo: LA SITDACIOtí 
POLITICA, con «1 siguiento 
llamado a la opinión pública 
por todo comentario: 

«Ciudadanos: la Rc;i& 
blica es inconmovibie. To
do el que se alce eorsísa 
ella será aplastado. La 
fiera que agonizaba día 
su último estertor. ¡VíVA 
LA REPUBLICA!» 

Los niños del Colegio Na
cional «Ramón Pelayo» an
dan, de la mano protectora da 
gu director, don Antonio Be» 
na —exiliado posteriormenta 
en Méjico— camino de Bar* 
oelona, para participar en bt 
Olimpíada que allí se celebra
rá. No toncónos noticias da 
que se haya celebrado m 
Santander el Congreso d i 
Unificación de las Juventudoa 
Socialistas, que había de te
ner, lugar en el día de hoy, 
en el recinto de la Feria da 
Muestras, instalada en la Ala
meda de Oviedo, con la pra-
sencia de Federico MelchoK. 
La calle se mantiene vigilada 
por los guardias dg Asaltoy 
de -Seguridad y Guardia Civfl 
con tercerola. Los Jefes eoo-
rren la población en jeep^ 
asegurándose del cumplimieia-
to de sus órdenes. De ma
drugada, la tranquilidad M 
absoluta, y aproximadarn snta 
a las tres llegarán a la na 
dacción de «El Cantábrico» 
noticias de la provincia, ase
gurándose calma completa. ES 
martes se publicará la not*-
eia de que en Mioño ha skto 
herido de bala el Joven de 9 
años Benigno del Río, ̂  COBA 
desconoce cómo ha ocurrida. 

O c h o d í a s 

d e t e n s i ó n 

. Ocho días d© tensión, q m 
cuminan con la asunción pot 
parte del comandante Bayas 
de la dirección militar de la 
provincia de Santander: don 
José García Bayas, Jefe dol 
destacamento de Infanterfe» 
sito en Santoña, «aHecerá en 
su exilio francés de Albí, 4 
28 de octubre de 1957, osten
tando entonces ct erado ds 
coronel del Ejército de la Re
pública Española. Su dod-
Bión. leal a quien la había 
nombrado, así como la de
terminación del capitán da 
asalto César Pulg —hoy ead-
liado en América^- y la en
trega de los miembros dal 
Frente Popular, consiguió ra-
trasar durante trece meses 
el dominio nacional en la 
Montaña. De teaber caldo 
Santander en manee nacio
nales, tal y como «ataba pre
visto, el curso de la guerra 
hubiera sido muy oorto, pues
to que las tropas aiblevadas 
contarían desde t i primer 
momento con ana cabeza de 
puente que dejarla aisladas 
a Vizcaya y Asturias, rom
piendo el frente norte. 

U n i n f o r m e d e 

J . R . S A I Z V I A D E R O 
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Les ofrece, en su exposición, más do 

ckicuenia coches en venta. 
Matrículas 

P r e o c u p a l a s i t u a c i ó n g i m n á s t i c a 

lffiNAÜLT-12-S r 
RENAULT-12-NORMAL. 
RENAÜLT-6 
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S — C 
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DCDGE-3.700-GT . . . . . . . „ _ 

GRANDES FACILIDADES DE PAGO 
Calle Cid, núm. 1 Teléf. 89-49-09 

TORRELAVEGA 

i S A L A Z A R 

m ó p t i c o 

i p e i v i t e s d e c o n t a c t o 

R í g i d a s y b l a n d a s 

M c r M § e z Pélaya 6 T e l . 891393 Tbrrelavega 

|SOLO NOS DEDICAMOS AL REGALOI 
T e n e m o s p i ezas e x c l u s i v a s d e 
a r t e ^ a n a b e l l e z a . 

p o r c o l 
jEL R t u A L O ES NUESTRO MUNDO! 
C . / Parque Infantil Manuel Barquín 

TORRELAVEGA 
CERRADO SABADOS POR LA TARDE 

P I A O S 
MARCAS EUROPEAS Y JAPONESAS 

MKTES SABLAB £ Pasaje de Saro, I 
Méf imo 8918 96 a TORRELAVEGA 

C R I S T A L E R I A P U E N T E 
RUBRICACION DE ESPEJOS D E INSUPERABLE 

CALIDAD ¥ VIDRIERAS ARTISTICAS 
Heos de Europa, U y 18 Te lé fono 88-13-29 

V O T A 

A y e r , l a c i u d a d s e q u e d ó v a c í a 
No ha, sido p r ó d i g a ea 

noticias l a semana p a 
sada en Torrelavega, no 
ticias a n i v e l comarcal . 
6e precia en e l orden l a r 
bora l g ran act ividad do 
las distintas centrales 
sindicales; efl A y u n t a 
miento h a podido solu
cionar a s a t i s f acc ión de 
las partea implicadas e l 
problema surgido haca 
t iempo respeto a l cabo 
de noche que o r i g i n ó en. 
bu d í a una huelga de sus 
c o m p a ñ e r o s de l a P o l i 
c ía Mun ic ipa l y amena* 
zaban con o t r a s i era 
destinado de nuevo a su 
puesto. E l cabo, « in per
der para nada su cate
g o r í a l e g í t i m a m e n t e ad 
quir ida, h a pasado a 
d e s e m p e ñ a r otras mis io
nes de v ig i lanc ia de 
obras municipaleB d u 
ran te el d í a , y de esta 
manera e l conf l ic to h a 
tocado a su f i n . 

Por o t ra parte, ©1 
t iempo a u t é n t i c a m e n t e 
t o ñ a l con bajas tempe
raturas y hasta lloviznas, 
s iguió siendo not ic ia por 
su inf luencia en las ac
tividades t u r í s t i c a ^ y re
creativas; y e l comen
tar io ha sido u n á n i m e 
en lamentar que e l sol y 
el calor no h ic ie ran ac
to de presencia para 
contentar no sólo a los 
oailes de visi tantes que 
en esta época conviven 
con nosotros, sino t a m 
bién , a cuantos espera
mos disfrutar de t a n 
BUffestiva^ nlayas que nos 
rodean. Suponemos que 
esta me teo ro log í a cam
bie t o d a v í a y como n u n 
ca es tarde si l a dicha 
llega, podamos asistir a 
log ú l t in ios d í a s ^e ju l io 
y el mes de agosto en 
pleno apogeo veraniego, 
con la consiguiente i n 
fluencia positiva en 
nuestras fiestas pat ro
nales de la v i r g e n G r a n 
de. 

Hay sin embargo en 
estos momentos en T b 
rrelavega. como en otras 
ciudades m o n t a ñ e s a s , un 
cap í t u lo deportivo preo
cupante. Se t r a t a de la 
suerte que pueden correr 
los equipos de Tercera 
Divis ión si no son aten
didas como debieran sus 
aspiraciones por parto 
de - l a F e d e r a c i ó n Na
cional. Su inc lus ión en 
el grupo pr imero de 
Tercera Divis ión, aca
rrea una serie de gas
tos de desplazamiento 
sumamente costosos pa
ra los clubs que no pue
den por sí solos acome
ter. L a F e d e r a c i ó n ha 
prometido unas subven-
clones, pero no se h a n 
concretado cifras de f in i 
tivas. En estos momen
tos, el vicepresidente de 
l a Nacional, s e ñ o r P a ü -
nero e s t á en. Santander; 
e l presidente de l a G i m 
n á s t i c a se h a entrevis
tado con él que nuede 
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ver sobre el terreno los 
graves perjuicios que 

a t e n í a n a nuestros clubs, 
y qu i zá s en las p r ó x i 
mas horas podamos t o 
dos saber q u é acuerdos 
h a n cristalizado, porque 
pudiera darse e l caso 
que t an to Xa G i m n á s t i 
ca, como e l S a n t o ñ a , 
Rayo y Naval , se r e t i r a 
r á n en bloque de l a Ter 
cera Div is ión para j o * 
gar en regional, s i las 
prometidas no satisfacen 
plenamente, l a asam
blea general de socios de 
la G i m n á s t i c a , a l menos, 
pudiera acordar etsa r e 
t i r ada de l a d iv i s ión n a 
c ional con todo lo que 
ello l l e v a r í a aparejado 
para nuestro fú tbol . E l 
p robUma en estos m o 
mentos puede in tens i f i 
carse, s i tenemos en 
cuenta que l a gasolina 
va a subir con m á s gas
tos t o d a v í a por despla-
mientos, a l mismo t i e m 
po que t a m b i é n e s t á 
anunciada como proba
ble, una subida de los 
hoteles. Por eso, l a a f i 
c ión futboilística e s t á pen
diente de l a reso luc ión 

federativa acerca de las 
subvenciones. 

Siguiendo en e l plano 
deport ivo, feliciitamos a 
l a P e ñ a Bol í s t i ea de T o -
rrelavega, porque des
p u é s del empate Conse
guido en Cabezón de la 
Sal, y su v ic tor ia el s á 
bado en la Carmelo Sie
r ra , ante La Cagigqna. la 
permite una vez mas, a l 
zarse con el t í t u lo del 
torneo Dipu taoc ión , que 
supone u n g ran t r i un fo 
de spués de u n vaci lante 
comienzo de la l i g a . 

A Y E R , D O M I N G O 

Por f i n , estrenamos ve
rano ayer, domingo des
p u é s de estar e s p e r á n d o l e 
largo t iempo; y como es 
na tu ra l , esta Apuesta de 
l a rgo" del verano fue 
a p o t e ó s i c a y p a r t i c i p ó 
de ella u n tan to por 
ciento m u y elevado de la 
pob l ac ión i que masiva
mente se de sp l azó a ta» 
playas y al campo, sien
do pr inc ipa lmente Suan-
ees, por su p rox imidad , 
el pun to m á s visi tado por 
los t ó r r e l a vegu e n s e a 
amantes del mar . Como 
lógica consecuencia. T o -
rrelavega estuvo todo el 
d í a p r á c t i c a m e n t e vaeja 
hasta las horas de la tar
de, cuando el rpgreso 
t a m b i é n era masivo. 

Obligados estamos » 
decir una vez m á s . que eí 
t r á ü c o fue not icia de la 

P R O M O C I O N 

E T I Q U E T A 

R O J A 
Miles de artículos a 
PRECIO DE COSTO 

P A L A C I O 
D E L C R I S T A L 
Serafín Escalante, 10 

Telf. 88.21.08 

j o m a d a . Largas carava* 
n a , por nuestras calles 
m a ñ a n a y tarde, p o n í a n 
de manifiesto, como p r á c 
t icamente todo el verano, 
ia necesidad de ac t ivar 
las rondas y mln l rondas 
de c i r c u n v a l a c i ó n , por
que el colapso clrculato* 
r i o es grandes, y recal 
car esto es sumarse a la 
p e t i c i ó n colectiva de m í a 
p o b l a c i ó n que se merees 
mucho mejor t ra to del 
Min is te r io de Obras P ü -
blicas 

L a Banda M u n i c i p a l de 
M ú s i c a c e l e b r ó su anun
ciado concierto en la 
Avenida dej G e n e r a l í s i 
mo a l m e d i o d í a , y hoy, 
festividad del 18 de J u 
l io , r e p e t i r á a c t u a c i ó n , 
aunque si e l t iempo con
t i n ú a veraniego, como ss 
espera, el é x o d o vo lve r á 
a ser masivo. 

LOS C A M P E O N A T O S 
P R O V I N C I A L E S D £ 
N A T A C I O N , E N 

T O R R E L A V E G A 

E s t á n anunciados para 
los p r ó x i m o s d í a s 24 y 25, 
domingo y lunes, l o t 
Campeonatos Provincia* 
les Absolutos de Nata
c ión en nuestra ciudad. 

Las pruebas c o m e n r a » 
r á n a ias once de l a ma-^ 

ñ a ñ a en l a m a g n í f i c a pt i» 
c i ñ a o l í m p i c a del C i rcu la 
de Recreo en Tronque -
r í a ; y los mismos e s t á n 
patrocinados y orgañís»-" 
dos, por i a F e d e r a c i ó n 
C á n t a b r a de N a t a c i ó n y 
el C i rcu lo de Recreo. Lflt 
p a r t i c i p a c i ó n s e r á Ubre^ 
pudiendo cada nadados 
pa r t i c ipa r en dos prue
bas como m á x i m o p o r 
í o r n a d a , teniendo QUe es
ta r las inscripciones c a 
l a F e d e r a c i ó n Cántabra , . , 
48 horas antes del comien* 
eo de las pruebas. 

E n la jo rnada dei d í a 
24, se d i s p u t a r á n : 400 
metros l ibres masculinos;: 
100 metros l i b r e , fementa 
dos; 100 mariposa mas
culinos; 100 mariposa fe3 
meninos; 200 braza masa 
culinos; 200 e s p a l d a 
masculinos; y 100 braza 
femeninos. 

Para el d í a 25, ia se
gunda j o m a d a , t iene se-1 
ñ a l a d a s las siguientes :f 
100 metros Ubres mascu
l inos; 400 metros l ibres 
femeninos; 200 mar iposa 
masculinos; 100 braza 

100 espalda 
100 espalda 
400 estilos 

masculinos; 
femeninos; 
masculinos; 
femeninos. 

Gabriel 
CAYON ORTIZ 

E l vecindario s e mueve, s e mueve.. . 

L a s b a r r i a d a s , 

a p o r l a a l t e r n a t i v a 

m u n i c i p a l 

Se ha celebrado el segundo encuentro organizativo 
de vecinos, en Sierrapando. 

Representantes de más de 15.U00 vecinos de las 
barriadas más importantes se dieron cita en el local 
de conferencias del Centro Parroquial de Sierrapando 
para tratar de dar la gran alternativa municipal, par
tiendo de la toma de conciencia ante los problemas 
inmediatos. 

Analizando cada situación. Juzgándola y sacando 
sonciusiones para actuar, los vecinos se reúnen en 
asambleas populares, sintiéndose protagonista en ]a 
situación de los problemas que tienen. 

La Asamblea Coordinadora se desarrolló con gran 
tensión, se debatieron las futuras formas organiza
tivas, cómo abordar los problemas existentes en cada 
barriada, la forma de lucha a desplegar y de abordar 
a los barrios retrasados en participación. 

De las conclusiones organizativas extraemos dos 
fórmas: Una, el nombramiento de la mesa moderado
ra, que recayó su elección en tre» personas: Aurelio 
Bonilla, uno de los principales organizadores del ba
rrio Covadonga; Emilio de Mler Pérez, de ia Zona I n 
mobiliaria, e Isidro Terán de la Cruz, de Nueva Ciu
dad; otra, l a creación de una comisión de colabora
dores de los barrios, que consta de 15 personas, apro
ximadamente. 

De esta segunda, el compromiso inmediato tm 
visitar a los poblados de Sniace. naciéndolo el dm 13, 
ios trabajadores se d a r á n a conocer en la próxima 
asamblea. 

Anteayer, sábado, tuvieron otra asamblea conjunta m 
el barrio San Ramón. Durante esta semana vis i tará» 
otros barrios. 

El despague político que t raerá este movimiento 
ciudadano puede ser de gran trascendencia en orden 
a las elecciones municipales, ya que en él participa* 
los principales partidos políticos de la provincia de 
forma unida, pero sin vinculación oficial. 

En realidad, lo que se debe tratar es de hace» 
participar a todos los ciudadanos, sin distinción, ea 
un gran movimiento de asambleas populares para que 
éstas sean las verdaderas gestoras de los intereses ge
nerales de los barrios y ciudades. 

SE TRASPASA EN TORRELAVEGA 
LOCAL MUY COMERCIAL, DE 110 m * 

Escribir a este periódico o llamar ai teléfono 89-32-94 
— HORAS DE OFICINA — 
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P o r tas c a l l e s G u t i é r r e z A l o n s o , 

C a l d e r ó n d e l a B a r c a P a n c h o C o s s í o s 

U n c h o r r o d e 
Ho «Seje usted salir los nifios a la calle si f an a 

logar «n la oriQla de este riachuelo. ES pura agua fecal 
j puede suceder qoe agarre ana buena Infección.. Con 
máaxto agrado veríamos todos qne este río fuera cubierto 
para que estos niños no «e metan más en él fango. 

Para mí no tiene ningún valor, todo lo contrario, to-
aer cincuenta millones de superávit 7 que este rio esté 
sa toa pésimas condiciones. 

¿Quién dice que está Justificado él no haberlo he-
«Sso? SI hay alguno que cree que puede hacerlo, que So 
diga por medio de la prensa, que es mucho mejor que 
éejarlo en simples comentarios de cafetería. 

¡Pero cómo es posible tanto desastre! 
Los vecinos Se encuentran desmoralizados, ya no sa

ben qué hacer, porque han presentado varias quejas y 
cada vez baja más fango. 

Desagües de viviendas descubiertos a dos metros de 
éstas, con el agravante de que si baja suficiente agua 
para limpiar, al estar descubierto, un niño puede caer y 
ahogarse, y si baja poco agua, sucede que hay retencio
nes, olores y todo lo que una elementalísima sanidad no 
debe permitir. 

Cuánto me gustaría a mí y a muchos ciudadanos 
tener un man0 a mano con quien tenía que haber impe
dido esto y no lo hizo. 

Señor alcalde, por favor, que unas trescientas fami
lias de las calles J. Gutiérrez Alonso, Calderón de la 

N o t a s l o c a l e s 

• HOY, CONCIERTO 
D E LA BANDA 

Programa del concierto 
para hoy, d í a 18. a las 12, 
en ia Avenida del Genera
l í s imo: 

PRIMERA PARTE 

1. «El p r inc ipado» , pa
so doble, de A. Garmona. 

2. «Aída», fan tas ía , de 
G. Verdi . 

3. « C a b a l l e r í a l igera», 
obertura, de P. S u p p é . 

SEGUNDA PARTE 
4. «Kat iuska» , fan tas ía , 

de P.^Sorozábal . 
5. «La leyenda del be

so», seleocidn. le Soutullo 
y Vert . 

6. «El s i t io de Zarago
za», f an t a s í a mi l i t a r , de C. 
Oudrid. 

• F I L A T E L I A Y 
NUMISMATICA 

Recordamos que se en
cuentra abierto hasta e l 
d ía 22 de ios corrientes él 
plazo de insc r ipc ión de ex
positores para la «V Ey-
pos ic ión Mla t é l i co -Numis -
m á t i c a de Torre lavega» 
(«Exfinuto-77», p a r a e l 
mundo fi latél ico) , aue ó r e 
mete ser muy interesante 
en e i palpitante acontecer 
fi latélico • n u m á s m á t i c o to-
rrelaveguense. 

P u e d e n reglamentaria
mente concurr i r a esta 
m u e s t r a coleccioníst lco-
cul tura l cuantos exposito
res l o deseen, tanto con la 
a p o r t a c i ó n de selecciones 
de sellos postales como de 
monedas, bien sean unos y 
otras de E s p a ñ a o del res
to del mundo. 

Quienes deseen concu
r r i r , exponiendo a lgún te
ma, colecc ión o selección 
nueden solicitar u n bo l e t í n 

de insc r ioc ión en la «Socie
dad Fi la té l ica Torrelave
ga». cuya Sec re t a r í a le 
a t e n d e r á debidamente en 
su sede del «Bar Recreo» , 
calle J o s é M a r í a Pereda, 
n ú m . 14. 

• DONATIVOS PARA 
E L ASILO HOSPITAL 

Relac ión de donativos 
recibidos en este centro 
benéfico, durante los me
ses aue a con t inuac ión se 
indican. 

MES D E A B R I L D E 1977 

Don F e r m í n Cianea. 100 
pesetas: d o ñ a Esperanza 
Ron Cacho. 1.000: d o ñ a 
Consuelo Alvarez Santama
r ía . 1.190Í d o ñ a M a r í a Je-
sds Fe rnández , 100: don Vfr 
cente Javier Vega. 100: don 
J e s ú s Antonio Vega. 100; 
Ca rn i ce r í a «Angulo». 13 k i 
los de carne: Recaudado 
cepillos-huchas. 11.070 pe
setas. 

MES D E MAYO D E 1077 

Escuelas de Oampuzano 
«San Migueluco», 500 pese^ 
tas: d o ñ a Esperanza Ron 
Cacho; 1.000: una s e ñ o r a 
aue no auiso dar su nom
bre. 400: Almacenes « A y a r 
za», 15 bolsas de patatas 
de 50 ki los: recaudado en 
cepülos^hiuichas, 13.173 pe-
setas. 

MES D E JUNIO D E 1977 

D o ñ a M a r í a Luisa Barre
da. 500 pesetas: u n seño r 
que no auiso dar su n o m 
bre. 2.000: una s e ñ o r a ame 
no Quiso dar su nombre. 
150: d o ñ a Esperanza Ron 
Cacho. 1.000: P e ñ a Taurina 
de Tor ré layega , 4.550: re
c a u d a c i ó n c^dllos-hucibas. 
10.055 pesetas. 

C o n s t r u c c i o n e s O B E S O 
V E N T A D E PISOS E N CONSTRUCCION 

INMEJORABLES EMPLAZAMIENTOS 
INFORMES: M a r q u é s de SantiUana, 3 - Tel . 882008 

V I D R O P L A S T - C U A D R O S 

P U E N T E 
SaSPEJDS — VIDRIOS Y TUBERIAS DE FLASFICO 

MOLDURAS — LITOGRAFIAS Y OLEOS, 
• lee de Vcgm, núm. I José M." Pereda, ntfm. » 

Barca j Pancho Cossfo, por esta ves, 1» ruegan OI I» «*-
dea de qne comiencen las obras de esnaHzaelón de tanta 
ponjuería, porqne la tienen a la poerta de casa 7 no poe-
den m tan siquiera abrir la r e n t a n » por loa olores. 

El lugar de estas calles, el barrio que está junto a la 
factoría "Alvares*, cerca del ©entro de la dudad j hasta 
pie no ee visita o se ve no ae siente tanta indignación. 

¿Qué opinan el alcalde j d Jefe local de Sanidad da 
este problema? Yo les invito a vedo, a pisar el problema 
sobre el terreno, a vivirlo en compañía de los que lo es
t á n soportando, 7 después, les ruego digan por medio de 
la prensa —para lo que les reservo un espacio— bu opi
nión a l respecto 7 la solución. 

Si a usted le gusta la caza, coja una escopeta 7 dis
pare sobre esas ratas que se pasean olímpicamente por 
este lugar, pero apunte bien, no sea que no la mate al 
primer disparo 7 se vuelva, porque son grandes, muy 
grandes, y con unos fenomenales dientes. 

No me sorprenderá en absoluto que a éstos nlfibs, 
cuando se hagan liombres, les dé por metemos a todos 
de cabeza en aguas íocales. «De lo que siembras reco
gerás* 7 lo que estamos sombrando no es Justo, no ee 
digno, no es humano, no es más que fruto de incompe
tencia y caciquismo. 

J o s é L u i s M E R I N O G U T I E R R E Z 

L o s t r a b a j a d o r e s d e H i l a t u r a s 

d e P o r t o l í n a g r a d e c e n 

l a a y u d a r e c i b i d a 

Se nos remite la sieruien-
te nota: 

«Los trabajadores de H i -
laturas Por to l ín . a t r a v é s 
de su C o m i t é die Huelga, 
quieren agradecer l a ayu
da prestada, tanto mora l 
como e c o n ó m i c a de los 
trabajadores de las empre
sas relacionadas m á s ade
lante. Esta ayuda es lo quie 
nos ha mantenido con ía 
mora l alta en esta huelga 
que dura 54 d í a s , aprecian
do durante todo este tiem
po la importancia que tie
ne la solidaridad entre los 
trabajadores para resistir 
los ataques de la patronal. 

Este agradecimiento de 
los trabajadores de Hila
turas P o r t o l í n ya d i r ig ido 
a los c o m p a ñ e r o s de: Sol-
vay. AESA (que nos han 
ayudado con fondos de sus 
cajas die resistencia), Snia-
ce. N . M . Quijano de Los 
OorraJes. R .C .A. de Minas 
de Reoc ín e Hinojedo. 
Westinghouse. T . Obregón , 
Text i l Santanderina, Bem-
diibérica. Pundimotor, Mer-
oobusa. Standard. Cemen
tos Alfa. Nest lé . Cros. C. 
M . Valdecilla. Cris taüería 
E s p a ñ o l a , R. Mateo Sota. 

e t cé te ra . Asimismo, este 
agradecimiento s© hace ex
tensivo a todos los ciuda
danos de Tomedavega y 
S a n tander, comerciantes, 
e t cé te ra , e t cé t e r a . 

Nuestra s i t uac ión actual 
es la siguiente: estamos a 
la espera de la r e u n i ó n que 
el p r ó x i m o martes, d í a 19. 
a las 6 de la tarde, man
tendremos con la empresa, 
en ia cual esperamos que 
és t a élieve su oferta a u n 
nivel que cubra m í n i m a 
mente las aspiraciones de 
los trbajadores de H i l a t u 
ras Por to l ín .» 
F i rma: C o m i t é de Huelga 

de Hila turas Po r to l í n 

F . Romero 

Suspende su consulta 
hasta d 8 de agosto. 
Soliciten día y hora 

ai teléfono 8816 97. 

C a d a v e z 

s e c u i d a n m á s 

l a s i n v e r s i o n e s 

p u b l i c i t a r i a s 

y s u r e n t a b i l i d a d . 

« H O J A D E L L U N E S » 

t i e n e 

m u c h a 

p u b l i c i d a d 

¿ A q u é s e d e b e * . . ? 

A l m a c e n e s S a n t i l l á n 

£ Brm wmúáo e n l á m p a n M y 

c r l s f a k r l a s , « r t í c u l o s d a n n g a l n 

# J u g r a t a t 

% Aniosfm éé c a m p o y p i s y a 

J S I E R T O S A B A D O S T A R D S 

B A R R E S T A U R A N T E 

1 1 

L E M O R V A N " 

( C O O N A F R A N C E S A ) 

Espec i a í l d a d : 

# S O P A D E C E B O L L A 

# P A T E D E L A C A S A 
m T O R T I L L A P I P E R A D E 
# T O U R N E D O S A L A P I M I E N T A 

B A R R E D A - T e l . 8 8 1 7 9 3 - T O R R E L A V E G A 

¡ P A R A V E R Y O I R M E J O R . . . I 

r í e m a 
— L e n t e s d e c o n t a c t o . 
— A u d í f o n o s P H I L I P S . 

C. P a b l o G a r n i c a , 3 . T o r r e i a v i 

G u í a p r o f e s i o n a l 

d e T o r r e l a v e g a 

Z 
MEDICINA INTERNA 
Pulmones — Corazón 

Digestivo. 

JOSE MARIA DE PEREDA, 28 

J . V I L L A R 

Medicina General 
N I Ñ O 8 

Santa Margarita, 1, B 
LOS OORRALES 

DE BUELNA 

R . P R I E T O 
CIRUGIA GENERAL 

DIGESTIVO 
Consulta: CLINICA ALBA 

Teléfono 890110 
(Se ruega soliciten boca) 

M A N U E L M 
M E D I C O 

CORAZON Y NUTRICION 
Bab Tagle, L I f i derecha. 

Teléfono 881050 

A . S a n g r a d o r 

MEDICINA INTERNA 
RAYOS X 

De 10 a 12 7 de 4 s i Eóilicto Gaje de Ahorros, 
Bprtal núm. 2, L» TtíéL m 

1 i f lB430BKAUBi 

6 . T O R R E 
F E R N A N D E Z 

o c « I i 1 1 • 
Solicitar dfa y b o n d i 

Teléfono Í8S3S8 
José Mari» de Pereda, % 

primero, iMiaierda. 
TORRELAVEGA 

J a i m e L d p e z B o n d l 

Especlafista Obetetrieii 
y Gineeetegía 

Gonraltaa de 4 a 8 
esoepta eálMulos. 

Se mega aoüctten d t i 
f hora al WáEono 881« 
José Maria de Pereda, 

primero^ dKfecha. 

C A M I L O D C B L M 

A N G I O L O G I A 

CIRUGIA VASCULAR 
ARTERIAS T YENAÉ 

UNIÜT1COS 

C o r a z d n f P v l m é m 

Avda. MimSaáem Fcá^a^ i 
TOBRELAFUGA 

B . G a r a p c t a 

OTORRINOLARINGOm 
CIRUGIA DE LA BOBDBSm 

Y DEL VERTIGO 
Ofrica ALBA T m s & m m ñ 

Teléfono « 8 1 1 0 
Be uaega aottettar fkm. 
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T A M P O C O L O S E M P R E S A R I O S 

E S T A N D E A C U E R D O C O N L A P A G A E X T R A 

L o s P a r t i d o s n o q u i e r e n q u e 

1 8 d e i u í i o s e a f i e s t a 

La mayoría de log partidos políticos consul
tados por un periódico de difusión nacional (Dia
rio 16) se han declarado contrarios a que el 18 de 
julio siga siendo fiesta, n i tan siquiera a los efec
tos laborales. A dicha encuesta no respondieron 
Unión de} Centro Democrático, Alianza Popular ni 
otros partidos más a la derecha de estas dos fuer
za» políticas. 

Aunque las negativas a participar en la consulta de
jaron descubierto el flanco derecho d©] espectro político, 
puede afirmarse que ninguno de los grupos consultados 
se pronunció a favor de la continuación del 18 de Julio 
como fecha simbólica, ya que no lo hicieron constar asi 
al manifestar su negativa. Alianza Popular simplemente 
afirmó que no se pronunciaba sobre el tema "por con
siderarlo delicado en ios actuales momentos", y un por
tavoz de UCD se abstuvo de hacer cualquier comentario. 

De todos modos, el 18 de Julio del presente año será 
el último que conste en el calendario, aunque sea sola
mente en el laboral, como día diferente a los demás: En 
ia reciente reestructuración de fiestas, en ed calendarlo 
se dice textualmente: " E l día 18 de Julio del presente 
año será considerado inhábil a los efectos laborales", es 
decir, que en éste solamente tiene repercusión laboral, 
y que en el año próximo, n i tan siquiera tendrá efectos 
laborales. Será un día normad. 
LOS FRANQUISTAS, NO CHISTAN 

La parcela del espectro político que corresponde a 

la extrema derecha fue infranqueable. Sus repersentan-
tes más destacados no entablaron contacto, pues resultó 
imposible hablar con Blas P iñar y demás políticos afines. 

Alianza Popular no se pronunció sobre ej tema "por 
considerarlo delicado en los-actuales momentos". 

EXTRAPARLAMENTARIOS DE IZQUIERDA 

La Organización Revolucionaria de Trabajadores 
opina que "ea 18 de Julio representa, por una parte, la 
sublevación contra la República^ propiciada por un pu
ñado de banqueros y terratenientes, y por otra, el co
mienzo de la heroica resistencia popular que durante la 
guerar nacional-revolucionarla hizo frente a la suble
vación fascista y a la intervención extranjera." 

EL PARTIDO COMUNISTA 

Por el contrario, e! Partido Comunista de España 
(PCE) es menos radical en su opinión, que coincide en 
algunos aspectos con la del Partido Socialista Obrero 
Español. El PCE piensa que el día del Alzamiento Na
cional "representa una etapa que los españoles han de
mostrado querer superar y que lo han conseguido en las 
elecciones a Cortes. Es, por tanto, una celebración que 
debería desaparecer de nuestro calendarlo, de la misma 
forma que han desaparecido, definitivamente, sus efec
tos". 

Respecto al motivo y día en que el PCE piensa podría 
realizarse la celebración nacional manifiesta: "Sería una 
fecha cuyo significado represente ta unión j la convi
vencia entre todos los pueble» de España; sugerimos «t 
día en que se apruebe la nuera Constitución." 

EL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL, 

El PSOE, por su parte, alega que "el 18 de Julto 
no debe seguir siendo fiesta, n i tan siquiera laboral, 
por razones Obvias que no hace falta mencionar, por ser 
de todos conocidas". E l PSOE no tiene seguridad ea 
que sea necesario poseer una Jornada de fiesta nacional, 
pero indica, ai igual que ei PCE, que resultaría adecuada 
la fecha del día en que "nuestro país tuviera una Cons
titución democrática". 

EL PARTIDO SOCIALISTA POPULAR 

El Partido Socialista Popular se definió respecto d a 
tema manifestando que "no tiene séntido que se celebre 
una fiesta que recalca la separación de los españoles 
entre vencedores y vencidos. En este proceso de recon
ciliación en que nos encontramos, no es conveniente re
cordar el golpe que se propició a la República; por el 
contrario, se debe hacer un esfuerzo para vivir el futuro 
armoniosamente, sin tener que rememorar eí pasado, 
que fue precisamente tan antidemocrático •'. 

** La propuesta del PSP para establecer ea i^la .Na
cional fes "la fecha que se identifique con valores demo
cráticos y que sea al mismo tiempo uno de los días glo
riosos de nuestra historia para el pueblo". 

LOS EMPRESARIOS, TAMFUCo 
Por otra parte ,a lo largo de la semana, vanos em

presarios y, especialmente, agrupaciones nacionales de 
reciente creación, han levantado su voz contra la opor
tunidad de la paga extraordinaria del 18 de Julio. Opinan 
que tal paga debe ser repartida proporcional mente en 
las mensualidades correspondientes. 

Empresarlso montañeses consultados por HOJA DEL 
LUNES son del mismo criterio. 

& C o c h e s d e 
a l q u i l e r 

r / n o c o r 
Calderón de la Barca,17-Tfhos:220850-54 Santander 

Asociada a InterRent. 
1.400 Oficinas Internacionales. 

Para mejor servicio a nuestros clientes, abrimos 
sábados tarde y domingos y 

festivos por la mañana. 

t á l l e r e s 

v e l a r d e 

S A - E s p a ñ a , S . A . 

AYUDA DEL 
AUTOMOVILISTA 

ESPECIALIDAD EN 
SEAT Y MORRIS 

idECA-NlGA GENERAL 
DEL AUTOMÓVIL 

Galle Castilla, 9S 
Teléfono 87 3016 

R A M O N 

G O N Z A L E Z 

Chrysler 
Dodge 
Simca 

Barrelros 
P.0 del Norte 

TORRELAVEGA 

Es el único AUTORIZADO LEGALMENTE, con ho
mologación, para la confección de placas de matrícula 
en Santander y provincia. 
Le ofrece: 

TRIANGULOS DE PRESEÑALIZACION 
HOMOLOGADOS 

OBLIGATORIO 

B. O. E. uúm. 317 de 9-9-76 
B. O. E. núm. 11 de 13-1-76 
« G E M A » — Calle Madrid, 10. 

Real Decreto 2.100/76. 
Decreto 3.595/75. 

Teléfono 22 43 05 

S A N T A N D E R 

AUPASA" 

Concesionario de 

C i t r o é n 
i Recogemos su 

vehículo usado 
I Facilidades de 

pago 
SANTANDER 

Calle Castilla, 71 
Teléf. 214800-4-8 

a l q u i 

a u t o 

RENT A CAR 
ALQUI 
A U T O 

C O C H E S SIN 
CONDUCTOR 

Teléfonos: 
23 84 85 y 23 84 86 

Taller Eléctrico 
Diagnóstico del automóvil. 
Instalaciones eléctricas, 
Motores de arranque. 
Dínamos, Alternadores, 
Baterías, etc. 

MARQUES DE LA 
HERMIDA, 72 

Teléfonos: 
Oficinas: 23 42 85 
Taller 23 35 68 

j o s é v i d a l 

d e l a p e ñ a 

Concesionario 
exclusivo 
para 
Santander 
y provincia 
de 
RENULT 

EN SANTANDER: 
Paseo de Pereda, 33 
Teléfono 27 32 44 
Carretera Parayas 
Teléfono 23 9805 

EN TORRELAVEGA: 
Teléfono 8822 16 
Ceferino Calderón, 77 

t a l l e r e s , 
w ü n s c h 

Reparación, limpieza y 
montajes de Radiadores 
nuevos, depósitos de ga
solina y gas-oil, tubos de 
escape, silenciosos, para 
turismos, camiones o trac
tores. Chapa y pintura. 

Aparcamiento propio. 

Concesionario 
INTER RADIA 

SERVICE 
San Luis, 6 

Teléfono: 23 30 20 

g a r a j e 

m o r o 

Este escudo 
defiende su 
automóvil 
contra la 
CORROSION 

Tratamos su coche en 
veinticuatro horas con 

plena garantía. 

Servicio autorizado 
GARAJE M O R O 

General Oávtta, 115 
Teléfono 33 90 38 - Santander 

a u t o - e s c u e l a 

p a z 

Con los más 

modernos 

sistemas alemanes. 

Trámites del auto

móvil • Seguros 

Arnés de Escalante 

Santander 

l o r í e n t e 
S E A T 

PUERTOCHICO 
Ptas. 

133 Especial 150500 
127 dos puertas ...... 199.000 
127 tres puertas 206.900 
127 cuatro puertas ... 312.500 
124/D L. S .1 338.800 
128/3 P, 376.100 
131 .-. 305.100 
131 Familiar 335.300 
132/1.800 440.800 

A U T O 

N O R T E , S . A . 

D O D G E - S I M C A 

Facilidades de pago. 
Vehículos usados 

procedentes de cambio. 
Totalmente revisados 

TODAS LAS MARCAS 
(Carretera de Parayas) 

CONCESIONMiO DE CHRYSLER 

Industrial, 
comerciante: 

abra nuevos 
mercados 

anunciándose 
en 

«HOJA DEL LUNES» 



H O J A M O T O R P á g i n s 

L a g a s o l i n a , 

o t r a v e z m á s c a r a 

L a g a s o l i n a v e r á a u m e n t a d o 
s o p r e c i o , u n a v e z m á s , d e n t r o 
d e p o c o s d í a s . L a « s u p e r » c o s t a 
r á c e r c a d e c u a r e n t a pe se t a s , es 
d e c i r e l m á s a l t o p r e c i o a l c o n 
s u m i d o r e n E u r o p a . L a r a z ó n d e 
e s t a n u e v a e s c a l a d a d e p r e c i o s 
es l a d e v a l u a c i ó n d e l a p e s e t a , 
q u e h a c e q u e e l p e t r ó l e o c u e s t e 
u n v e i n t e p o r c i e n t o m á s c a r o . 
P e r o , t r a s esa a p a r e n t e a r g u 
m e n t a c i ó n se e s c o n d e u n a t r a m 
p a . L a g a s o l i n a c u e s t a , u n a v e z 
r e f i n a d a y d i s t r i b u i d a , u n a s d i e z 
pe se t a s l i t r o , e l r e s t o es e! i m 
p u e s t o d e l u j o . A la h o r a d e I n 
c r e m e n t a r e l p r e c i o n o se h a c e 
r e p e r c u t i r e l p o r c e n t a j e e n e l 
c o s t o , s i n o q u e se a p r o v e c h a p a 
r a d a r u n a s u s t a n c i o s a s u b i d a a l 
i m p u e s t o i n d i r e c t o , es d e c i r e l 
m á s i n j u s t o d e t o d o s l o s g r a v á 
m e n e s f i s c a l e s . 

C o m o s i e m p r e , y a t o h e m o s 
d i c h o e n e s t a s p á g i n a s , e l c h i v o 
e x p i a t o r i o d e l a e c o n o m í a s e r á 
e l a u t o m ó v i l . P o r s i e s t o f u e r a 
p o c o , l o s p r e c i o s d e l o s v e h í c u 
l o s e s t á n e n p l e n a c a r r e r a y l a s 
s u b i d a s s o n c o n s t a n t e s , p o r l o 
q u e e l a u t o m ó v i l se h a c o n v e r t í -
d o e n u n a i m p o r t a n t e p a r t i d a 
d e n t r o d e l p r e s u p u e s t o f a m i l i a r . 

Q u i e n e s a p r i e t a n s i n t a s a a l 
s e c t o r d e l a u t o m ó v i l p a r e c e n o l 
v i d a r q u e es u n o d e l o s p i l a r e s 
d e l a i n d u s t r i a n a c i o n a l y q u e 
i n c l u s o g r a c i a s a é l l a s e x p o r t a 
c i o n e s e s p a ñ o l a s t i e n e n u n m a 
t i z i n d u s t r i a l . S i se c o n t i n ú a e n 
u n a l í n e a c l a r a m e n t e r e p r e s i v a , 
f i s c a l m e n t e h a b l a n d o , p a r a e l 
s e c t o r d e l a s c u a t r o r u e d a s , l a s 
c o n s e c u e n c i a s p u e d e n s e r g r a 
v e s . 

C A S P E L 

E n v e r a n o , n o r e b a j a r l a p r e s i ó n 

d e l o s n e u m á t i c o s 

Ignoramos de q u i e n 
h a b r á p a r t á d o semejante 
disparate, Pero lo cierto 
es que, con o sin In ten
c ión , e s t á haci p n d o u n 
flaño incalculable, por 
que hasta que los afecta
dos acaben e n t e r á n d o s e 
de la verdad sobre este 
tema, v a n a estropear, a 
Veces non riesgo, muchos 
n e u m á t i c o s . 

£ 1 disparate c o m í a t e 
en creer que el n e u m á t i 
co, p o r aquello de que el 
calor ambiente d i l a t a r á 
el a i re que va «n el I n 
te r ior de ia c á m a r a , detie 
l levar menos p r e s i ó n eti 
verano que en Inv ie rno , 
quedaxute de «Nta forma 
compensada con el Indis
cut ib le aumento de pre
s ión duran te la marcna . 

M E R C E D E S - B E N Z 

C O N C E S I O N A R I O : 

H E R S A í C I A . S. A . 

C A R R E T E R A D E P A R A Y A S 

L o m a l o del caso es que 
en cierto modo hay algo 
de r a z ó n y que f í s i c amen
te t iene hasta su lógica . 
Cierto, pero desaconseja
ble. Veamos por q u é . 

Cierto, en efecto, qua 
con el calor, y sobre todo 
con ei calor ambiente del 
varano, del asfalto cast i 
gado por el sol, y por el 
calor que se genera du
rante las marchas m á s 
r á p i d a s , s in tompera t u r a 
propicia para el enfr ia
miento de 18 goma, el 
aire dei i n t e r i o r se va a 
d i la ta r y , en consecuen
cia, aumenta r la p r e s i ó n . 
Cier to , repetimos. Pero 
esto ya ha sido previsto 
por el fabricante. Seria 
absurdo que esta c i rcuns
tancia cogiera por sor
presa a todo u n equipo de 
Ingeniero,, do cada una 
las prestigiosas f á b r i c a s 
de n e u m á t i c o s de todo el 
mundo . Los n e u m á t i c o s , 
f sus c á m a r a s , y sm, l l a n 
tas e s t á n pensados para 
absorber todo osto. No 
hay necesidad, pues, de 
reducir l a p r e s i ó n por 
aquello de oue ya aumen
t a r á sobre la marcha. De 
todas formas, con pre
s ión no rma l p rebajada 
va a aumentar durante 
la marcha 

• C O C H E S L U J O S O S 

• T O D O C O N F O R T 

® C O N L A M A S A V A N Z A D A T E C N O L O G I A 

VEA EN NUESTRA EXPOSICION LOS 
SIMCA 1.000 — SIMCA 1.200 — CHRYSLER 
Y DODGE ¡ 1 5 1 ? 

R E V U E L T A 
C a r r e t e r a S a n t a n d e r - B i l b a o C O L I N D R E S 

CONCESIONARIO DE 

T e l é f . 6 5 - 0 2 - 0 1 

6 
C H R Y S L E R 

C a d a s e g u n d o n a t o u n c o c t i 

e n e l m u n d o 
Pese a que los efectos de 

k i crisis energética ge hacen 
eada vez más agudos, la in
dustria a u t o m o v i l í s t i c a 
mundial ha recuperado el 
r i tmo de crecimiento que 
mantuvo hasta 1973 y t ra
baja de nuevo a pleno ren-
diinlent>. En el año en cur
to piensan batirse todos los 
récords de producción. Du
rante el segundo trimestre 
ha cedido la enorme euíorl» 
eonstructora del primero, 
por culpa de nna Importan
te retracción en la deman
da. Pero la cifra final supe
r a r á en un H por 100 los 
datos del pasado año. 

De continuar dicho r i t 
mo, serán fabricados duran
te este a ñ o casi 35 millonea 
de turismog y 12 millones 
de vehículos industriales; 
esto es, cada segundo nace 
un coche en el mundo y 
cada minuto 22 camiones. 

Durante 1978 ge fabrica
ron más de 38 millones de 
vehículos, una cifra casi 
igual $ la de 1973. salván
dose así un boche de baja 
producción que «e refleja 
en los datos de 1974 (34 
millones) y 1976 fB2 millo 
nes>. Hasta entonces, él 
ritmo de crecimiento, que 
ahora se recupera, era cer
cano a un 10 por 100 anuaL 

l 
Eapaila, d ¿éetmo 

El primer país productor 
«9 TJ. 8 A., con once mil lo
nes y medio de vehículos, lo 
que significa al t o por 100 
de la producción mundial, 
l ie sigue Japón , eon casi 

H O J A D E L L U N E S : 

1 0 0 . 0 0 0 l e c t o r e s 

g a r a n t i z a n 

l a r e n t a b i l i d a d 

d e s u s a n u n c i o s 

ocho mMlones y luego Bu-
ropa, que aporta un 40 P"? 
i<00 del total. Alemania, con 
cuatro millones, seguida de 
Francia (3,5 millones) e 
Italia (1,5 millones). Aven
tajan a la Unión Soviética 
que eon casi M millones 
de turismo ocupa la sépt i 
ma plaza en este apartado, 
aunque sus 800.000 camio
nes le aseguran la tercera 
posición en el apartado de 
vehlculog industrialea 

España, con 113.000 ve
hículos Industríale» y 75:3.00 o 
turlamos, ocupa el décimo 
puesto, tanto en uno como 
en otro apartado. Por mar
cas ya no es tan brillante 

nuestra participación en 
este "ranking» mundial, ya 
que la Seat (nuestro p r in 
cipal fabricante, con casi 
343.000 unidades) ocupa la 
24 posición entre lo» fabri
cantes de turismos; Motor 
Ibérica, la 38 en la gama 
de vehículos Industriales, 
seguida de Enasa, en el 
puesto 42, 

E primer f a b r icante 
mundial es la General Mo
tora, que se aproxima a los 
dnoo millones de turismos 
y i .4 mitones de camiones 
te signen la Ford y, muy 
cerca de ésta, la Toyota y 
la Nlssar Motor, Volkswa-

gmn ew ei primer fabricaBli 
furopoi) j sexto liiunidlaj, 
con 1.2 mllloneg de unida
des a la m rea germana 
te siguen Renault. Blafc 
Ovl y La da. En é te el ptír 
me-- fabricante a •Aé&O» f 
décimo mundi a I , ttAB 

"<> ooo unidades. 
í 

Kord tercer fabrieanM 
español 

1 
í̂ n e| pnmer cuatriniaf» 

tr© del añe » han fabrica»» 
do en España l á » do 
^ «10.000. turismos y cad 
'OOi>o vc-h; ules industria, 
lea, lo quf supone un «A* 
, ̂ ento global dei 45 por 100 
respecto a Igual p ríodo del 
año anter pr Seat contínjúft 

la -obez'con cas: 164.000 
un dadas, seguida de Fasa-
Renault, con 100.000 ylñortí 
•on «^.000; la firma dO 
Almusafes supera ya neta*» 
mente a Chryesler y Gitroe^ 
pues cada uno p r oda}9 
~ mío unidades en ákSm 

período. 
Bata euforia inic al 80 bB 

v sto radicalmente frenada 
en el segundo trimestre Él 
retroceder ta demanda en 
casi el «0 por 100 J POP 
culpa den alza continua 4a 
tos precios. 

(De "Mario 16*% 

C I T R O E N * 
U n c o c h e p a r a g e n t e i n t e l i g e n t e . 

C o n c e s i o n a r i o p a r a S a n t a n d e r 
y p r o v i n c i a : 

A u t o G o m a s , S . A . 

V E N T A S • E X P O S I C I O N • S E R V I C I O 

H E R N A N C O R T E S , 2 5 

V E N G A A V E R 

L O S N U E V O S B A R R E I R O S 

C O N C A B I N A A B A T I O L E 

La tecnología Chrysler y el servicio 
de Auto Norte, dos razones poderosas para qu$ 

Vd. se incline a favor de los 
Camiones Barreiros. 

A U T O N O R T E 

C a r r e t é r a d e P a r a y a s . T e l s . 2 3 6 6 0 0 - 0 4 - 0 5 
S A N T A N D E R 

CONSgSIOMARIOOE C H R Y S U E R 
e 8 i = > / \ i ^ i A 
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ümSIA D E P O R T I V A 

TOUR Asambleas del Laredo y SantofUi 

T h e v e n e t d e s t r o n ó a T h u r a u T 0 " ' * * « * * 
NazábaJ (fractura de muñeca) abandonó 

Avoira» (Servido eape-
d a i de " A l f i l " ) . — Zoete-
jnelk v m d ó s^er en el se
gundo sector de la etapa, 
Catorce ¿liómetaros contra el gqj, por delante de Van 

¡pe y Thevenet. Este úl
timo arrebató el tnaillot 
amarillo a sa celoso guar
dián desde 1» primera eta
pa, Dietrich Hiureau. con 
Merckx. Van Hnpe y K u l -
per agrupadoe en 49 se
gundos, por fin el Tour de
cidió retomar al buen ca
mino de la emoción. 

Si el gran vencedor del 
día ha skto1* Thevenet, el 

héroe de la Jornada —coa
viene hacer la distinción— 
se llama Joop Zoetemelk 
qva en catorce kilómetros 
de subida ha dominado a 
Van Impe en cuarenta y 
cinco gegundoa, a Thevenet 
en poco más de un minuto, 
a Kuiper en uno treinta y 
cinco, a Merckx en dos ml_ 
autos y un segundo y a 
Thureau en poco más tte 
do» mlautog y medio, por 
citar únicamente a l o s 
principales. 

El belga Duelen Van I m 
pe, ese Increible escalador, 
ha dejado de ser, ayer el 

A t l e t i s m o ! 

T e z a i t o s y M o r a , 

m e d a l l a d e o r o 

e n l o s n a c i o n a l e s j u n i o r s 

Ayer , domingo, en ' las 
Jftstala clone,, del c o m p í e 
lo M u n i c i p a l de La Albe-
Jácia . se disputaron unas 
pruebas de control para 
sodas las c a t e g o r í a s , re 
Paitando las m á s b r i l l a n 
tes de laq celebradas bas
te ei momento, con una 
jmiena p a r t i c i p a c i ó n , asi 
«ornó p ú b l i c o p r e s e n c i á n 
dolas. 

R E S U L T A D O S 
Ü E C N I C O S ; 
i 
H O M B R E S : 

3.000 metros Ubres. -
I;< Lorenao G u t i é r r e ? 
| L a r e d o ) , 809-7; 2: W m -
pesiao T o r r a (E. Cueto) . 

Disco.—1; Javier Cor 
l e z ó n (Laredo) . 40,76 mo 
fpos; 2: Eduardo Lopea 
p i o l a n d o ) , 89.50. 

Jaba l ina . — 1: j o s « 
Cortezon (Laredo) , S l j s i ; 
fi: J o s é Bastnes ( A . 
Á.). 45,1a 

M a r t i l l o . — l : Javier 
JDortezon (Laredo), 60,32; 
t : Eduardo López i Ro
lando) , 46,70. 

Longitvatl.— I : Manue i 
G u t i é r r e z ( I n d a ) , 6-47 
metros ; a.* Eduardo Aico 
i E . Cueto) . 6-34. 

4 por 100.—Hombros. 1; 
B. Cueto, 44-9. 

400 metros vallas. — 1 : 
Krancisco Padil la (Lare-
ák>), 58-2; • : A n t o n i o Go-
t r l o P e ó n (Rolando) , en 
| «00-6 . 

800 metros Usos. — 1; 
Posé Luis P o n t ó n ( Inde , ) , 
204-9 ; 2: J e s ú s P u m t e 
P i o l a n d o ) , 2-05-8. 

100 metro* Usos. — i : 
I f i g u e l RiUz (Indep.) , 
11-2; 2: Rafael Gome? 
p . Cueto) , 11-3. 

1.000 metros lisos. Ale -
— 1 : D a v i d G u t i é r r e z 

| L a r e d o ) , 3-22-1. 
150 metros lisos. Alevín 

• ^ 1 : Miguel G o n z á l e z 
ICo l indres ) , 23-a. 

300 metros Usos. I n f a n 
t i l . . — 1 : Angel Diez (Co-
Undres) . 41-7; O: J u a n 
23. G o n z á l e i (P. Oscar) , 
H - 9 . 

60 metros, Usos. A l e v m . 

— 1 : Javier O r u ñ a (Lare
do) , 8-6. 

80 metros lisos. I n í a n -
t ü . — 1 ; J u a n C. G o n z á -
les (P. Oscar), 10-8. 
M U J E R E S : 

Jabal ina.— Gema San 
Emeter io ( R o l a n d o ) , 
30-04. R é c o r d p rov inc i a l . 

Relevos de 4 por 300. 
Cadetes.—Laredo, 3-15-6. 

100 metros lisos.—Asun
c ión Sinovas (Laredo) , 
13-7-5, y A s u n c i ó n Cice
ro (P. Oscar) , 14-2. 

150 metros lisos. Cade
te.—Elisa A g ü e r o (S. R o 
m á n ) , 20-04. 

800 metros lisos.—Mer
cedes Calleja (Rolando) , 
2-20^. 

300 metros lisos.— M a 
r í a Teresa R u i n ( Indep.) 
52-8. 

80 metros lisos. Cadete. 
—Elisa A g ü e r o (S. Ro 
m á n ) „ 10-8. 

E N M A D R I D 

E n el estadio Va l l e -
hermoso, de M a d r i d , se 
d isputaron, a s i m i s m o , 
ayer, las finales de ios 
camponatos de E s p a ñ a 
para ja c a t e g o r í a j ú n i o r . 
Santander obtuvo d o s 
medallas de oro, una dé 
p la ta y o t r a de bronce. 
Las d é oro correspondie
r o n a Tezanos ( jabal ina) 
con u n lanzamiento d© 
62,1B y S ú a fue, en esta 
prueba, quin to , con 57 
metros; Ju l io M o r a , en 
peso (14,60 metros) . L a 
de p la ta fue para Just ina 
Herrera , en disco (36.60 
metros) , y ]a de bronce, 
en l a misma disc ipl ina , 
se i a a d j u d i c ó Carol ina 
T r á p a g a , con 33,40 me
tros. Los saltadores de 
p é r t i g a , Alvarez H o l g ü e 
r a y Enr ique M o r a , n o 
consiguieron clasificarse. 
Curiosamente, los atletas 
q u e log ra ron medal la 
v ia j a ron a M a d r i d el s á 
bado, en tan to que quie
nes lo h ic ieron con la ex
p e d i c i ó n organizada por 
la Fedeactwn fueron ayer 
mismo. 

M E R I N O 

AVENIDA P A P A Y A S 

gran favorito de esta edi
ción 77 del Tour de Fran
cia, ahora no podrá fiarse 
únicamente de L A p í a 
d'Huez y tendrá que jugar 
3U baza en otros terrenos 
que no le son t an favora-

Se habían anunciado la 
contra reloj como u n a 
prueba especial de "subida 
en cuesta" del mismo tipo 
que la que hacen los con
ductores de rallyes. Pero és
tos no tienen que realizar, 
al contrario que los ciclis
tas, esfuerzo alguno. Todo 
lo hace ei coche. Dangü lau-
me, al atravesar la l ínea de 
meta, lo primero que bizo 
fue telefonear, urgentemen
te, a Maurice dé Muer pa
ra decirle: "He echado el 
resto. Esta subida es dur í 
sima. He llegado casi s in 
respiración". 

En cuanto a Eddy Merdcx, 
a pesar de que la configura
ción del terreno le era fa
vorable, no armonizó su pe-
dalada en ningún momento. 
A los tres kilómetros y me
dio ya había cedido veintidós 
segundos a Zoetemelk. K u i 
per y Thureau habían per
dido solamente cuatro y diez 
sejgtancios, respeotivamente,1 
pero su equilibrio oomenza-
ba a ser «inestable». 

Pero el ejemplo más claro 
de no saber dosificar las 

fuerzas le ocurrió al 
Pedro Torrea, un tmgrriftoe 
escaüador, que rivaliza con 
Vaa Impe en las alturas. 
Realizó un principio de sa
bida a velocidad endiablada. 
7 luego pagó cara esta in
consciencia a esta mala táo-
tioa, quedando el trigésimo" 
noveno a cuatro cuarenta da 
Zoetemelk. Nazábal se retiró 
al finalizar el segundo sec
tor, después de que las ra* 
diografias diesen fractura de 
su muñeca derecha. 

POR LA MAÑANA 

El sector matinal no había 
ofrecido mucha animación, 
que se diga. Solamente un 
©alto de Villemain^ y Saa-
tambroggio, poco después de 
la meta volante de Envian-
les-Bains. 

Los primeros repechos del 
alto de Morgins (tercera ca
tegoría), había filtrada la es
peranza entre las brumas que 
cubría la montaña. La ascen
sión había sido abordada a 
un tres sostenido por el pelo
tón, donde Thureau, Merckx, 
Thevenet, Martín y ZoetemelJE 
marcaban el camino. Pero 
fue el belga Wellens el que 
rompió él ritmo, con los 
nombrados siguiéndole de 
cerca el pelotón no se i n 
mutó y de él desapareció co
mo una flecha el italiano San-
toni, que acompañaría al bel
ga hasta la llegada de Mor-
zine. 

C L A S I F I C A C I O N E S 
PRIMER SECTOR 

L Paul Wellens ( B ) . 2 
horas, 55 minutos y 59 
segundos, a una media 

horar ia de 35,799 Jki lóme-
tros por hora. 

2. Glauco Santoni ( I ) , 
2-58-00. 

3. G. santambrogio ( L ) , 
2-59-05. 

4. Peter Thaler ( R F A ) , 
2-59-07. 

5. J, Esclassan (P) . 
CLASIFICACION 
SEGUNDO SECTOR 
í . Joop Zoetemelk ( H ) , 

33*04 (promedio 25.395 k i 
lómetros hora). 

2. Luden Van Impe (B), 
33,49. 

3. Bemard Thevenet (P), 
34,05. 

4. Michel Laurent (P) , 
34,1 i . 

5. Gerrie Knetemann (H) 
34.12. 

6. Francisco Galdos (E) , 
34,26. 

7. Raymond Martín (P), 
34,38. 

8. Hennie Kuiper (H) , 
34.40. 

10. Eddy Merckx ( B ) , 
35,05. 

12. Aja (Esp.), a 35.11. 

CLASIFICACIÓN 
GENERAL 

1. B e r n a r d Thevenet 
(Pra.-Peugeot). 88-04-58. 

2. IWietrioh Thurau (R. 
P. A.-Baie!ign), a 11 segun
dos. 

Impe 

3. Eddv Merckx (Bél .-
Piat) . á 25. 

4. Luoien v a n 
(Bél . -Lejeume). a 33. 

5. Hennie Kuine r (Hol.-
Ral i ) . a 49. 

6. Joop Zoetemelk ( H o 
landa- Mercier) , a 1-13. 

7. Michel Laurent (Fra.-
Peugeot), a 1-32. 

8. F r a n c i s c o Galdos 
(Esp.-Kas). a 1-56. 

12. Aia (Esp.-Teka), a 
5-18. 

14. Andiano (Eso.), a 
11-32. 

CLASIFICACION 
GENERAL DE LA 

MONTAÑA 

1. Van Impe. 150 pun
tos. 

2. Kuiper , 113. 
3.. Torres, 109. 
9. Andiano. 27. 

GENERAL POR 
EQUIPOS 

1. Ralelgh, 16441-03. 
2. Mercier, 26447-01. 
3. Kas. 264-50-34. 
4. Teka, 265-2-34. 

T R A S P A S O 

L O C A L 
Valliciergo, 13 

INFORMES: 
Teléf. 22-06-16 

C A S h V I l r t O S A I N Z 

S O C I E D A D D E C A Z A 

Se admiten socios para los cotos cíe 
REQUENA y BOADILLA (Falencia). 

Temporada 1977 -1978. 
Información, domicilio social: General 

Dávila, 274. Teléfono 23-10-67. 
(De las 8 de la tarde en adelante). 

p e j i n o ; o c h o m i l l o n e s , 

p r e s u p u e s t o s a n t o ñ é s 

(De nuestra Corresponsalía,, 
por Ales MAGGIONE). 

Escasísimo interés desper
tó, la tarde del sábado, Tm 
asamblea de socios <M O. D. 
Laredo, si tenemos en cuen
ta la reduddia asistencia de 
afiliados, que apenas suma
ban una cuarentena. 

EN LA TEMPORADA, 
SUPERAVIT 

E l capitulo económico su
puso una agradable sorpresa, 
y, según los datos que nos 
fueron proporcionados, se 
produjo, a pesar de todo, un 
superávit de unas 40.000 pe
setas, habiéndose elevado los 
ingresos durante la pasada 
campaña, a la cifra de pese
tas 7.061.670, mientras que líos 
gastos fueron de 7.022.078 pe
setas. 

No obstante, conviene te
ner en cuenta que el club 
arrastraba una deuda pen
diente de unas 925.118 pese
tas, a lo que cabe unir otra 
con la Federación que se 
aproxima a las 689.000 pese
tas, siendo, en suma, el dé 
ficit de algo más de millón 
y medio de pesetas. 

A continuación el presiden
te de la entidad se refirió 
al contrato de afiliación con 
el Racing de Santander, sur
giendo algunas preguntas so
bre este particular. E l reper-
sentativo de Cantabria tiene 
un compromiso con el Lare
do, según el cual el Racing 
abonará, anualmente, al club 
pajino la cantidad de 600.000 
pesetas, más una :cia de
portiva, temendo .Aún a 
todos los jugadores de la 
cantera laredana. 

AUSTERIDAD 

E n el aspecto deport i 
vo el presidente del club 
p r o p u g n ó una pol í t i ca de 
austeridad, b a s á n d o s e en 
la compos ic ión de una 
p lan t i l l a netamente local 
y aficionada, cuyos suel
dos mensuales o s c i l a r í a n 
entre las LOOO y 3.000 pe
setas. 

L a p l an t i l l a e s t a r á fo r 
mada por los siguientes 
jugadores: J o s é Luis (pen
diente de r e n o v a c i ó n , ac
tualmente en l iber tad) , 
Losa, santos. Sito, Lalo, 
Tonio, Valen, Castillo I , 
Castillo H , Jav i Laya 
(pendiente de r e n o v a c i ó n , 
t a m b i é n en l iber tad) , 
Nando Laya (en la mis
ma s i t uac ión que su her
mano) , Rust ió , Polanco 
Hi lar io , Tramuilas, Poli 
J u l i á n y López. 

Las cuotas han queda
do fijadas de la siguiente-
mnera : socio, 2.000 pese
tas; jubilados, l.OOO; i n 
fantiles, 500 pesetas. 

D E F I C I T SANTONES 

A ja ^ a m b l e a del San 
t o ñ a asistieron, ayer, u n 
centenar de asociados 
que siguieron con u n evi* 
dente i n t e r é s el desarro •. 
l io de la r e u n i ó n . Se en
t r ó en mater ia con la lec
tu ra de la memoria de la 
temporada anter ior . Se 
d e s t a c ó el ascenso conse
guido por el p r imer equi
po de S a n t o ñ a ; s e ñ a l a 
mos lo de p r ime r equino 
puesto que existe el pro
yecto de fundar u n nuevo 
c lub : el " Juan de l a Co
sa", el cual m i l i t a r l a en 

la Segunda Regional d t 
Cantabr ia . E l secretario 
Sel club, s e ñ o r Va l l a 
VTiadero, i n f o r m ó d e l rea 
sultado de la gestirta 
e c o n ó m i c a , ei cual que
d a r í a sintet izado de la 
siguiente manera : 

Gastos: 3.934.000 pese
tas. Ingresos: 3.339 0CIJ 
pesetas. A r r o j a n d o el ha-
lance def in i t ivo u n d^fi-í 
cit de 544.000 pesetas. 

Dent ro del c a p í t u l o de 
proyectos de cara a l a 
p r ó x i m a c a m p a ñ a , se re^ 
s a l t ó , en p r i m e r lugar , 
que se p r e v é u n presu
puesto de 8 mil lones do 
pesetas, existiendo la po 
s ib i l idad de que ai f i m i l 
pueda llegarse a u n dé t í ) 
ci t de unas 450.000 rese
tas. 

Se c o m e n t ó , t a m b i é n , 
el tema de la^ subveneio-i 
nes, in fo rmando el prest* 
dente s a n t o ñ é s de los trAJ 
m i tes existentes cerca de 
la F e d e r a c i ó n Españo l a ' 
de Fúibol a f i n de obtejaei» 
la necesaria ayuda. 

E l s á b a d o pasado, tuví» 
lugar una r e u n i ó n con el 
tesorero de la F e d e r a c i ó n 
E s p o ñ o l a de F ú t b o l , 
ñ ó r Paunero, dec id iéndo^ 
se durante la misma qua 
los clubs c á n t a b r o s con
feccionaran u n estudio 
e c o n ó m i c o para ser en^ 
viado ei m i é r c o l e s a « a 
F e d e r a c i ó n Prov inc ia l , el 
«ual s e r á examinado de
tenidamente por el proJ 
p ío c,eñor Paunero en u n 
n r ó x i m o viaje de ést^ a 
Santander. A l parecer, se 
van a pedir dos mil lones 
de ayuda por club. 

Se d i jo que es necesario 
contar con m i l socios. En 
caso con t ra r io , se n o m 
b r a r í a asimismo, una ct>J 
mi s ión de socios a í in de 
apoyar la ges t ión d e j a 
Di rec t iva en torno a las 
peticiones de subvencio
nes solicitadas por el 
S a n t o ñ a al A y u n t a m i e n 
to de la v i l l a . 

Las cuotas de socios 
quedaron fijadas, para 
Ja n r ó x i m a c a m p a ñ a , en 
3.000 nesetas socio n o r m a l 
y l.OOO pesetas Jubilacios 
y n i ñ o s , si bien el tema 
de los n r i meros, es decir 
de los jubilados, s e r á es
tudiado detenidamente y 
tenida,, en cuenta sus po-" 
sibilidades e c o n ó m i c a s . 

La p l an t i l l a del Santo-
ñ a . in forme deport i v o 
que t r e l e ído por el pre-; 
sidente del S a n t o ñ a . se
ñ o r Lcoco unos 4.200 000 
pesetas) s e r á su coste y es 
t a r á formada por loe s i 
guientes jugadores: Her j 
h ó n . Venancio, Robert, 
Ju l i . Olasola, B á d i o l a . 
Resines, T o ñ i , Beni to 
Pel lón, T o m a s í n , Monca-
l eán . B a ñ o s (estos dos úl 
timos procedentes del 
Navai de Remosa). Celia 
(del r a s t r o ) , y algunos 
jugadores juveniles que 
p a s a r á n al p r imer equi
po. 

PEDRO F U S T E , N U E V O 
P R E S I D E N T E D E L 
CASTRO 

T a m b i é n ayer, a las 
doce del m e d i o d í a , tuvie? 
ron lugar en el Tea t ro 
Argenta de Castro U r d í a 
les, las elecciones convos 
cadas para elegir presi
dente del equipo castre-
ño . D e s p u é s de una r e ñ i 
da pugna r e s u l t ó elegido 
nuevo presidente don Pe^ 
dro F u s t é S á e z . 
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Por encima de todo la amistad y deporüvidad. Lnjambio y Rubén Laso, patrones de 
Heniani y Pedreña (primero y segundo) se abrazan desde la popa de sus traineras 

tras la regata. (Foto: BIJSTAMANTE) 

En la Vil Bandera de Marina de Cudeyo 

BRILLO PEDREÑA EN LAS CIABOGAS y Junto a su bulen segando puesto m & 
gata hubo que destacar, ayer, el bien hacer de Rubén Laso en estas maniotaMi mB 
fotografía de Bustamante recoge la bella ciaboga pedreñera, la segunda de la m p t o » 

Las traineras m o n t a ñ e s a s , en segundo plano 
En Pedrefia se cumplió ayer, el pronóstico, y Her-

nani, después de su exhibición en la regata inaugural 
de la temporada, la «Portas Amanus», de Castro Urdía
les, consiguió, con suficiencia, la VIÍ bandera del Ayun
tamiento de Marina de Cudeyo. Su triunfo fue tan cla
ro que invita a pensar en que, por el momento, las t r i 
pulaciones montañesas se encuentran dentro de un se
gundo plano. 

Habrá que aguardar, por supuesto, a conocer el 
discurrir de dos o tres pruebas más para hacer una va
loración más exacta; pero las posiciones empiezan a 
delimitarse. Pedreña, tal como se aventuró en los en
trenamientos pre-temporada cuenta con las bancadas 
más en forma y que, regata a regata, va claramente ha
cia arriba. Astillero, con su flamante embarcación y 
unos remeros donde destaca, sobre todo, la potencia, no 
termina de sacar el jugó deseado a sus posibilidades. 
Castro Urdíales vuelve a demostrar finura en su que
hacer y cierta elegancia, pero está, todavía, bastante 
lejos del que debe ser su mejor momento. Laredo, con 
juveniles o sin ellos, presenta demasiados defectos co
mo para que pueda hacer algo más que competir, pe
ro lejos de los mejores, 

CAMBIOS DE ULTIMA HORA 

Está visto que en este mundo del remo jamás se harán las 
eosas de forma perfecta. Si el sábado la I Bandera Sotileza 
nos deparó ntsmerosos defectos de organización, escasa asis
tencia de púMloo y un trazado original y esperanzador, ayer, 
sn Pedrefia, tampoco faltaran los errores. 

Un primer lugar la regata oomensaó, sin que prácticamen
te nadie hubiera sido previamente avisado, con quince minu
tas de retraso sobre eü horario previsto (las 5,30 d© la tarde). 
La demora parece que estuvo justificada por la decisión de 
no celebrar dos tandas y buscando, a la vez, el momento más 
apropiado de 3a marea. 

No estuvieron ausentéis, tampoco, los incidentes en la sa-
üda. Unos y otros, principalmente Astillero y Pedreña, pare
cían jugaar ai gato y al ratón. Cuando una de las traineras es
taba bien situada y tenia asida, tal como manda el reglamento, 
i» rabiza, 2a otra, morosa ella, se desoolocaba. Dicen que es 
parte de la picaresca de este deporte y qae con ello se preten
da hacer perder los nervios a los rivales. 

MALA SALIDA 

Quin perdió los nervios fue el juez de regata que, en su 
afán de terminar de una vess oon este trámite, precipitó la voz 
de «¡atención!» y, rápidamente, dio un apresurado banderazo 
que sorprendió a más de uno. embarcación. Hemanl fue la 
más perjudicada, quedándose, prácticamente, clavada junto a 
la baliza, en. tanto que Pedrefia, Bstülo que fue su patrón, 
Rubén Laso, se benefició y tomó, momentáneamente la oábe-
za de la prueba. 

Había comenzado, pues, la séptima edición de la Bandera 
del Ayuntamiento de Marina, de Oudeyo, donde, en un princi
pio, se esperaban estuvieran presentes ocho traineras, y al fi
nal, sóHo asistieron cinco. Las agrias de la bahía se encon
traban en pleamar, en tanto que soplaba una brisa del nordes
te que producía un trapichón nada molesto para los bogado
res. Varió, asimismo, eü tradicional campo de regatas de Pe
drefia. La organización, esta vez con muy buen criterio, esta
bleció cinco calles, con salida desde los embarcaderos y las ba
lizas situadas al oeste, 

MENOS PUBLICO 

Tenían que cubrir las tripulaciones cuatro largos y dar 
tres ciabogas. Las embarcaciones qae se hallaban en las cer
canías del campo de regatas sí respetaron 41 discurrir de la 
prueba, en tanto, que fue mucho menor que otros años la 
cantidad de público que presenció la competición desde tierna. 
Se dieron, asimismo, pequeños abucheos de algunos especta
doras a seguidoras de Hemanl que acudieron, ikurriña en ma-
ao, « l a i r ega ta . 

Se temía, entre los aficionados, que las traineras monta

ñesas (Castro, Pedreña, Laredo y Astillero) acusaran el es
fuerzo de la jamada anterior y de todo ello se beneficiara Her
nán!. Los guipuzcoanos, no obstante, se habían ganado, so
bradamente, sü condición de favoritos tras su victoria en la 
«Portus Amanus»... y a fe que confirmó él pronóstico. 

CIABOGAS DE COMPAS 

Quizá los momentos más emocionantes de la regata es
tuvieron, precisamente, en la solida y en las ciabogas. En la 
salida, porque la sorpresa hizo que varias tripulaciones que
dasen atrás, entre ellas los favoritos. Temani se vio, por es
ta circunstancia, obligada a realizar un esfuerzo muy supe
rior al esperado para tomar la cébaaa de la prueba antes de 
llegar a la primera baliza. 

Tardaron en aclararse las posiciones y Hernani tomó en 
cabera la primera de las ciabogas, si bien Pedreña, la más 
avispada en la partida, sólo se retrasó un segundo. «La Ma
rinera» castreña, con Asplrez en le popa, maniobró a tres se
gundos, en tanto que Astillero, otra de las retrasadas en la 
partida, entró a nueve, Laredo, que había cambiado de pa
trón en relación con el sábado (salió Chucho en lugar de Bá
rralo) , ya estaba muy atrás y su hundimiento empezaba a 
ser mucho más espectacular que en la bandera «Sotileza». 

Fue el segundo largo, con el viento de cara y acusando 
más de uno el esfuerzo a que les sometió fe, defectuosa salida, 
el que marcó él signo de la regata, Hernani, con un hombre 
cuya sabia man© se deja notar en cualquier bancada que. es
té a sus órdenes, Lujombio, rayó con la perfección. Su con
junción y poderío eran evidentes. "Estilo fácil y ágil el de los 
guipuzcoanos que aumentaron ventaja cuando fue preciso.^ 

Sin embargo, las mejores ciabogas de la regata corrieron 
a cargo de otro maestro. Bubón Laso. «Micheiena» nos ofre
ció tras maniobras de compás de delineante. Tanto es así que 
a Hemanl, por ejemplo, lo robó cinco segundos en la segun
da ciaboga y se despegó de «La Marinera» en cuatro, cuan
do, prácticamente, se habían aproximado a la baliza empa
rejadas. Repitió Rubén la lección en la tercera, pero ello no 
bastó, porque Hernani, por una calle, la cuatro, que los téc
nicos consideraban muy buena (así como la cinco, ocupada 
por Astillero y situada más cerca del Puntal) se mostraba co
mo inaccesible. 

EL INTERES RESTANTE 

Poco más, en cuanto a emoción, dio de sí la regata. Los 
largos restantes sirvieron para que Hemanl aseguras d 
triunfo y aumentara, incluso, la diferencia: en tanto que los 
pedreñeros, por la calle uno, junto al espigón y muelles inten
taba subsanar con el esEuezo lo que los guipuzcoanos alcan
zaban con una depurada técnica. 

Tan sólo hubo algo de Interés por conocer quien sería el 
tercero. «La Marinera» mantuvo esta posición a lo largo de 
los veinte minutos de competición, aunque debió resistir, en 
los últimos metros de las tres millas, el fuerte estirón «de As
tillero que con una potencia de champa trató de recuperair el 
terreno perdido. Al final, los castreños de Aspirez conserva
ron la tercera plaza, en tanto que fe «San José», con Julio del 
Castillo como p i t r én , bubo de conformarse con una clasifica
ción muy pobre para sus posibilidades. 

LAS TRIPULACIONES SANTANDERINAS 

Lo escrito. l as traineras santanderinae estuvieron ayer, en 
un segundo plano, oscurecidas por ese brillante protagonista 
de principios de temporada que es Hernani. No obstante, es
timamos que no hay por qué dar paso a la desilusión. Adver
timos en algunas tripuJadones montañesas, caso de Pedreña, 
m franco progreso, tanto técnico como ffsíoo. Castro Urdía
les precisa, realmente, avanzar en sais entrenamientos, pues se 
deja sentir la dirección de Sarasda y la calidad de algunos de 
S-JS remeros. Astillero está prácticamente, oon los mismos de 
la campaña anterior y se acusan sus errores más que en n in
guna otra tripulación. Habrá que aguardar a nuevas regatas 
paara saber efectivamente, hasta donde puede dar de sí este año. 
Laredo, finalmente, con sn «Pejinuca» parece ser que partici
pa, a pesar de la prohibición vigente, con remeros juvenflea 

Nuevo triunfo de Hernani 
y Pedreña mejora (segunda! 

y está muy lejos de todos sus competidores. Un pota» 
se le augura, por el momento, en la presente campaña, 

LAREDO Y SU TIEMPO 
Al final de la regata se entregaron los premios 

guióos. Hernani, con su primer puesto, se adjudicó 'm 
dera y sesenta mi l pesetas y un trofeo; Pedreña, segundé 
feo y cincuenta m i l pesetas; Castro, tercero, cuarenta saB 
setas; Astillero, cuarto, treinta y cinco mi l pesetas y 
quinto, treinta mi l pesetas. Por cierto, fueron los mformado-
res que no estuvieron de acuerdo con ei tiempo qm m ¿9% 
oficialmente, a los laredanos. Era fácil adivinar que 
tmron a bastante más distancia de los treinta y síes 
que señalaron los cronometradores de los jueces y ai 
valer como más (exacto el tiempo de 21-60, es decir, a i 
ñuto y quince segundos. 
TRIPÜLuidONES, TIEMPOS DE LAS CIABOGAS T 
COMPUTO TOTAL. 

Hernani, primera ciaboga, 4-45, segunda, 3-57 
15-00, total: 20-15-7. 

Pedreña, 4-46, 10A total: 20-25-3. 
Castro Urdíales, 4-49, 10-8, 15-15, total: 20-40-6. 
Astillero, 4-56, 10-16, 15-22, total: 20-44-3. 
Leredo, 5-00, 10-40, 16-5, total: 21-20-2. 

L I N O J A V O I 

informa CLA.T. nf 

¡AS 
P o r l a p r o v i n c i a d e 

-oOo-
SANTILLANA DEL MAR, PAIS PASiEOCX 

PICOS DE EUROPA, RIO ASON, E T C . 
« ~oOo-——— 

TODAS LAS SALIDAS, EN AilTOPULLMAU 
DE AIRE ACONDICIONADO 
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KKSXJM D E P O R T I V A 

Treinta y seis participantes 
en el Trofeo «O Chiviri» 

Si b^en tiempo reinante 
Ü sábado por la tarde 7 el 
Somingo por la mañana , 
permitió qua los arqn roa 
participantes en la eatesroría 
He alevine», infantiles. Ju-
tenHes. Jttnlar y en todas 
las femeninas y masculinas 
«onsipuleran en su mayoría 
Una buena clasificación con 
pnntuaríiones altas. 

Dentro de todas ellas hay 
Qne destacar te de Adolfo 
Ctovla que Junto a l título 
l e maestro arquero consi
guió i 120 puntos, puntua-
Blón dentro de las mejores 
eonsegu'das en el palma-
fés de los mejores arque-
tos de Cantabria. 

En féminas fue brillant*» 
ta actuae 'ón de Püa r Ortlz. 
ásí como la de José Anto. 
j j j o Bedla que se quedó « 
Sos ni'ntos de los mi l al 
Igual que el resto de lo* 
triunfadores en sus respec-
tlvas categorías: Emilio Pa-
liauelos. Francisco . T o s í 
l lórales . Néstor Miranda 

OLA5TFICAOION 
f 

Juven i l es-infantües. 
r 

f . Francisco José Mora-
tos. 454 puntos. 

f . Néstor Miranda, 419 
• 8. Oscar González. 362. 
f 4. Enrique García , 350. 
I1 S. Goyo Abascal, 307. 
r 
1 Júnior 
r 

1. José A. Bedia, 998, 

0 . Femenina 

1. Pllap Ortiz, 1.054. 
1. Jaoqueline Yagüe, 37». 
I . Pilar Rute, 219 
4 Rocío García , 174 
5. Carmen Fuentes, 188. 

O. Masculina 

ff. Adolfo1 Cavia, 1.120. 
V. Juanjo Muñoz, 1.037. 
8. Miguel Angel García, 

1.037. 
4. Femando G. de Muro, 

996. 
1 5. Emilio Palazuelos, 993. 

6. José Luí.' Fernández, 
940. 

7. P. Javier Rodilla. 888. 
8. José Luis R. Gañán . 

862, 
9. José Anton'oSáez, 811. 

10. José Manuel Busta-
mante, 81 i . 

Hasta un total de 36 par
ticipantes. 

Balneario de 1 
C O R C O N T E B 

• RIÑON «SÍ 
• REUMATISMO 
• HIPERTENSION 

9#ptlf fntft 

E N L A M A G D A L E N A 

Se Inicia, hoy, el Concurso 
Hípico Nacional 

Las pistas del recinto del 
Palacio de l a Magdalena 
serán hoy escenario da las 
primeras pruebas hípicas 
del año. Comienza hoy d 
concurso hípico nacional 
'(categoría " A " que organi-
n la Sociedad Hípica de 
Santandei, que t a m b i é n 
monta rá él concurso de ca
tegoría " B " en el mes de 
agosto. '> 

Las pruebas que se i n i 
cian hoy te rminarán el día 
24 y las de agosto se dis
p u t a r á n entre el d ía 9 y el 
15. 

Importantes cabaKos y 
excelentes Jinetea toman 
parte en este concurso h í 
pico nacional de categoría 
" A " que se inicia precisa
mente esta tarde con las 
pruebas de "López Pablo", 
"Rodler" y "Nocllla*. El 
Jueves no h a b r á pruebas 
por ser día de descanso y ei 
domingo se disputará la 
prueba "Ciudad de San
tander". 

Las pruebas hípicas ten
drán —este año— por con
siguiente especial relieve 
en nuestra ciudad. 

O R G A N I Z A D O P O R UN G R U P O 
D E U N I V E R S I T A R I O S 

F ú t b o l - S a l a : P r i m e r 

Informes: tiatae^rio de Cor
eante (Santander) 

Santander va a ser es
cenario durante los prime
ros días de agosto del p r i 
mer campeonato de íütbol-
sala. Un campeonato abier
to a todos los jugadores 
estén federados o no, que 
deseen tomar parte en la 
competición que abrió su 
período de inscripción el 
pasado lunes. . 

Aunque todos son o se
r án bien recibidos por la 
organización formada por 
un grupo de entusiastas 
universitarios se pnne es

pecial atención en todos 
aquellos que no estén fede
rados para aumentar el 
"censo" de futbolistas en 
Cantabria. 

Se Jugará en tres catego
r í a s : Benjamines, 9 y 10 
años; alevines. 11 y 12; y 
en infantiles, 13 y 14. To
dos aquellos grupos que 
deseen tomar parte debe
rán efectuar la inscripción 
en el Colegio de Padres Es
colapios de lunes a viernes 
y de cinco a siete de la 
tarde. 

Exito de p a r t i c i p a c i ó n y de p ú b l i c o 

Los gallegos se Impusieron 
en el Trlal de Lamadrld 

Ayer, la Sociedad De
por t iva da Torrelavega 
se a l zó eon u n nuevo é x i 
to de o r g a n i z a c i ó n en el 
T r l a l L a m a d r i d , o rgan i 
zado en la bella local idad 
v a l d á l i g a con g ran asis
tencia de aficionados a 
las pruebas que consta
ban de u n recorr ido m u y 
duro e s t ab l ec i éndose el 
paso de cuatro vueltas en 
seis zonas, donde l a pun
t u a c i ó n de los pilotos fue 
una a u t é n t i c a prueba. E l 
recorr ido era m u y selec
t ivo y ello hizo que las. 
dificultades que o l r e c í a 
trazado fuese seguido con 
gran i n t e r é s por los n u » 
morosos aficionados. To
m a r o n parte 33 pilotos de 
diferentes marcas q u e 
compi t ie ron d u r a m e n t e 
por los primeros lugares 
que fueron copados p o r 
los gallegos que acudie
ron a esta interesante 
prueba. 

Los clasificados fueron 
los siguientes: 

S E N I O R S : 

Angel Leiros, de Ponte
vedra, "Montesa", 12,9 
puntos, 

Roque Tabares, " B u l -
taco", 15. 

Carlos Mirape ix , " B u l -
taco", 24.4. 

A g u s t í n d e i Casti l lo. 
"Montesa", 28,9. 

Javier D í a z , "Ossa" 
33.4. 

Carlos Pereda, " M o a * 
tesa", 33. 

Pedro Cuell , " M o n t e 
sa", 47,9. 

Severino C a m p u z a n o , 
"Montesa" , 48,4. 

L e ó n Rabat , "Ossa", 
61,7. 

H A S T A TfS 

J o s é R r r a r t e "Montesa" 
36 puntos. 

Migue l V i l l a m u e r a, 
"Bul taco" , 41. 

J U N I O R (caindrada 
l i b i e ) : 

Juan Lumbreras " M o n 
tesa'*, 17,3 puntos. 

J . Manue l L a m u s, 
"Montesa", 22,9. 

Oscar López Alonso, 
"Montesa" , 32,2. 

Faust ino L ó p e z "Ossa", 
45,4. 

J o s é A, Sainz, " B u l t a -
co" 53,8. 

Ricardo M a r t í n e z " B u l -
taco", 54,2. 

Sotero G u t i é r r e z " M o n 
tesa", 57,9. 

A m ó s Bi lbao , "Monte 
sa", 59. 

J o s é Luis G ó m e z , " B u l -
taco", 63,6. 

Manue l Sema, " M o n t e 
sa", 66. 

E M I L I O H E W Ü E Z DE S A N D E 

MEDICINA GENERAL — RAYOS X 

Cilvo Sotelo, 6, 5.° C - Teléfono 22 01-23 

S A N T A N D E R 

JULIO LEQUERICA 
i PUENTE 
{ PSIQUIATRIA 

CONSULTA DE 4 a 7 
Santa Clara, 13, 2.° izquierda 

Teléfono 225870 

&ERARDO MARTINEZ 
PRACTICANTE 

Lealtad, 8, 3.», izquierda. 
Pñéfonos: 22S517 y 2240 6? 

CUBRÍA MIRAPEIX 
ANGIOLOGIA 

Cirugía vascular 
ISnfermedsdes de las arterias, 

venas y ttnt&tícoa. 
Lealtaa 21, 2.*, derecha. 

i Teiétooo 23 8481 
SOLICITE HORA 

Á . L . P E R E A 
Huesos 

y Articulaciones 
PELAYO. 2 

(Edificio Grao Cinema) 
Sdáfonoe: 234184 y 231241 

A* SAEZ 
CORAZON. ENDOCRINO 

N U T R I C I O N 
Ruaiaeaij 2, segundo 

ndéftmos: 220196 y 27 1391 
Be ruega soliciten hora. 

A . GARCIA ACHA 
Ftom Bemwdloa, % 

gESERVZ BOBA 
|; Teláfoao 210040 

DR. RAFAEL 
ESTRANI 

MEDICO 

Amos de 
Escalante, 6, 3.* 

D r . N a v a r r o 
ENFERMEDADES 

D E LA PIEL 
De S y media a 6 y media. 

ISABEL H , 32. Teléf. 22 78 8ü 

L U I S MARINA VELES? 

GINECOLOGO 

DOCTOP Ü Z O T A 
GARGANTA, NARIZ, OIDOfe 

drngfa Caetai y de eueDo 
Jesúe de Monasterio, 6, L* D 

De 5 a 7 barde 

A . COBO GARCIA 
OCULISTA 

GARGANTA, NARIZ, OIDOS 
(Audlologla) 

Hernán Cortés 15. entresuelo 

C. López Oórígc 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA i CIKUG1A 

SOLICITE OIA Y HORA 
Teléfonos: 22 16 31 y 22 80 81 

Lealtad, 18 

LUIS MARIA SIERRA 
SETIEN 

HUESOS Y 
ARTICULACIONES 

Lealtad, 10. l.« Teléf 21 10 52 
SOLICITEN HORA 

A. SANCHEZ 

MEDICO DENTISTA 
Consulta: Tardes 

San Femando. 58 entresuelo, 
derecha. Teléfono 37 54 01 

A. SARMIENTO 
Especialista 

Ornala eeneral 
v Aparato digestivo. 

GINECOLOGIA Y PARTOS 
De 930 a I de lunes a sábados 
PL Reenganche, 3, 3.*. Izqda 
(Junto a «Alfa») Tel 23 87 87 

S. TRUJILLO 
RADIOLOGIA 

Y 
ELECTROLOGIA 

Consulta: De 4 a 7 
y horas convenidas. 

RUALASAL, 23, primero 
Teléfono 2285 20 

MÜOM 
Consultorio pslco-sociológloo. 
Tete individuales de Inteli
gencia, salud, personalidad y 
carácter, para empresas, tra
bajadores, estudiantes y pro

fesionales. 
Psdoodrama y dinámica de 

J. DE LA 
TORRIENTE 

UROLOGO 
Gons-ilta: de 4 a 7 
Teléfono 21 11 46 

Isabel I I , 24, 4.°, B 

C. ECHAVARRi 
GUERRA 

Cirugía. Apara to Digestivo 
y General 

Teléfono 22 00 79 
De 4 a 6. Soliciten hora 

SoUdten hará. TéLéL 271627. 

J. J. OTEIZA 
P A R T O S 

Y GINECOLOGIA 
Teléfono 22 59 91 

F E L I X S A N D O V A 
CIRUGIA I N F A N T I L 

Calderón de la Barca, 18, 
sexto, izquierda Teléf. 229583 

DR. DE LA HOZ 
GARGANTA, NARIZ, OIDOS 

Gírugia (acial y de cuello, 
P. de Pereda. 25. Teléf. 220567 

GARCIA TIIÑON 
U R O L O G O 

Consultas: Tardes. 4 a T 
Isabel n , 32. Teléf. 2263 66 
Domicilio; Teléfono 2763 99 

P E D I A T R A 

Burgos, 13, principal 

SOLICITEN HORA AL 
TELEFONO 23 3288 

F. MARQUES 
Especialista medicina 

APARATO DIGESTIVO 
ENDOSCOPICA 

Calle Lealtad, 20, 1.° derecha. 
Consulta: 4,30 a 7,30 

Teléfonos: 214511 y 27 63 86 

SOLICITEN HORA 

DR. VIDAL 
HERRERO 

OFTALMOLOGO 
Unidad Residencial 

Piqnlo, 6, sexto. 
Teléfono 27 44 88 

SE RUEGA SOLICITEN 
HORA A PARTIR DE LAS 4 

TIRSO RIDAURA 
LLACER 

PARTOS í GINECOLOGIA 

Vargas. 56-B, 6.0-D. 
Teléfono 27 62 95 

SOLICITEN HORA 

PEREZ VIZCAINO 

ESPECIALISTA EN 
MEDICINA INTERNA 

Calderón de la Barca, 4, 8.° D 
Teléfono 22 49 45 

DR. GARCIA MATA 
PULMONES Y CORAZON 

SOLICITE DIA Y HORA 
Isabel 11, 22, segundo dcha. 
Teléfonos: 22 7040 y 27 06 64 

A . G A R C I A 

B A R O N 
APARATO DIGESTIVO 

Isabel n , 30, 4.» 
De 4 a 7. Teléfono 220145 

J. SANTIUSTE 
GARGANTA, NARIZ, OIDOS 

Hernán Cortes, 17. 
Teléfono 211363 . 

E. Térán Díaz 
M E D I C I N A I N T E R N A 
Calderón de la Barca, 
número 8, segundo B. 

(Plaza de las Estaciones) 
Teléfono 224791 

JAVIER ORTEGA 
MORALES 

CIRUGIA VASCULAR 
CIRUGIA GENERAL 
Calle Cuesta, 2, 5.° C 

Teléf. 22 81 46. Solicite hora. 

F. FONSECA PIGAZO 
MEDICO ODONTOLOGO 

Santa Clara, 10 - Tel. 22-86-21 

L . i Ñ I G O 
O C U L I S T A 

Paseo dp Pereda 1 

C L Í N I C A V I L L A M A R I A 
de H E R M A N O S C A B E L L O 

GINECOLOGIA Y PARTOS 
RAMON Y CAJAL, 16 (SARDINERO) 

HORAS DE CONSULTA: 
— Don Carlos de 10 a' 1 y de 3,30 a 6. 
— Don Emilio: de 13 a 1,30 y de 4 a 8,30. 



KKfiXiM D E P O R T I V A P á g i n a 

Boxeo 

L a c o m i s i ó n c i é f e s t e j o s 

d e G a m a r e p l i c a 

Eecibimos una extensa 
carta de ia C o m M ó s i de 
Festejos de Gama, f i r m a 
da por su presidente, don 
Ra imundo Bra , en re la
c ión con la i n f o r m a c i ó n 
publicada, «i pasado l u 
nes, en estas mismas p á 
ginas, sobre l a denuncia 
que la F e d e r a c i ó n C á n 
tabra de Boxeo pretendo 
presentar contra la citada 
c o m i s i ó n por no haber 
abonado la cant idad es
t ipu lada con mot ivo de 
una velada de aficiona 

. dos. L a not ic ia nos fue 
faci l i tada por la propia 
F e d e r a c i ó n , y dol ampl i® 
escrito recogemos, ú n i c a 
mente, las puntual iza-
ciones que, tex tua lmente» 
son las siguientes: 

" P R I M E R A . — L a Co» 
m i s i ó n de Festejos dü 
Gama c o n c e r t ó ve rba l» 
mente con la F e d e r a c i ó n 
C á n t a b r a de Boxeo, en la 
persona de su presidente, 
don J e s ú s Gago Madrazo , 
la c e l e b r a c i ó n de C I N C O 
C O M B A T E S de boxeo en 
su c a t e g o r í a de aficiona
dos a celebrar en nues
t ro pueblo el d í a 11 «jt? 
j u n i o a las v e i n t i d ó s ho
ras. 

S E G U N D A . — D i c h o d í a 
y hora , u n s e ñ o r que d i 
jo ser, y no a c r e d i t ó , 
miembro de la Federa
c ión C á n t a b r a de Boxeo, 
Se p e r s o n ó en el local 
donde iba a tener lugar 
l a velada a c o m p a ñ a d o de 
var ios boxeadores, y 
cuando finalizaba el 

.TERCER C O M B A T E sig
nif icat ivamente en a i n -
g ú n momento a n t é r i o r ) 
nos m a n i f e s t ó , ante nues
t ro asombro, que este 
" m a t c h " era el ú l t i m o de 
la velada, aunque teme 
roso de nuestra r e a c c i ó n , 
nos hacia ver que venian 
los s e ñ o r e s E G U I A y 
L L A T A a efectuar una 
e x h i b i c i ó n ; é x t r e m o este 
que rechazamoq p n é r g i 
camente en el mismo ac
to por entender que 
ello e n t r a ñ a b a u n gra^e 
quebranto en el cartel 
anunciado e hicimos com
prender a dicho ¿repra»-
sentante? de la Federa
c i ó n de Boxeo que el pu 
blico asistente h a b í a abo
nado u n billete para pre»-
s e n c i á r C I N C O combates 
de boxeo y no T R E S y la 
" p r o p i n a " de u n vu lgar e 
Intrascendente, as í como 
amigable, entrenamiento 
de dos profesionales de 
boxeo que, por mucho 
prestigio que tuv ie ren no 
s a t i s f a r í a a l p ú b l i c o asis
tente su '•alegre" e x h i b i 
c ión , como d e s p u é s se 
c o m p r o b ó al ser requeri
do en taqu i l l a el presi
dente de la C o m i s i ó n de 
Festejos por varios aficio
nados asistentes a l a ve
lada que demandaban el 
reintegro de, por lo me
nos, la m i t a d de la en
trada satisfecha al verse 
"estafados" (vocablo que 
ruidosamente emplearon 
lo,, requirentes) en el es 
p e c t á c u l o presenciado y 
ante el cariz de los acon
tecimientos y reconocien
do los componentes de 
esta comis ión , reunida en 
sesión de emergencia, 
que la exigencia de lo 
que el p ú b l i c o demandaba 
era consecuente con el 
m i n i e s p e c t á c u l o que se les 
h a b í a ofrecido, o p t ó por 
re integrar a dichos a f i 
cionados el 60 por 100 del 
bil lete con el eonsisuiente 
per ju ic io e c o n ó m i c o para 
esta c o m i s i ó n . 

T E R C E R A . - A la Fe
d e r a c i ó n C á n t a b r a de 
Boxeo se ¡e a b o n ó la mi s 
ma noche de l a velada la 
cant idad de C U A R E N T A 
M I L PESETAS a cuenta 
de la mima que, en u l t e 
r io r eon v e r s a c i ó n con 
los rectores de nuestra 
F e d e r a c i ó n , se estipulara 
como def in i t iva , habida 
cuenta del f lagrante 
cumpl imien to de lo pac
tado por p á r t e áe 1» Fe" 
d e r a c i ó n C á n t a b r a de 
Boxeo, n e g á n d o s e 1 o í> 
responsables de este or« 
ganismo federativo a en
tablar d i á l o g o a lguno JT. 
exigiendo que la suma 
que se les h a b í a de abo
nar fuera" la de SESENTA 
M I L PESETAS (veinte 
m i l pesetas infer ior a la 
estipulada por la velada 
completa) a cuya cifra 
nos hemos opuesto por 
considerarla abusiva y 
habiendo ofrecido, en v ía 
de r é p l i c a , la de CUA< 
R E N T A Y O C H O M I L 
PESETAS, que es l a que, 
a nuestro modesto enten
der a r i t m é t i c o , corres
pondo a T R E S combates 
c u a n í t o por los C I N C O se 
h a b í a estipulado la de 
O C H E N T A M I L PESE
T A S , y a cuyo ofreci
miento la F e d e r a c i ó n se. 
opone rotundamente . 

Es todo cuanto tenemos 
que exponer; y nuestro 
honor y el test imonio de 

, las innumerables perso-
nas que con nosotros 
contactan anualmente en 
cuantos espectácjülos se 
organizan en nuestro 
pueblo con mot ivo de 
las fiestas del Corpus 
Chr i s t i . avalan la veraci 
dad de lo expuesto; y 
emplazamos a los recto 
res de l a F e d e r a c i ó n C á n 
tabra de Boxeo para que 
por e i mismo conducto 
rect i f iquen el contenido 
d«l comentario publicado 
en este p e r i ó d i c o o c l a r i l i - ' 
quen los hechos para 

bien de su reconocido 
prestigio y sa t i s facc ión 
nuestra, a la vez que 
sirva de r e h a b i l i t a c i ó n 
en el deterioro que n ú e s 
t r a conducta pudiera ha
berse visto afectada por 
el desafortunado comen-* 
tar lo . 

La Comis ión de Festejos 
de Gama" 

N O G A T 
Raticida de acción rápida 
QUE NUNCA FAllA 

m 

Con matarratas NOGAT enpo!v@. 
grano y pasto fosforada, extermi
nará rápidamente y sin molestias 
toda clase de ratas, ratones y topos. 
Recuerde que NOGAT no las mata 

en días. Las mata en horajk 
Sr manda este recorte a Laboratorios 
SÓKATARG, Tcr, 16; Barcelona-13. 

recibirá un interesante folleto 

B O L O S , Mientras hoy 
termina la liga 

P a u l i n o P i n t a , c a m p e ó n 

p r o v i n c i a l i n f a n t i l 

^̂ nT̂ xTv?s& tt* Llama) «e disputó, t i Camr 
peoaato Provincial de categoría Infantil . Fue éste tm 
« m a n a t o de gran belleza «n «a Juego y 1c que a ™ ™%eJ°T' f V t̂e manifiesto una vez m á s el p S -
metedor futuro gradas a estos chavales 7 • c u a n t o s ! » 
promocionan. Los chavales demostraron en el vete! 
rano corro torrelaveguense sus buenas maneras y te 
toma de Jugar con eavldíable - l impieza», una Hm-
g^a que a decir verdad se está recuperando esta 
temporada en líneas generales. 

P l n t f d T ^ f 8 ^ ^ P ^ t o A * p ^ a Paulino 
ST V T I ^ V ^ S^erÓ • m c a ñ e r o de e q u £ 
Po (El Lobio) López Marcano en 17 bolos «SÓIO^L 
o o m g u i ó un emboque precisamente del c a L ^ n 

^ T 1 ^ 0 5 técnicos nos ofrecen estos S s l a u . 
S n í ' I 6 b0l0g; ^ S e l L . López Marcano m * 

José M Garrido 359; Rosendo Diez. 356; José M' S 
Wn. 241; Luis A. Mijares. 230; José R Camus S í 
Raúl Corral, 204; Manuel J. García 113- R S nZ 

W7; Angel Cacicedo. 106; José A. Cos. 106; Sbsé J- p £ 
rez, 101, y Antonio Rodríguez, 97 Arbitró el señor 
Gómez Sánchez y presidieron. Junto al titular de la 
Federación Cántabra, señor Alvarez Rodríguez, el ¿ r e -
sidente de la Peña Ico Mallavia, Javier Gutiérrez 
rectivos de la Peña Mallavia y federativos, que al final 
entregaron los trofeos. 
ARENAL GANO EN PEDRESA 

En la bolera de Pedreña se disputó en la mañana 
de ayer ia anunciada competición de ases en home
naje postumo a los desaparecidos aficionados Joaquín 
Alvarez y Antohlo Sagredo. 

Exito de Juego en la bolera de Enrique Bedia. Los 
ases están en forma, como puede apreciarse por les 
boladas alcanzadas en una bolera que no es dema
siado fácil. La primera eliminatoria doy el pase a la 
final a ios tres primeros: Arenal (136), Marcelino So
lar (120) y Linares (112), clasificándose seguidamente 
Castañedo (111), U n í n (109), Garmilla (96) y Puen-
tevilla, 91 bolos. En la final, en la que intervinieron 
los tres jugadores citados, se proclamó vencedor Are
nal, con 132 bolos, seguido de Marcelino Solar, eon 
131, y Linares, 116 bolos. 
TERMINA LA LIGA 

Hoy concluye la Liga de Primera. E l Torneo Dipu
tación, lo que debiera de ser competición por exce
lencia ha dejado de ser. Ha dejado de ser tristemente 
una competición más, pasando a ser una serie de par
tidas sin orden n i concierto que se emplean para lle
nar huecos o fechas libres y ello hace que la compe
tición mejor pagada no se luzca nada o muy poco o 
al menos mucho menos de lo que debiera de lucir. 
Pero... vamos con los resultados de ayer, domingo, 
otros partidos se jugaron el sábado y otros el vier
nes y..., bueno, adelante: 

Darío Gutiérrez, 2; Mallavia, 4. 
Zurdo de Bielva, 3; Textil Santanderüm, 3. 
Comillas, 4; La Rabia, 3. 
Los partidos para la Jornada de hoy, con la que 

—repetimos— termina la competición, son todos a las 
1130 de la mañana , y son los siguientes: Textil San-
tanderina-Comillas, La Cagigona-Zurdo de Bielva, 
Mallavia-MPI, El Lobio-Darío Gutiérrez, Berberana-
Bolística. La Rabia-Peñacasti l lo. 
CAMPEONATO DE SEGUNDA 

Hoy se continuará en campeonato provincial de 
segunda en la bolera de Helguera de Reocin, donde 
fueron suspendidas en las tiradas de cuartos de final 
el pasado domingo. 
LA CAVADA Y SANTA MARIA DEL SEL, 
A PRIMERA 

Tras ios resultados de ayer en la Liga de segunda 
categoría ya son camepones de grupo matemát icamen
te los equipos de La Cavada y Santa María del Sel 
(Helguera), con lo que ascienden a primera categoría. 
Los de La Cavada se reintegran a la categoría per
dida la pasada temporada, mientras que los de Hel
guera estrenan categoría tras dos años de continuo 
ascender. Felicitaciones a todos, de forma especial a 
sus presidentes, señores Bedia y Pelaye. 

MRCELINO 

Boxeo 

Mañana puede resolverse el 
problema de los árbitros 

Carlos Gutiérrez ganó 
la prueba de karts de Solares 

Ayer, en el cároui to de la 
empresa «Bimbo». de Sola
res, se d i s p u t ó una intere
sante prueba de «kar t s» , 
organizada por d K a r t m g 
d© Santander, con la cola-
borac lón de la Guardia Ci
v i l , actuando como direc
tor de carrea Ricardo Mar
t ínez. 

E l recorrido constaba de 
quince vueltas a l c i rcui to 
en cada una de las tires 
mangas corridas. 

La prueba era a benefi
cio de l o s obreros de 
«Agua die Solares», v »e 
puede decir eme re su l tó u n 
éxi to . 

Se p rodamar la triunfa
dor entre los 12 «bólidos» 
el conducido oor Carlos 
Gut ié r rez , oue ganó las S 
mangas, s iguiéndole en & 
oias iücac ióén sreneral de la 
pmeba J o s é Gu t i é r r ez Pe-
ro jo . 

Para m a ñ a n a , martes, a 
les siete de ¡a tara&a. e s t á 
prevista, en la F e d e r a c i á n 
C á n t a b r a de BOyeo. ana 
neuntón entre el secretarlo 
da 2a F e d e r a c i ó n Nacional, 
don R u b é n Mar t ínez , r ios 
á r b i t r o s dimisionarios del 
Coléalo santaaderino. Se 
trata, s e g ú n nuestras in íor-
madones. de una entrevis
t a euvo objetivo rntocdiDaii 
es e l die resolver, de una 
vez, e l [problema tí© los co
legiados santanderinos. Se 
espera, en efecto, hallar 
una so luc ión y ccoe se res
tablezca, por tanto, kt nor 
malidad. 

Sin embargo, sabemos 
que Hos á r b i t r o s m o n t a ñ e 
sas se mantienen firmes 
en su postura y que exigen 
Sai d imi s ión del presidente 
del Colegio Nacional, don 
Femando Paredes o « ñ a s 
explicaciones convincentes. 

Cicl ismo 

1: E s t a 

e l c a í 

d e v e t e r a n o i 

Esta tarde, a p a r t i r de 
las cinco, t e n d r á lugar 
en u d a l l a el campeonato 
provincial de mon/fcaña 
para veteranos, e l cual 
e s t a r á organizad© por la 
P e ñ Santiesteban, Se 
d e s a r r o l l a r á por isa c i r 
cuito que comprende 
las siguientes localida
des: Uda l la (la meta ba 
sido instalada j u n t o a l a 
iglesia parroquial) _ G i -
baja - Rasines - Ampue-
to - M a r r ó n y Udalla . 

Se p r e v é una pat ic ipa-
ción qu© se acerca a los 
50 ciclistas, y entre los 
cuales f i g u r a r á s corro-
dores de otras provis-
clas : Guipúzcoa , Va l l a -
doüd , Vizcaya, Alava y 
P á l m e l a , que o p t a r á n a 
los premios, pero BO asi. 
como cabe deducir, a l 
antorebado de c a m p e ó n 
provincial . 

Tres son las catego
r í a s , dentro deí campeo
nato provinc ia l de m o n -

EL DOMINGO, VELAtt fc 
D E AFICION A DOS . 

E N CORULLAS i 
Bara el p r ó x i m o de 

m . d í a 24. se ami&cda 
interesante velada d© 
clonados en ia bolera 
Chozo», de Comillas, 
combates oosnenzaráa 
las diez de la noche y 
peleas previstas, por l a 
mis ión de festejos de l a { 
calidad compílense v l a ! 
dieración C á n t a b r a de 
xeo, son las ságuientess 
seros: Castro-Javi v 
ero (Federac ión) contra 
calante (Cueto). Wei 
Torre (Comillas) ce 
Gabriel (Cueto), comí: 
revancha ded. necientei 
te disoutado entre ar 
v donde los á r b i t r o s 
dieron u n nulo. L i g e r o ^ 
Béisbol (Torcida) cooíaBi 
Abascal - (Cuelo, inteuma» 
cional) . 

t a r d e . 

t a ñ a pa ra yeteranos; 
la A (de 3© a 45 a ñ e 
parte . como favor i to 
actual carapeón d© 
p a ñ a , Mand i l a , s in 
samos desapercibido 
impor tante papel 
puede d e s e m p e ñ a r 
v a r r í a ; en l a B ¡e 4 0 J | 
SO años ) e l n ú m e r o v&n 
sita fugar a dudas ea 
Mar t in P iñe i r a , mien t ra^ 
que en l a C (óe 50 a ñ a É 
en adelante) es el n 
liego el que cuenta 
mayores posibilidades 
t r iunfo . 

Ayer, e l presidente <5$ 
la estusiasta p e ñ a SaaS* 
tistetoan, don FemandU 
Ateca, nos informabal 
que los premios son OSS* 
memsos, h a b i é n d o s e aS» 
canzado l a cifra de íffljl 
50, anunciando, a l a 
para el próximo d í a 29 m 
empeonato provincia l de 
de m o n t a ñ a para cade
tes en Ramales. 

A. M . 

Fútbol infantil P layero 

La Gándara se adjudicó 
la final 

E n la segunda , playa de' 
Sardinero se ce lebró , 
ayer, a las once de *» 
m a ñ a n a , la f ina l del cam
peonato i n f a n t i l de fútbol 
playero. E l e n c u e n t r » 
fue disputado entre los 
conjuntos del M a r i n a 
Sport y L a G á n d a r a , des
p u é s de haber el iminado 
a los equipos del Casa-
blanca y Vicente M i e r a . 

M pa r t ido eonci u f ó 

con la v ic tor ia de kJ8 
¡ u u c h a c h o s d© la GlodNp 
ra, por dos goles a uno* 
La c o n f r o n t a c i ó n n o 0 
decidió, p r á c t i c a m e n t a, 
hasta los ú l t i m o s m i n ^ 
tos en que L a G á n d a s Ü 
obtuvo el tanto deíinitfóa% 

En la í o t o g r a í í a 
Bustamante se recoge 
equipo de La G á n d a j 
Hespués de s i l f i c t o r i a . 
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Tarancón: Un 
socialismo cristiano 

(De una, entrevista al cardenal Tarancón en "Ga
ceta Dustrad»".) 

**—¿Cree asteo que ea socialismo se Irá imponiendo 
paolatirt amenté en ai país y que, después de este inicial 
t r tnnío, con las próximas elecciones municipales se aflan-
cará del todo? En ana palabra, ¿España se r é o no será 
•oolallst¡i con el tiempo? 

—El sodadamo tiene dos conceptos: él marxlsta y tí 
gcee no 'O es. Que vamos hada un régimen cada vea m á s 
«odalisafio, eso es evidente. La enseñanza, por ejemplo, debe 
•er socializada. Bl futuro de España y del mundo debiera 
w r un socialismo con espíritu cristiano. 

—-¿Ei marxismo dene porvenir? 
—No. en Europa no tiene mucho que hacer, E i mar-

atemo achata el espíritu y sus característ icas no pueden 
prevalecer CQ ana sociedad que se dice moderna y progre
sista. Aquí en España, concretamente, al PSOE han votado 
quizá la mitad que no son marxlstas, y no me ex t r aña nada. 
Insisto en que el futuro de España lo veo a base de un so-
sialismo cristiano no confesional, «a decir, un socialismo 
eon base de humanismo cristiano.H 

"Los ambientes cortesanos no me van... Ese despliegue 
Os sonrisas oficiales me parece absolutamente falso." 

"Con Franco no puedo decir que haya tenido ú n a tela-
tñón n i intima ni cordial." 

"Yo he visco llorar ai Caudillo muchas veces, lo que 
OO dejaba de imprestonarme." 

"Que un sacerdote vaya al dne o entre a un bar me 
parece absolutamente normal Incluso que de vez en cuando 
«ehe "una cana a> aire", porque es humano/' 

"Franco siempre creyó que él Concillo Vaticano I I fus 
• M desgracia. ' 

"Si alguna calidad tengo es ser comprensivo. A m i ya 
os me sorprende nada " 

" E l remate (de ta campana de AP) fue la úl t ima apa-
Oción de Manuel Praga en televisión. Me pareció muy poco 
bábEL" 

"La Oemoeracia Cristiana ha equivocado sus plantea
mientos, y en política, ¡as equivocaciones se pagan." 

"SuArea es muy naou. Puede que no sea un genio, pero 
os (lene un pelo de tonto." 

"Antes yo no dudaoa de la buena fe de Letébvre, pero 
«bora pienso que esta realmente obcecado y que, psicológi-
eamente. no esta normal ** 

Dorada monotonía 
(Luis Aposto», en "Ka". ) , 

Evicielilemente, ei momento más espectacular fue el ca-
nsnar cansado por os años, pero a ú n firme de la diputado 
comunista Dolores tbarruxi —apoyada en A brazo de Ra
fael Alberti— para acceder a ta vicepresidente de la Junta 
Prepartoriu del Congreso de Diputados. ES respeto de toda 
la cámara -fue total Doiores Xbárrurl subió hasta la silla 
a que desde bace siglos se sentaba el conde de May ai de 
sls que hubiera la menor exteriorizadón de lo que ea acto 
significaba. Para completar la íabuta, anotemos que el poeta 
Albertl ocupo la «illa de vicepresidente segundo, que hasta 
ayer correspondió * dun Canos Mendoza, presidente del 
•Metro" madrileño y ano de ios grandes financieros del 
psla. Asi es hoy la vida española. 

A partir de ese arranque Histórico, la sesión transcurrió 
pos los senderos de .» mas discreta monotonía palamenta-
Ha. Es decir, una sene de votadones para las cuales ea r i to 
f al ritmo fue idéntico; primero, llamamiento nominal de 
lodos los diputados, y después, el escrutinio papeleta a pape
leta. Asi horas y horas para proveer las importante» pie-
feas parlamentarlas de presidente provisional, vicepresidentes 
f secretarios. En esas doras, la novísima cámara adquirió 
ase aire metódico y cansino como si la mecánica parlamen
tarla de España nunca se hubiera interrumpido desde las 
Cortes de Cádis. Era curioso y produce optimismo ver cuán 
Rápidamente se han asimilado los módulos de vida parla
mentaria Con toda prooabilidad, esta cámara t endrá ten-
• tañes . Pero es dolto ei optimismo funcional originado 
por este <ila. 

Los cuputaaos. en reñida oposición con don Luis Gómez 
lácrente, han elegido presidente dea Congreso a don Per-
dando Ai varea de Miranda. Es un democristiano de tanto 
abolengo ideológico como el que más , de u ñ a limpísima 
biografía democrática y político curtido en los sinsabores 
4e la oposición, lo que le ha convertido en un hombre de 
amistad, diálogo y sinceridad. 

é é Fraga está loco" 
(Editorial de " E l Alcázar*^ 

Cuentan que un ministro de Franco le dijo a Salvador 
ftaalker: "...querer traer rinora a un Indalecio Prieto de 
tomo y volver a empezar como entonces, eso no es superar 
la guerra c ivi l : eso es continuar ia guerra civil . Yo le ase
guro que en un gobierno en el que Santiago Carrillo ocu
para una cartera, a mi, desde luego, no me har ía entrar 
Dadle." Otro día, según dicen, ei señor Fraga afirmó: "si 
entregase a< pasaporte a Carrillo, no tendría bastante Fuer-
aa Pública para proteger e" Se equivocó, como en las elec-
akmes generales. 

Carrillo, mas en su Juicio, aseguró: "Fraga está loco" 
fian, como en su criterio acerca del Rey. era broma. Aquí 

están, encantados de haberse conocido, mientras los espa
ñoles pueden empezar a valorar las delicias del parlamen
tarismo. Los precios seguirán subiendo y ja Bolsa bajando, 
pero lo vamos a pasar "bomba", ¥ que por bombes ne 
queda. 

Llanto por tas condeco
raciones de antaño 

(F. Cereoedo, en «Diarlo US".) 
"Aunque, en realidad, 4 auténtico espectáculo de Bus 

Cortes se produjo por omisión. ¿Dónde estaban aquellas a t i l 
dadas chaquetillas blancas de an t año , cargadas de merecí-
dislmas condecoraciones? Dónde la sagrada púrpura de 
aquellos obispos de la bendición Inquebrantable? ¿Qué se 
hizo ds la nota de color de ios procuradores saharauis habi
tantes de aquella finca que, antes de venderse, poseían el 
almirante Carrero 7 el duque de Arlas Navarro, enfrente de 
las islas Canarias? ¿Qué fue ds la sonrisa azul del cama-
rada Solis? Nada ya. Voto serán, más voto enamorado. Co
mo todos los momentos más feülces, el sueño sólo habla du
rado cuarenta años ." 

Gil-Robles: "Mi padre 
no está contento" 

(Don José Marta Gil-Robles y Gil-Delgado, en 
l u t e r y i ó " ^ 

" — M i padre no está contento; no puede estar contento. 
Peso él sabe que la historia cont inúa y que después de éstas 
vendrán otras elecciones. De momento nos estamos prepa
rando muy en serio de cara a las municipales. 

—¿Esperan también poder en ellas resucitar entre los 
muertos a l tercer día? 

—Esperamos podernos quitar el fracaso de las gene-
sales. ^ 

—¿Cómo se traduce éste en pesetas? 
—No suelo ser aficionado a dar cifras, y mucho menos 

cuando se trata de dinero. 
—¿Hablemos de doscientos millones? 

—¿De cien, quizá? 
—Lo dejamos entre ambas cantidades: unos ciento cua

renta millones en números redondos, aunque a ú n las cuen
tas no están a punto. De momento estamos atendiendo los 
gastos más inmediatos: publicidad, imprena, etc., porque 
no queremos que nadie salga perjudicado. En cuanto a la 
cuestión de los créditos bancarios, estamos buscando una 
fórmula razonable para hacer frente a las amortizaciones." 

A s i s t a a l X X V I F e s t i v a l 

I n t e r n a c i o n a l C O N I A 

C A J A D E A H O R R O S 

D E S A N T A N D E 

Hasta el día 23 de julio de 1977 se admiten 
solicitudes para participar en el sorteo que 

se celebrará el 

2 7 D E J U L I O 
de 156 premios, consistentes cada uno de ellos, 

en dos localidades para asistir a SIETE i 
representaciones del XXVI Festival 

internacional de Santander 

SOLICITE INFORMACION EN CUALQUIERA 

DE LAS 98 OFICINAS DE LA 

C a j a d e A h o r r o s 
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OPINION 

Procedinieiito para resolver to bapsible 
y para fastidiar al prójimo 

8a atribuyo al c&rdenal RlcheHen las eiguleaifsa p a M o a » 
«Que se n u den seis lineas «scritas «te paño j letra dtei ibmnt* 
bre más honrado del mundo, y encontraré motivo para Isa-
eerie ahorcar». En realidad parece que fue un colaborador da 
Richelieu quien dijo esto. Faso voy a seguir este artículo es
cribiendo sobre algo «na parece distinto a lo que llevo d i 
cho, pero que sin embargo guarda rpiación con ello. 

"La mente-maestra" con
siste en tratar, entre vanas 
personas, de encontrar so
luciones a complicados pro
blemas relacionados con los 
negocios, la política j 2* 
ciencia. Creo que desde que 
existe el mundo se lia pues
to en práctica este procedi
miento, sin embargo, nadie 
se dio cuenta antes que el 
financiero Andrés Carnegia 
de los resultados casi mila
grosos que con ese procedi
miento se consiguen. He de 
advertir que este método no 
vale para personas de eco
nomía débil, pues no es na
da sencillo convencer a los 
demás para que asistan 
—sin cobrar— a reuniones, 
ao como espectadoresi, smo 
como pensadores. Tampoco 
esta ex t raña colaborad ó a 
mental se puede pagar con 
promesas vamus. 

Parece que fue tamoien 
Carnegie quien bautizó este 

procedimiento con tí amplio 
nombre de "mente - umes» 
fira". Carnegie disponía de 
Cincuenta personas bastante 
Inteligentes para tratar da 
buscar soluciones a proble
mas financieros, froinemoe 
que eparantemente no te
nían solución. Era. como te-
solver lo imposible y, ei m i 
lagro se producía cada vez 
que esos cincuenta cerebros 
se ponían a pensar ai tiem
po combinando sus razona
mientos y creando un ma
nantial inagotable de ideas. 
Una idea expuesta por uno 
da aquellos individuos servía 
de sugerencia para originar 
otra y ésta a su vez de 
Inspiración para la siguien
te y así sucesivamente has-
la llegar e inaospecnadas 
posibilidades y asombrosas 
conclusiones. Para e v i tax 
discusiones inútiles redacta
ron varias normas, quizás la 
más importantes de todas 
era la de procurar no llevar 

3a contraria a nadie (poaev 
d menear número posible da 
"pegas"). 8a anotaban to
das las soluciones posibles 
—hasta las más disparata
das— y ai f inal por un fifi» 
tema de eliminación se es
cogían les que parecían me
jores. Creo que pocos podrán 
disponer da cincuenta per
sonas para esto, pezo quizás 
resulte eficaz también con 
•eis u ocho. 

Para no alargarme dema
siado en esto voy a pasar a 
otra cosa que también vieutí 
a cuento. 

Hay un asunto en ei que 
la "mente-maestra" funcio
na mal, de forma errónea y, 
sobre todo injusta. Me re
fiero a los casos en que va
rias personas se reúnen pa
ra juzgar la conducta de 
otra u otras personas. Casi 
siempre en esos coneMám" 
bulos se acaba por difamar a 
algún inocente, se atribuyen 
a terceros defectos que qui
zás no tienen y se llega i n 
cluso a la calumnia por el 
sencillo procedimiento do 
exagerar nimiedades capa
ces de convertir las moscas 
en águilas y las picaduras 
de mosquito se analizan co-

Sobre el uso de los términos 
marxismo y kkmarxisia i ? 

por Eduardo O B R E G O N B A R R E D A 

En España —y no sólo en España— «marxismo y «marxista» son para muchas gen
tes términos inapelablemente descalificativos. Decir de alguien que es marxista, o defi
nir como marxismo tal o cual doctrina, equivale para esas gentes a emitir un juicio 
definitivo de descalificación, como si después de semejante operación léxica estuviera 
ya todo dicho. 
Dos o tres generaciones en Europa, o 

más ampliamente en todos los países de 
Occidente, han sido acostumbradas a 
identificar mediante las palabras «mar
xismo» o «marxista» un supuesto extravío 
extremo del pensamiento' que sitúa «per 
se» a sus seguidores tuerta de la normal 
convivencia ciudadana. 

En rigor, no es el «pensamiento» es de
cir, un determinado contenido doctrinal, 
lo que se elude en estos casos mediante los 
mencionados vocablos, sino -rcosa muy 
dist inta- él «extravio»: un extravío extre
mo, radical, sin remedio, que pondría en 
peligro Has conquistas más estimables de la 
sociedad. 

Nos encontramos así ante un uso idio-
snátlco (sería más corriente decir abuso) 
particularmente pernicioso por varias razo-
oes, entre las que la primera y principal 
es, sin duda, la d^ su efecto «distractor» 
respecto a lo que de hecho pueda ser el 
marxismo considerado y examinado sin 
ningún género de connotaciones peyorati
vas previas. La mayoría de la gente puede, 
en efecto, hablar de ese modo del marxis
mo sin necesidad de tener ninguna noción 
sobre su contenido doctrinal o sobre sus 
dimesiones prácticas, ya que el vocablo se 
aprende como sinónimo de extravío subver
sivo, de negación de valores, de amenaza 
para la sociedad, etc., y se utiliza con ese 
sentido sin la menor pieocupación por el 
«ignificado primero y más legítimo de la 
palabra. 

Se trata, por otra parte, de un uso que 
podríamos calificar como «sectorial», dado 
qu© su validez —la validez de las connota
ciones peyorativas de los términos «mar
xismo» y «marxista»— no abarca la oomu-
oidad entera de los hablantes, sino sola
mente algunos sectores ésta. En otros 
sectores, cada día más extensos, aquellas 
palabras han dejado de sonar mal, no tan
to por obra de un mejor conocimiento de 
to que en rigor es el marxismo, como por 
t i descubrimiento paulatino de los intere-
•e de dase o de grupo que operan en di 
íondo de la suplantación del significado 
original —podríamos decir «etimológico»— 
Por las connotacvlones peyorativas posterio

res, fomentadas con sutil insistencia desde 
tantos niveles de presión ideológica que ac
túan siempre en el censo de todo «orden» 
social. 

Esta última observación sobre la vali
dez meramente sectorial del sentido peyo
rativo de los términos que venimos co
mentando, tiene, a nuestro juicio, cierta 
importancia práctica, que no deberían me
nos preciar sus «usuarios» más calificados. 
Pensamos, sobre todo ,en los políticos una 
clase sobradamente precisa de políticos) y 
en la Iglesia. 

Los políticos que con tanta facilidad 
suelen echar mano de palabras como "mar 
sismo» y «marxista» para definir mediante 
referencias negativas su política o para des 
calificar a sus adversarios, deberían darse 
cuenta de que cada vez son menos los que 
entienden peyorativamente aquellos térmi
nos y más los. que ven en el uso «tradicio
nal» de ellos un simple recurso para de
fenderse del peligro que un marxismo rec
tamente entendido podría significar para 
los intereses de dase, que, en último tér
mino, defienden todos los políticos conser
vadores, induso aquellos que prometen «sin 
los planteamientos marxista» «una política 
de izquierda». 

Respecto a la Iglesia, terminaremos con 
una breve observación. Convendría que la 
jerarquía se liberara de la traba de las con-
notadones peyorativos de términos como 
«marxismo» y «marxista», que tanto con
tribuyó a fomentar en todos los países y 
en España de modo singular. Comprendería 
entonces que «desde fuera» no se puede pe
netrar a fondo en la verdadera naturaleza 
del marxismo y no lo identificaría tan a la 
ligera como suele hacerlo con aspectos par
ciales y transitorios de éste como d ateís
mo y el materialismo. En lugar de insistir 
con tan reiteradas declaraciones sobre la 
pretendida incompatibilidad del cristianis
mo con el marxismo, sería aconsejable un 
prudente y humilde silencio que dejara 
comprobar «desde dentro» a Dos creyentes 
que se sientan llamados a ello si d marxis
mo puede ser o no hoy un camino cristia
no bada una sociedad más justa y huma
na. 

¡po A tussea. da 
í h procede como lo hadaa 
ios tribunales da ib Inquisi
ción (pie condenaban a ouai-
quiera a la hoguera por an 
quítame allá esas pajoa j 
tráexne esos leños. En tales 
reuniones grupos da perso
nas tratan de hacer de jue
ces sin serió y si cometan 
una injusticia^ cosa que su
cede con frecuencia .nadie 
queda oan remordimientos 
de coieucia y cada uno se 
lava las manos como Platos 
y si alguien de los reuni
dos sospecha que d fallo ha 
sido erróneo se disculpa asi 
mismo diciéndose mental
mente que no ha sido é^ sí-
no los demás (la mayoría) 
quienes condenaron a un 
inocente o cometieron cual
quier atropello. 

Bi hecho de que esos i m 
provisados triounales a d i 
ferencia de lo que sucede 
con la "mente - maestra", 
lleguen a conclusiones erró
neas consiste en que no se 
forma una colaboración ra
cional, si no emocional, por 
así decirlo. Son estados efec
tivos en los que se mezclan 
I03 sentimientos con las más 
bajas -pasiones, como la en
vidia, el deseo de vengan
za, el orgullo esagerado, 
etc. Basta con que en un 
grupo de personas haya un 
par de caciques pasa que es
tos se hagan dueños de la 
süuaciKjn e influyan en el 
ánimo de los demást aunque 
éstos sean honrados y bue
nos; porque n i que decir 
tiene que la reunión la con
vocan ios caciques y los de
más n i siquiera saben de 
que va la cosa y, por su
puesto que tompoco se to
man la molestia de averi
guarlo. La pereza no sólo es 
propia de los perezosos, si
no también de ios activos 
cuando se trata de asuntos 
que no les afecta a ellos (o 
a su familia) directamente. 
Como ios argumentos que 
esgrimen los insidiosos es
tán proyectados todos en la 
misma dirección; n i que de
cir tiene que parecen cier
tos para quienes son incapaz 
ees de profundizar en los 
entresijos de la naturaleza 
humana. Los allí reunidos 
admiten taies asertos sin 
análisis ¡previo y ai final d i 
cen amén, a lo que los ca
becillas proponen, como si 
se tratara de monaguillos 
musitando d padrenuestro. 

Creo que la gente debería 
reunirse con má3 frecuencia 
para premiar a alguien o 
reconocer sus méritos 7 no 
para fastidiar e l prójimo o 
poner verde a algún colega. 

Quienes desean ei mal 
ajeno sufren casi tanto co
mo desearían que sufrieran 
las personas contra quienes 
dirigen sus malévolos pen
samientos. 

Es triste observar que las 
buenas personas tienen tan
tos o m»is enemigos que las 
malas, quizás porque se nie
gan a aliarse o colaborar 
con bellacos, picaros y t u 
nantes. 

Con razón dijo Bernard 
Shaw al enterarse del ase
sinato que costó la vida a 
Oandhi que "el ser'bueno es 
muy arriesgado Mé 

MONTES DBNBIRA 
CMI» «ijiecIaUioáo j 

« ! n t 2 2 1 6 8 8 

nada 
tan bonito 
como 
V r mujer!!. 

... sentirse por dentro, la caricia del 
agua sobre la piel, el gusto de vivir'.! 
Dejarse penetrar de esa alegría, 
de todo esa armonía y colorido que 
han sabido infundir en las... 

NUEVAS SALAS DE BAÑO Y 
AZULEJOS CERAMICOS 3? Piarte 

Q l a d i s l a o 
d e l b a r r i o 
CALLE MADRID 
P A P A R C A M I E N T O P A R A N U E S T R O S C L I E N T E S 

EN E L PROPIO E S T A B L E C I M I E N T O 
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Se mantiene el sueldo de los 
procuradores franquistas 

4 0 . 0 0 0 p e s e t a s a l 

m e s c o b r a n 

l o s p a r l a m e n t a r i o s 

Cuarenta mu pesetas, por d momento, son los 
iHOorarlos que perciben ai mea, desde el primero de 
Jtíüc, los diputados y senadores. Se da la coincidencia 
que es la misma cantidad que recibían los procura
dores franquistas. Por ahora se han suprimido las 
dietas de asistencia, que eran de 1.000 pesetas dia
rias para ios residentes en Madrid y de 2,750 para 
lot de provincias. 

Por el contrario, se mantiene la gratuidad en 
tes desplazamientos de los parlamentarios en coches-
oama. avión y barcos. 

RAN CASINO 
TELEFONOS 27-19-95 y 2748-41 

H O Y 
A las 5-145-10,45 

¡ D I V E R T I D I S I 

E S T R E N O ! 

Una historia de agentes que no se parece a 
ninguna... ¡Pero que le hará enfermar de 

risa! 

¡NUNCA HABRA VlsTO UNA PELICULA 
TAN DISPARATADA COMO r^TA! 

L O S C H A R L O l'S 
Dei 

G o n n n 

MtCKBY ROOMKY- DAVID TOmUNSON • MOmARD IMM 

IMFUIKWKNCHIFFRB 

(APTA PARA TODOS LOS PUBLICOS) 

|HAN SECUESTRADO A LA REINA DE 
INGLATERRA! PERO NO HAY QUE 

PREOCUPARSE... 

| Y a están en acción los superagentes 022, 
023, 024 y 0251... que dejan en mantillas 

al mismísimo 007, y acaban con todol 

CONSEJOS DE ADMINISTRACION APARTE 

Lo que cobran de jubilación 
los ministros 

Durante machos años, los españoles nos habíamos acos-
tnmbrado a la estabilidad de los Gobierno y a que los cam
bios de ministros se efectuasen muy de tarde en tarde. De 
alguna manara, Franco había puesto f in a la vorágine de 
cambios de Gobierno que afectó práct icamente a iodo el 
período republicano. 

En los últimos tiempos estamos volviendo a una situa
ción de cambios frecuentes, en varios casos sin llegar al año 
de duración. Todo ello hace que la nómina de los exminls-
tros aumente considerablemente y al español medio le pre
ocupe lo que el Erario Público paga anualmente a estos 
españoles. lia situación, se dice, no está para despilfarros. 

El record dg permanencia 
en el cargo lo ostenta el al
mirante Carrero: entró en el 
Gobierno el 18 julio de 
1951 y permaneció hasta su 
muerte trágica, ocurrida el 
30 de diciembre de 1973. Es 
decir, veintidós años, cuatro 
meses y seis días. Los minis
tros recién cambiados, por 
el contrario, apenas tuvieron 
tiempo para disfrutar de su 
oargo: se mantuvieron en él 
menog de un año. 

A un ex ministro no le su-
oedg lo que a la mayoría de 
los españoles cuando aban
donan o son echados del tra
bajo. Normalmente, no nece-
sifcan peregrinar de despacho 
en despacho n i de puerta en 
puerta en busca de un nue
vo empleo. 

Tras agradecerle los servi
cios prestados y concederle 
la correspondiente medalla, 
todo ex ministro suele pasar 
una temporada asueto de
dicada a poner en orden sus 
asuntos personales, y pronto 
se reintegran a la vida nor
mal, a sus ocupacioens ante
riores o a nuevas activida
des, propiciadas por su cargo 
anterior. 

Nunca le faltará un Banco 
que Je induya entre los 
miembros de su Consejo de 
Administración, o incluso le 
eleve a la presidencia de al
guna empresa coa muchos 
millones de facturación. 

Por otra parte, siempre 
queda la «pensión» de ex m i 

nistro para cubrir cualquier 
eventualidad. Aunque ya qui
sieran muchos españoles dis
poner de una pensión simi lar. 
Realmente, ¿cuánto gana u n 
ax ministro? 

El Real Decreto de 22 de 
octubre dg 1926, referente al 
Estatuto de Clases Pasivas, 
fija las pensiones de los m i 
nistros de la Corona. En el 
artículo 72 se acordaba una 
pensión de 10.000 pesetas pa
ra los antiguos ministros. Era 
üo equivalente a un tercio 
del sueldo de 30.000 pesetas 
que cobraba entonces un m i 
nistro. 

Se exigía cierto tiempo en 
el cargo para tener derecho 
a la pensión. Posteriormente, 
este artículo 72 tuvo nuevas 
redacciones. 

LO QUE CUESTA AL PAIS 
UN EX MINISTRO 

A Espinosa San Martín le 
deben estar agradecidos to
dos los ex ministros. E l fue 
quien estableció la última le
gislación sobre el tema con 
una amplia liberalidad. Nada 
de incompatibilidades. 

«Los ex ministros percibi
rán un haber pasivo vitali
cio del 80 por 100 del sueldo 
anual, más las pagas extraor
dinarias, según la asignación 
s i cargo de ministro que f i 
gure en los presupuestas de 
gastos del Estado». 

IDesde 1978, ei sueldo tí» 
ministro, con trienios y pa
gas extraordinarias, es de pe
setas 666.900. (En esta cifra 
no se incluyen gastos de re
presentación y otros concep
tos, por los que este sueldo 
se eleva considerablemente). 

El 80 por 100 son 533.512 
pesetas. Si esto lo dividimos 
entre 14 mensualidades, obte
nemos la cifra de 38.108 pe
setas, la «pensión» mensual 
de un ex ministro. 

Como actualmente viven 76 
ex ministros de los diversos 
Gobiernos de Franco, más 
los actuales de la Monarquía, 
tenemos que los 92 ex que 
actualmente viven le cuestan 
al país anualmente casi 50 
millones de pesetas. 

Calculando sobre 15 los m i 
nistros de la República que 
cobran su «pensión», éstos 
le cuestan al país 8.002.680 
pesetas anualmente. Añada
mos las pensiones a viudas, 
hijos o padres de algún ex 
ministro muerto. Unicamente 
contabilizamos 42 durante los 

Gobiernos de Franco. Lea efr> 
Iras son meno res: las pensio
nes cubren un 23 por 100 del 
sueldo de un ministro. Son 
166.713 pesetas al año; p a n 
42 representan siete millonea 
mi l novecientas cuatro pese
tas. 

Sumando todos estos con
ceptos, los españoles estamos 
pagando a nuestros ex minis
tros sesenta y ocho millones 
de pesetas. 

Sin duda alguna, ésta es 
una ínfima cantidad para es
tos notables. Su paso por un 
Ministerio no ha resultado 
vano e inútil a nivel perso
nal. 

Las nuevas relaciones y 
amistades logradas durante 
Ha gestión ministerial serán 
una catapulta posterior hacia 
puestos claves dentro de a l 
gún Consejo de Administrar 
ción. El Banco Exterior «gra
tifica» a sus consejeros con 
un millón; Telefónica, Taba
calera, Campsa, lo hacen con 
medio millón. Y así sucesi
vamente. 

E l e n d e u d a m i e n t o e x t e r i o r 

p o d r í a a l c a n z a r l o s 

1 4 . 0 0 0 m i l l o n e s 

d e d ó l a r e s 

Si c o n t i n ú a ea r i t m o ac
tua l , uaxa finales de este 
a ñ o e l endeudamiento ex
te r ior de E s p a ñ a , eme aho
r a e s t á situado en los 
12.000 millones de dó la res , 
p o d r í a alcanzar l a cifra de 
14.000. según u n informe 
bancarlo. 

E l informe s e ñ a l a aue es 
probable que durante los 

p r ó v i m o s meses todavía 
podamos obtener sin d i f i 
cultades o t ro srran c r é d i t o 
de la banca internacional, 
pero aue. tras los fuertes 
incrementos die a ñ o s ante
riores, p o d r í a m o s endeu
darnos en unos 2.400 mi l lo 
nes de dó l a r e s adicionales 
durante el presente a ñ o . 

E m i l i o B o t í n : " L a i n f l a c i ó n 

e l p r o b l e m a m á s g r a v e 

d e l a e c o n o m í a e s p a ñ o l a " 

L a p u b l i c i d a d 

a c u d e a i o s 

p e r i ó d i c o s 

c o n m u c h a d i f u s i ó n . 

" H O J A D E L L U N E S " 

t i e n e m u c h a 

p u b l i c i d a d . 

E l aumento de los precios, 
el paro, el déficit de la ba
lanza exterior y ai descenso 
de lag Inversiones están sien
do citados como loe princi
pales problemas económicos 
del momento. . 

Don Emilio Botín, presi
dente del Banco de Saman 
der. dio prioridad al prime
ro con motivo de la pasada 
junta de accionistas de esta 
entidad, en la que dijo que: 

. «La inflación es el más grave 
problema conque se enfren
ta el país». 

«Ya sé —añadió— que no 
falta quienes intentan con

vencer a los demás de qua, 
ea definitiva, es posible vivtí 
con inflación. Nadie de bue
na fe, con una mediana col* 
tura, puede llegar a esta con* 
clusión. Por ello, pienso que 
se trata de personas que sa
ben perfectamente lo que 
quieren; que saben que los 
pueblos con inflación van os 
paro y al hambre, lo que l le
va a la desesperación y a la 
revolución.» 

« l a inflación es la gran tra
gedla de un país y la mayor 
causa del paro; es el mayor 
estimulo al gasto 7 hasta al 
derroche; es el desánimo a 
la inversión» —concluyó. 

O P O R T U N I D A D 
Se alquila entresuelo comercial céntrico, 
completamente instalado, propio oficina o 

negocio. Teléfono 21-09-64 



ECONOMIA 

D E V A L U A C I O N 

Lo que no se dice 
Aügo que no ba mucho vituperábamos, por sofo-

« n t o , «ra «l que cualquier medida que tomase el 
Ooibiemo nos apór t e t e la panacea da todos loa malea 
«fas nos aquejaban. Así k> daban a entender, día tras 
4fe 7 hora tras hora, todos los medios de difusión. 

.Muchos esperábamos, ingenuamente, que cambiado 
di sistema cambiarían los sistemas. Mas nada de eso. 

La desvalorización de la peseta nos está apartando 
«STdaderas cataratas de palabrería por la TV., radio 
f periódicos. Cuando acabemos de empezar, tanta ver
bosidad da la Impresión de que todo está resuelto, 
¡ftiestros cídos no resisten tantas variaciones sobre 
• i mismo tema. Y no basta lo que digamos los espa
ñoles. Nada es verdad sin que lo confirmen o afirmen 
los diarios de Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, etcé
tera, etc. Igual:, exactamente igual que entes. 

Nadie duda de la necesidad de la devaluación, pero 
as dudamos tampoco de las consecuencias tenebrosas 
que nos aporta. 

Los españoles que en los años sesenta llegaron a 
creer, por una propaganda machaeonamente aburrida, 
que vivíamos en el país de las maravillas, aún tienen 
por delante muchas sorpresas que llevarse. Resulta que 
pronto alcanzará nuestra deuda exterior la friolera da 
los 5.000 dólares a esos decadentes" países extran
jeros. 

" En algunos momentos pasados tuvimos equipos de 
gobernantes teenócratas que % empeñaron en desarrai
gar del campo a los pocos campesinos que con su 
tremendo esfuerzo nos proporcionaban k>.s mínimos 
alimentos que los españoles necesitábamos. Al mismo 
tiempo repetían insistentemente que nos acercábamos 
a la proporcionalidad, entre mano de obra campo-in
dustria, de los países más avanzados. Sin percatarse 
de la catástrofe que estaban generando, cualquigr signo 
externo de imitación era bueno. No importaba que 
grandes industrias extranjeras arruinasen miles de 
hectáreas de cultivo. Lo importante era imitar y hacer
nos creer que unos superficiales datos, ocultadores de 
kt verdadera verdad, eran suficientes para equiparar
nos al mejor de allende tos mares o fronteras. 

Mas a la hora de la verdad, resulta que con esos 
ligeros y superficiales métodos de gobierno se ha creado 
un tremendo desequilibrio entre la producción indus
trial y la agraria, que nuestra industria no es en abso
luto competitiva con lia extranjera, que los productos 
nacionales no son absorbibles por el mercado nacional 
por sus altos precios de fabricación y que, consecuti
vamente, nos están aportando cantidades masivas de 
parados, y muchísimos de ellos son aquellos que fueron 
alegremente arrancados del campo y que, a la hora 
de exportar, solo son exportables los productos agra
rios, es decir, aquellos qu^ por una ciega política no 
toncónos para nosotros. 

En esta abominable situación que nos han creado, 
acompañada, eso si, de tantos cánticos de sirena, es 
imposible que se pueda pensar seriamente en equili
brar la balanza de pagos con productos agrarios que 
no existen y que, en cualquiera de los casos, no alcan-
aan para nuestro propio sustento. 

"Que aumentará el turismo...". Esto no lo pongo 
en duda, y tampoco qu^ terminarán coa lo poquísimo 
que nos queda para comer y situándonos en precios 
que serán (ya lo son) perfectamente inasequibles poza 
ti español. Preguntemos a los ciudadanos que sólo 
puedan aspirar a las cáscaras de las naranjas que arro
jen los extraños, qué opinan de la, desvalorización de la 
peseta, de la exportación de agrios, de los productos 
agrarios y de la masiva aportación de bocas por el 
turismo. 

Es aleccionadora la recomendación que están ha
ciendo a sus compatriotas algunas agencias de viajes 
extranjeras en el sentido de «que se tiren como buitres 
sobre las mercancías existentes en nuestro solar patrio 
antes de que los precios suban a la estratosfera por 
la lamosa y «nobilísima» desvalorización. 

P. ARRIETA 

C o n c l u s i ó n d e u n a e n c u e s t a a n i v e l n a c i o n a l 

El usuario del teléfono quiere 
un recibo detallado 

E l orden de preferencias 
declarado en l a gran en
cuesta nacional organizada 
por la U T T E (Usuarios del 
Teléfono y la Telecomuni
cac ión ) da pr io r idad a l re
cibo detallado, 95 por 100; 
a la necesidad de una aso
c iac ión de defensa, orien
t ac ión y r en re sen t ac ión de 
los usuarios del te léfono, 
86 por 100; a l contador en 

su domici l io , 78 ño r 108. 
mientras que ge conside
ran poco informados el 52 
por 100. y se quejan de la 
tardanza entre solici tud e 
ins ta lac ión (te te léfono e l 
40 por 100. 

Estos datos fueron he
chos púb l i cos por don An
tonio G a r c í a Fahlos. presi
dente T fundador de la 

Artículos que han subido 
más de 50 pesetas 
de julio 76 a julio 77 

Las. carnes y los pescados son los artículos alimentarios, 
incluido el café, que más han subido de precio en I03 doce 
meses que van de Julio del 76 a julio del 77. Destaca, entre 
los pescados, eS besugo, con un alza de 81,24 pesetas kilo. 
Entro tas carnes, el cordero lechal con 59,94 peseta^ más. 

Los datos que ofrecemos están tomados del «Boletín de 
Precios» del Ministerio de Comercio, elaborado con 250 ar
tículos y entre todas las medias ponderadas de los precios 
m á s frecuentes en cuarenta y ocho capitales. 

ARTICULO 

CARNES: 
Cordero lechal, chuletas ... 

» » pierna ... 
» » tajo único 

Lana menor, chuleta 
PESCADOS: 
Chirlas ... 
PescadiUa 200 gramos 
Merluza sin cabeza 
PescadiUa de m á s de un Kg. 
Besugo 
Gallos , . . . ... ... ... 
OTROS: 
Judías verdes ... ... ... „ . ... 

Ptas. Kg. 

Julio 1976 Julio 197? Diferencia 

367,17 
299,05 
293,62 
283,11 

72.80 
188,21 
329,98 
229,40 
102,77 
176.53 

427,11 
358,64 
348,77 
334,51 

147,99 
247,09 
407,99 
302,38 
184,01 
249,23 

25,79 81,53 

59,49 
5959 
56,15 
52,76 

75,19 
58,88 
78,01 
72,98 
81,24 
72.70 

55,81 

OCÜ (OrganizaKádndeOoo-
sumidores 7 Usuarios). a 
auien a c o m p a ñ a b a el secre
tar io de la U T T E . don Pas-
cuai S á n c h e z S a l m e r ó n , en 
el curso de una ruieda de 
prensa convocada ¡para fa
ci l i tar u n avance de l a ci
tada encuesta, aunaue a ú n 
no ha quedado cerrada y 
c o m p l e t a m e n t e tabulada, 
as í como para anunidar la 
gran asamblea d© Ja Ü T T E . 
qne t e n d r á l i^a¡r e l próxi
mo viernes, a las siete de 
la tardle, en eü audiitofrio del 
Centro Ouituraü de la V i l l a 
de Madr id . Plaza dea Des
cubrimiento, antes Colón. 
E n el curso de la ¡rueda de 
prensa se i n í o i m ó t a m b i é n 
de l o siguiente: 

—l ia Organ izac ión de 
Consumidores T ü s o a r l o s , 
dentro de cuyo o n a n i s m o 
ha sido creada la UTTE, 
ha invert ido en esta en
cuesta nacional m á s de 
doscientas m i l pesetas. Se 
han difundido m á s de cien 
m ü ejemplares de l a en
cuesta, a d e m á s de la difu
s ión dada a t r a v é s de la 
orensa, que ha reproduci
do todas las preguntas. Las 
respuestas e s t á n siendo 
masivas v ha sido acogida 
con gran sentido de res
ponsabilidad v entusiasmo 
por él púb l ico . Só lo en dos 
semanas se han afiliado 
varios centenares de usua
rios d e l te léfono a l a 
UTTE. L a encuesta s e r á 
o i e n t í f i c a m e n t e tabulada 
por una empresa experta 
en «a tema, la misma que 
trabaja para la C á m a r a de 
Comercio e Indust r ia de 
Madr id . 
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Pagaremos 35.000 millones 
de pesetas más por el petróleo 

L a deva luac ión de la pe
seta en u n 25 por 100, con 
cambio oficial del d ó l a r a 
87 pesetas, s u p o n d r á una 
Invers ión mayor de la pre
vista en pr inc ip io del or
den de tos 35.0000 millones 
de pesetas oara los crudos 
que a ú n a uedan por des-
carcar en las re f ine r í as es
p a ñ o l a s para ei presente 

a ñ o . s e g ú n i a revista «Pe
t róleo». 

Estimaciones o f i c i o s a s 
cifran en cerca de 22 m i 
llones de toneladas, unos 
160 millones de barriles, e i 
crudo oor recibir hasta f i n 
de a ñ o , aue. haciendo u n 
cálculo sobre u n coste lige
ramente superior a 12 dó
lares/barr i l , suponen, pa
gados al nuevo cambio dó-

I m p r e n t a S A N A R A 
L i b r o s l | | R e v i s t a s - Fol letos - Impresos en general 

C o m p o s i c i ó n m e c á n i c a p a r a imprentas y p a r t i c u l a r e s 

Rubio, 12 Teléf. 2341 8 0 S A N T A N D E R 

F I L A T E L I A 

C A N T A B R I A 
Santa Lacia, 31 

Teléis. 214577 y, 222444 
Compra y venta de se
llos, cartas, monedas y 
billetes. Material filaté
lico y numismática. 

lar/peseta, una cantidad de 
35.000 millones dis pesetas 
m á s sobre la Inversidn Die-
vista antes de l a devalua
ción. 

«CAMPSA» NO SABE 
NADA SOBRE E L 
AUMENTO D E L A 

GASOLINA 
E n l a «Campsa» se des

conoce el posible aumento 
de la gasolina v otros p ro 
ductos ene rgé t i cos cruc pa
rece s u f r i r á n tena elevación 
como consecuencia de la 
deva luac ión de la peseta. 

La Delegación del Go
bierno en el citado orga
nismo a ú n no ha recibido 
ninguna i n s t r u c c i ó n en es
te sentido, asi como tam
poco la Delegación de Ha
cienda. N o obstante, no se 
descarta la posibil idad de 
la subida, auie se produci
r í a en el p r ó x i m o Consejo 
de Minis t ros , previsto para 
e l mié rco le s , d í a 20. 

Atendiendo ai 
"per capí ta" 

K u w a i t , 

e l p a í s 

m á s r i c o 

del mund 
Zurlch. —Kuwait , SUBA 

Suecia. Canadá v BBtadoS 
Unidos son. por as&t GV* 
den. los pa í ses m á » 
del mundo, en té ren teos 
oroducto nacional b m t p 
«oer capl ta» . s e ^ í j | a a 
nidio del Unión B u S m 
Suiza. 

El banco destaca 
te m é t o d o no rebela 
sanamente los i í ,?ra90s ^ 
d ̂  vidual 6g o el n iv«l tita w 
da de un na ís n e r é 
melor manera de 
nar el poder e c o n ó m i o o 
n^a nación. Onareofca f 
nueve <je los 160 oaisQi d a 
mundo tienen un oroducto 

^ i o n a l bruto Í P N B ) 
^ o i t a » dia m á s de m ü 
l 3res al año . 

En 1976. el P N 3 to ta l 
estos 49 pa í se s a u m e n t ó 
550.000 millones de ddterep 
a 5.8 billones. Esta o a n t i 
dad representa el 16 PQf 
100 de los gastos eccmáam 
eos de todo el misadta. 

I V I e d i c i a s 

e s p e c i a l e s 

l a f u g a 

e f e d i v i s a s 

Una serie de medidft t Ofr 
pedales de vigilancia paffii 
evitar la evas ión de eflgita» 
les han sido adot ' adae DO» 
las autoridades spa&otol 
en los ú l t i m o s d ías , s e g ú a 
han confirmado fuentes <l9 
la Dirección GenerÉl d i 
Aduanas dél M ñ r s t e i i o «fe 
Hacienda. 

Las medidas se, 
aplicando desde nace 
rias semanas. dnKTedonafr 
mente en cada puesto Croo» 
terizo v aduana, a oesar dp 
la notable afluencia tarlsftfr 
ca que se registra en tai 
ú l t i m o s d í a s . 

Los funcionaros de A d a » 
ñ a s extreman las pvecaoh 
cienes para detectar poot" 
bles intentos de emefaH 
de divisas en estes momeo, 
tos. En medios financterofl 
se ha s e ñ a l a d o aue fe 
cisión del Gobierno de !•* 
vantar el secreto bapcario 
a efectos de mvestigaoJdHI 
fscal. as í como &1 estable" 
cimiento del impuesto W 
bre el pat r imonio ba 
do como consecuencia 
seria inauietud en ateanai 
sectores. 

Profesionales de B a n a l 
han s e ñ a l a d o aue el t e m o j 
a la invest igación de oaett 
tas corrientes puede pono» 
vocar una cierta ra&radi 
de fondos aue pueden np . 
sar a ser a t e so rado» d f r 
mésticamen*©. 

¿ S A B E V D . Q U E T I E N E « A H O R A » . . . 

¡ T O D O ES N U E V O Y M U Y O R I G I N A L ! 

= = — C . / B E C E D O , 7 - F R E N T E A Y U N T A M I E N T O 

® HERRERO Y CIA.fS. A. 
C R I S T A L E R I A S O R I A N O 

f A B R I G A D E B S P E J U b 
Concesionario de RELON (antiguo «F1LOM»), placa* 
onduladas y planas de plástico, Anteas reforzada» 

con «NYLÜN» 
ALCAZAR DE TOLEDO, 4 — TELEFONOS 33 47 UÜ - Utt - os* 

DIVISION AZUX* S y f » TELEFONO 234580 
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Informar, un 
buen quehacer 

P o r R U Y D E S I L V A 

A) gima vez nos hemos referido a la importancia 
que tiene el que ia gente del campo esté suficiente
mente informada. Por un lado, respecto a disposi
ciones oficiales que 1<Js afectan. Por otro, a trabajos c 
nvestigacíones que han de serieá de gran utilidad. 

Decir que aquellas disposiciones y estos trabajos 
apenas llegan a los más directos interesados, no ea 
descubrir nada nuevo. Es ya una Vieja historia y pa
rece que se -legisla sin importamos un rábano si le 
que se dispone tien alguna efectividad o no. 

La mformacion no ha de nacer exclusivamente de 
os periódicos. Son también los organismos oficiales 

íoj que han de preocuparse de d í a , de que la noticia, 
1 decreto, ia ley. no queden encerrados en las páginas 

del "Boletín Oficial de Estado". Recientemente se pu-
bicó en dicho "Bolet ín" un real decreto de la Presi
dencia del Gobierno sobre normas para la concesión 
de préstamos a menores de 35 años. Se pretende con 
ello incorporar a los jóvenes a las responsabilidades 
de las explotaciones agrarias. ¿Hasta dónde ha lle
gado el conocimiento de este decreto? ¿Cuántos jóve
nes agricultores ie han leído? Pueden contarse con 
los dedos de ana mano. Y, sin embargo, esta disposi
ción es importante :Los préstamos o créditos serán 
concedidos por el Banco de Crédito Agrícola, previo 
informe y vigilancia del Servicio de Extensión Agra
ria, destinándose a programas o proyectos de trans
formación, mejora o creación de una explotación 
agraria con base en el patrimonio familiar. El límite 
máximo del crédito podrá llegar hasta el 80 por 100 
del presupuesto del proyecto, sin rebasar dicho cré
dito el tope de un millón de pesetas, y sin que pueda 
invertirse en compra de tierras. 

El período máximo de carencia para comenzar el 
reintegre de los préstamos será como plaizo límite el 
de tres años, y el periodo máximo de amortización 
se señala en doce años en las inversiones de instala
ciones y mejoras permanentes, y de esos años para las 
inversiones en equipos, maquinaria o adquisición de 
ganado reproductor. 

El tipo de interés que devenguen dichos créditos 
será el más bajo d. los del Banco de Crédito Agrí
cola para las operac ones de idéntica naturaleza. 

Otro easo de desinformación es la actitud del 
SENPA en relación con el pipnso base —tan eficaz en 
tiempos difíciles pero que ahora parece que desistirá 
de facilitarle a tos ganaderos— y comprará trigo y 
otros cereales a precios de garant ía para mantener 
unas reservas regu adoras del mercado de piensos en 
sus almacenes y silos. «Qué pocos ganaderos tendrán 
conocimiento de ia Un a de acción del SENPA!, cuan
do les va en ello • l oorvenir de sus explotaciones ga
naderas. 

Así podíamos ségúir esponiendo casos de falta de 
fundamentales inforniac ones. Recordemos ahora la 
época de Pedro Gómez CantoIIa en la Cámara Of i 
cial Agrícola, cuando se lanzó una excelente revista, 
"Tierras del Norte" de gran utilidad para agricul
tores y ganaderos. ¿No será posible hoy que las Cá
maras editaran un "Boletín" de divulgación y comen
tar o de las disposiciones oficiales y estudios sobre 
técnicas, investig, c •> tes y trabajos que habían de 
redundar en beneficio de toda la economa agropecua-
rai de la Montaña? 

No hace un mes, el notable escritor agrario Jo-
vellanos recogía en "ABC" las palabras que pronun
ció ante periodistas < spec atizados en estos temas el 
ministro belga de Agricultura: "En el mundo en el 
que nos ha tocado vivir no basta con hacer, ni siquiera 
con hacer bien. 81 lo que se hace no llega a conocerse 
es casi lo mismo qu> si no se hiciera". 

Y lo que se legisla, si no se conoce es como si no 
se legislara. Quedará convertido en letra muerta. 

A NUEVO MINISTRO, NUEVAS PALABRAS 

Conferencia 
sobre la 
u t i l i z a c i ó n 
óptima de los 
pastos 
de montaña 

Oontinuamos adelante ios 
proyectos de invest igación 
Provincial oropra m a d o s 
por el Centro de Invest í ea-
Otóm v Desarrollo de nues
t r a orovinicaa. 

Uno de los temas eme 
tiene .plenamente iustifica-
do su in t e ré s es el de 
•Aorovechamiento r a e o 
nal . conservac ión v meinra 
de pastizales en tas zonas 
ú» g a n a d e r í a extensiva de 
l a provincia de San t ande r» 
OUe con t r ibu t ró al ma^tA 
n i miento djp una mavr>r 
cantidad de sanado dp ^«r 
ne ñ o r las especiales carac
te r í s t i ca s de la ree ión 

Como oarte imonrrante y 
Oara una mavor f i i^i iea-
c lón de lo qtie puede fe-

presentar la «ut i l ización 
ó p t i m a de los pastos de 
m o n t a ñ a » , el d í a 19. a las 
10 de la m a ñ a n a , en la Fa
cul tad de Ciencias, t e n d r á 
lugar una oharla coloauio. 
dictada por el ülustre pro
fesor d o c t o r Giovannl 
Haussmann. bien conocido 
a escala mundia l como 
asesor de la PAO en temas 
agropecuarios v especialis
ta en forrajeras y produc
t iv idad de pastos alpinos, 
habiendo contr ibuido en el 
plan « P r o g r a m a Biológico 
Internacional ( IBP)» . Es 
un eminente a g r ó n o m o , 
fundador y eydirector dei 
Ins t i tu to de Cultivos Po-
rra.leros de Lodi ( I t a l i a ) . 

Viajan con él el profesor 
doctor don Pedro Montse
rrat , del Oonselo Superior 
de Investigaciones Cient t 
flcas, responsable de] pro
grama, asi como el inge
niero a g r ó n o m o don Pede-
rico Pí i lo t investigador del 
mismo. 

Dicha charla se rá la c u l 
m i n a c i ó n de las visitas aue 
r ea l i za rán a las zonas de 
Pas. L lébana . Gabué rn iga f 
Saja durante estos d í a s . 

Las rentas agrarias, solas, insuficientes 
para mejorar el nivel de vida rural 

La equiparación de las condiciones y calidad do vida 
del medio rural con él urbano, ta total explotación, rentabi-
idad 7 cultivo de ese bien escaso que es la tercera cultivable, 
la concienciación del agricultor para Impulsarle a adquirir 
parte de los bienes añadidos de industria j comercialización 
como casi exclusiva solución para lograr la equiparación con 
la renta urbana y el desmantela miento social del campo, la 
descentralización del departamento con la consiguiente po
tenciación de las divisiones regionales y provinciales figu
ran como prioritarios en el coherente y nutrido plan de 
acción que se ha propuesto d Ministerio de Agricultura 
en esta nueva etapa de la vida y de la historia española, em
peñada en crear una nueva sociedad, ha declarado el minis
tro don José Enrique Martines Genique, en el curso de una 
rueda de prensa, en la que MÍO públicos los propósitos del 
departamento. Rueda de prensa que habrá de marcar hito 
en la agricultura española y ha supuesto, un lenguaje nuevo, 
un enfoque nuevo, un planteamiento que puede recibir sin 
su habitual carga de tópico el calificativo de "reforma agra
r ia" , si no supiéramos va a ser llevado a cabo con enérgico 
talante de evolución. 

E l min i s t ro expl icó a s í 
los diferentes temas v as
pectos de la p r o b l e m á t i c a 
agraria, a modo p r o g r a m á 
tico. 

La eq u i p a r ac i ó n de las 
condiciones y calidad de v i 
da del medio ru ra l con las 
del medio urbano se esti
ma constituye un objetivo 
a alcanzar, imprescindible 
para conseguir u n eaui l i -
hr io económico y social 
Que haga permanente la 
democracia ea E s p a ñ a . Y 
entendemos por calidad de 
vida e] nivel sanitario de 
enseñanza , de vivienda, de 
recreac ión . 

• Las rentas proceden
tes del sector agrario, por 
si solas, son insuficientes 
para conseguir una sustan
cial meiora del nivel de v i 
da rura l . Por ello s e r á n in
centivadas todas las for
ra a s de asociaciondsmo 
agrario no sólo en la fase 
de p roducc ión , sino tam-
bión en la comerc ia l izac ión 
e indus t r ia l izac ión de los 
prbductos agrarios, as í co
mo en la adqu is ic ión y ob
tenc ión de sus propios m e 
dios de p roducc ión . Hay 
aue hablar seriamente del 
medio rural , el hombre del 
campo tiene aue ser cons
ciente de la dignidad de su 
profesión en la nueva so
ciedad españo la abierta al 
diálogo. Vamos a poten
ciar la iniciat iva del agri

cultor, pero és te debe asi
mi la r la idea de aue es ne
cesario un talante de com-
oeti t ividad con ej sector 
industrial y comercial. Si 
no es as í . nada se log ra rá . 
• Se entiende aue existe 
una gran diversidad de 
agriculturas en E s p a ñ a y 
cada una necesita su trata
miento específ ico. Por ello 
consideramos urgente una 
descent ra l izac ión de l o s 
servidos del Minister io y 
una po tenc iac ión de las di
visiones regionales y pro
vinciales. 
• La t ie r ra cultivable en 
E s p a ñ a es u n « bien esca
so», no es admisible la 
existencia de fincas insu-
f i c i enitemente cultivadas. 
Como «bien escaso» tiene 
Que tener u n tratamiento 
especial. No se puede tole
rar su despilfarro. Pero no 
hay aue confundir la t i fun
d io con gran empresa agra
r ia . Son conceptos disan
tos. Para el pa í s , el pro
blema no es la d imens ión , 
sino la rentabilidad y p ro 
ductividad de la t ierra . La 
gran empresa agraria es 
como la gran empresa in
dustr ial o comercial, gene 
radora de riaueza y de 
trabajo. 

CONTENCION D E 
COSTOS 

La pol í t ica de precios 
agrarios s e r á completada 
con una pol í t ica de conten

c ión de costos que haga a 
la agricultura competit iva 
y permi ta incrementar la 
renta del agricultor sin 
acudir permanentemente a 
po l í t i c a s intervencionistas 
en materia de precios. Las 
elevaciones lineales de los 
productos agrarios generan 
rentas diferentes en la 
gran exp lo tac ión y en la 
pequeña . Para lograr el 
equil ibr io, la po l í t i ca fiscal 
es el mejor camino y e l i m 
prescindible. B u s c a r d 
equil ibrio por v í a de sub
venciones es arriesgado, 
por l a necesaria burocra
cia. 

• E l p a í s necesita aue se 
acabe con los deseauili-
brios en la p r o d u c c i ó n 
agraria, aue crea dientes 
de sierra v periudica tanto 
al mercado inter ior como 
al exífcerior. Por ello, es ner 
cesa r í a una o r i en tac ión y 
aue el agricultor nos tenga 
confianza. Una eficaz poll-
táca de o r i en t ac ión ev i t a r á 
variaciones en los precios, 
íorevfetas v perjudiciaJes. 
• E l ahorro, generado en 
las zonas rurales, es nece
sario se reinvierta en es
tas mismas zonas, y para 
conseguirlo ge r e c a b a r á e 
i m p u l s a r á la co l abo rac ión 
de las instituciones de aho
r ro de c a r á c t e r local. 
• Una mejora en la cali
dad de vida de todos los 
e spaño le s Oyige que se po
tencien las actividades en
caminadas a la conserva
ción de la naturaleza, a l 
mantenimiento del equili
b r io ecológico y a l fomen
to de la u t i l izac ión de los 
espacios naturales. 
• E l minis t ro t e r m i n ó la 
lectura y comentario del 
programa subrayando la 
idea de que la nueva agri
cul tura e s p a ñ o l a tiene que 
ser construida desde la ba
se y los hobres que viven 
en los medios rurales. los 
cuales tienen que asumir 
la responsabilidad de su 
in t eg rac ión en l a nueva so
ciedad sin amparo de pa-
ternalismos. 
• Con tes tó t a m b i é n el 
min i s t ro a las preguntas 
formuladas por l a prensa, 
y d i jo , entre otras cosas: 

• Respecto a l fu turo de 
las C á m a r a s y hermanda
des agrarias se han esta
blecido criterios generales 
de c ó m o se iban a orientar 
y que e l pa t r imonio pasa
r á a ser administrado coa 
cri terios administrativos. 
Se i r á a unas elecciones 
abiertas y d e m o c r á t i c a s . 
• Soy muy respetuoso 
con la continuidad de la 
Admin is t rac ión y soy ene
migo de cambios por cam
bios: no se h a r á n m á s mo
dificaciones que las estric
tamente necesarias. Desde 
el norimieir momento se con
f i rmó en su cargo a los d t 
rectores generales. 
• Los problemas del Mer
cado C o m ú n y E s p a ñ a ten
d r á n solución. L o mismo 
que nosotros tenemos va
rias agriculturas, el Merca
do C o m ú n t a m b i é n . Algu
nos pa í s e s r ec ib i r í an nues
tros productos con inte
rés . Es tema delicado que 
hay que confiar 9 l a nego
ciación. 
• La fus ión de agricultu
ra y a l i m e n t a c i ó n e n c o n t r ó 
resistencias. Tiene venta
jas « inconvenientes. A l 
í>aís le seria ventajoso ma
yor coo rd inac ión entre am
bos sectores. Pero creo 
que. dado el talante unido 
del Gobierno, esa coordi
nac ión y coherencia s e r á 
conseguida por encima de 
los intereses sectoriales. 

Cadavez 
se cuidan más 

las inversiones 
publicitarias 

y su rentabilidad 
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mucha 
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AJA RURAL 
LA ENTIDAD DE AHORRO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA MONTARA 

2 SORTEOS 
ANUALES 

—CUENTAS CORRIENTES 
—LIBRETAS DE AHORRO 
—IMPOSICIONES A PLAZO 
—CREDITO PERSONAL 
—CREDITO AGRARIO 
—DOMICILIACIONES 

¡EN LA CAJA RURAL, PODEMOS HACER 
MUCHO POR UD.! 
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El tiempo, como recurso 

S u eí siglo pasado se suponía que él 
mámente de lo, productiiHdad iba a i m 
plicar una reducción & i tiempo de tro* 
bajo. A medida que se fuera desarrollan
do la teendogia, te suponía que el 
aumento del rendimiento iba a dismi
nuir la jomada de trabajo. Quedarían 
más horas Ubres para que cada obrero 
o empleado "hiciera su vida", se comu
nicara con log demás p con la natura
leza p partieipara de ía vida social en 
términos no "productivos". 

No ha ocurrido así. En Francia, por 
ejemplo, en los últimos setenta años, la 
productividad del trabajo se ha mul t i 
plicado por nueve, mientras que las ho
ras de trabajo se han reducido apenas 
en un 20 por 100. En 1972, los trabaja
dores franceses estaban ocupados, en 
promedio, 44 horas por semana, o sea, 
bastante más que la duración máxima 
del trabajo fijada por ta ley de 1938. 

El aumento de la productividad ha 
determinado un gran desarrollo de la 
capacidad de consumo, en gran medida 
de articúleos superfinos, tnúUles; pero no 
ha provocado una disminución del tiem
po que se dedica al trabajo. El trabajador 
está preso de las Cosas que compra V 
paga en cuotas, y al sefüicfo de las co
sas quema su tiempo. Las encuestas que 
se han hecho en Europa sobre el uso del 

tiempo Ubre muestran una patét ica falta 
de imaginación, p también una evidente 
inhibición en casi todas las respuestas. 
Leyéndolas, «no tiene la impresión da 
que «Z margen del engranaje productivo 
el hombre es una pasión inútil . El ciuda
dano medio de ío eivOlzación industrial 
siente miedo p culpa por disponer de un 
tiempo demasiado importante "sin na
da para hacer". 

El tiempo ha hecho su aparición en 
la economía. Es, ahora, un recurso. Esta 
concepción del tiempo, totalmente extra
ña a las elvilisaclones anteriores, aumen
ta el valor de este recurso en proporción 
directa a su escasez. 

El tiempo del sueño se considera, ca
da ves más un tiempo desperdiciado. 
Para convertirlo en Un tiempo rentable, 
se ensayan actualmente métodos de en
señanza durante el sueño. Se aprende i n 
glés durmiendo. El vértigo sin tregua p 
sin poesía • aumenta locamente el consu
mo de pildoras, barbitúricos, tranquili
zantes, pastillas digestivas. También el 
tiempo que se destina a la comida es 
sada ves menor. Se almuerza y se cena 
t la disparada, para cumplir con la exi
gencia biológica, y ya el acto de comer 
m es, como en otros tiempos, una cere
monia sagrada de comunicación humana. 

Las solteras 

Mus rolletes 
—En URSS no comen 

Rock - RoU ha afirmado el 
cantander J e f f Hanna, 
componente de la dir t 
Band a su reatreso a USA: 
«En realidad, v musical
mente hablando, e s t á n en 
la edad de p iedra» . 

—«Leed Zeppel in» e s t á n 
actualmente de s i ra ñ o r 

América , D e s p u é s de haber 
decidido que los tours euro
peos no son rentables se 
van a estar forrando en 
<cpasta» durante cinco me
ses en el Nuevo Continen
te. 

—En el ú l t i m o p lás t i co 
de Peter Frampton apare
cen como invitados de ho-

La pierna m estaba 
envenenada 

La perra «Cuca» había 
tenido once perri tos. Cua
t r o iniuriieTon en el par to y 
otros dos le fueron arreba
tados. Aquello puso al ani
m a l en t a l trance de suf r i 
miento m í e cuando v io a l 
pacifico fontanero J o s é 
I l lobre Posse. de 22 a ñ o s , 
trabajando en una tarea 
lie adecuac ión del colegio 
de los Escolapios, en La 
Coruña , tuvo u n rapto casi 
humano —o m á s aue hu
mano—' v aba l anzándose 
sobre su Ptema (la deS 
operario) le a r r e ó un m o r 
disco de los de no te me
nees. Y tanto. E r pobre b i 
cho («Curra») cayó fulmi

nado, p r á c t i c a m e n t e f r i t o . 
Y el agredido d io con sus 
huesos en la Jefatura Pro
vincial de Sanidad, en la 
oue, tras u n reconocimien
to m é d i c o , af i rmaron aue 
e l mordisco no e n t r a ñ a b a 
mayores complicaciones. 

E n cuanto a la finada 
C«Curra»), Éegún. declara-
dones del tefe de los servi
cios veterinarios munácípa ' 
tes. fu© v í c t ima de u n paro 
ca rd í aco , f ru to de su ape
rreada existencia. De ma
nera aue no es cier to que 
la pierna estuviera envene
nada. Sigue siendo comes-
tibie. 

ñ o r Miek Jagger v Stevie 
Wonder. 

—Los festivales de Punk 
en Francia van a dar co
mienzo en Mon t Mar san, 
en el denominado «The 
Last Punk Fest ival». Posi
blemente el paquete que 
actúe se desplazará pos
teriormente a E s p a ñ a y 
Portugal. 

—En te levis ión y en ©1 
UHF. e l d í a 25 de tul lo , a 
las 21 horas, dentro del es
pacio «Musical Pop», pre
sentado Por Antonio d© 
Miguel, se p o d r á n ver a los 
«Yes», «Fania A l l S t a r s» v 
Leslie West. 

—El tercer LP de «Ice
berg», «Sent iments» , se gra
b ó entre en 10 v 14 de ma
yo, en Madr id , con J. V i -
nader como ingeniero. 

— l a n Anderson af irma: 
Punk = Mierda. 

—Como viento y borras
ca pasaron los nuevos «Gé-
nesios» p o r San Francisco 
y sus dos conciertos en el 
Winter land no dejaron tí
tere o fan con cabeza. 

—Un nombre para un 
grupo santanderino: «Iblo» 
v una m ú s i c a alucinante es 
lo que hemos saboreado la 
semana pasada con placer 
y deleite en c a n t i g ü l La 
p r ó x i m a vez no dejé is es
capar la oportunidad, m e 
recen la pena. 

Ni una mosca m á s 
Las moscas son algo in

cre íb le de pesadas v nume
rosas. Tiene uno aue estar 
todo el rato con la boca ce
rrada. U n descuido v izar 
cal toda l a boca llena de 
moscas. Hubo u n hombre 
a l que las moscas consi
guieron conducir al detír 
ario. E l orate decidió ma
tarlas a cañonazos , pero 
pudo ser detenido a tiem-e. Y los condienados d í p -

os siguieron siendo el 
azote de l a sufrida humar 
bidad. 

P e r o afortunadamente 
parece aue se les ha acaba

do el momio . Una empresa 
norteamericano - mexicana 
ha logrado desarrollar u n 
m é t o d o de es ter i l ización 
fulminante, que consta de 
los siguientes pasos: 

1.° Hay que crear un 
caldo de cult ivo adecuado: 
teche en polvo, queso y 
huevo en polvo, a lgodón y 
plasma de bovino. 

2.° Una vez obtenido el 
cult ivo, se c r í a n ah í las lar
vas balo u n c a ñ ó n de ra
yos Gamma absolutamente 
avizor. 

3.° Cuando Xas larvas se 
convierten en moscas he
chas y bien derechas. ©1 ca
ñ ó n de rayos gamma se 
dispara y se las d é l a este
rilizadas hasta las cejas. 

4.° Finalmente, se las 
pone en l iber tad. 

Entonces ocurre que por 
m á s aue copulan v c o m 
í a n (ya es de sobra cono
cida la desvergüenza v Pro
verbial l u i u i i a de las mos
cas), no hay t u t ía , 

Moscas del mundo ente
so, ya p o d é i s empezar a 
temblar, porque t ené i s le» 
d í a s contados. 

Federico Garc í a Lorca 
escr ibió «Doña Rosita la 
sol tera» , o «El lenguaje de 
las f lores», estampa l í r ica 
de la so l t e r í a v de la frus
t rac ión amorosa. Y como 
él, numerosos autores de
dicaron su a t enc ión a la 
soltera. 

Una solterona es una 
mujer muy dlfícál de en
tender. Sólo una solterona 
ouede comprender muy 
bien a o t ra solterona. Aun
que yo pienso que u n hom
bre —mío só lo es sufi
ciente— c o m p r e n d e r í a me
j o r a las dos juntas v to 
dos e s t a r í a n felices y con
tentos. Pero pensar esto 
es u n delir io. E n general 
las solterona® tienen pau
tas de vida muy r íg idas y. 

salvo excepciones, BO las 
cambian ante nada. Hicie
ron del sexo una cosa ex 
t r a ñ a aue es vivida por los 
d e m á s . Quedando ©Has al 
margen de toda experien
cia, a i menos eg lo QU© m u 
cha® p r e t e n d e n hacer 
creer. 

Pero como todo en este 
mundo tiene excepciones, 
no dudamos que dentro 
del grupo de las soltero
nas h a b r á algunas ame se 
dedican a disfrutar del se
xo en todas sus msnifesita-
clones v en todas las opor 
tunidades aue se les pre^ 
sentan. s in desaprovechaT 
ninguna. Pero esta clase de 
mujeres, m á s aue soltero, 
ñ a s son «casadas indocu
men tadas» , Pero no casa

das con un hombre, sino 
con todo» los hombres. E i 
una muter aue vive «oto 
por elección y tiene mt 
oromo piso en esnera de te 
c o m p a ñ í a deseada. U n dor 
cón agradable puesto al 
servicio de la so l t e r í a • él 
placer. 

Como vimos, hay dtte-
rentes tipos de solteras. 
Con ©l progreso v e l de» 
arrol lo de nuestra era. c » 
si se ouede afirmar aue la 
solterona eg un personaje 
aue tiende a desanareoec 
ü n ser aue en cuanto com
prenda aue el ahorro va 
r eñ ido con el sexo se laa> 
za rá a v iv i r plenament© so 
sexualidad. Segu i r á siendo 
solterona, es cierto, 
s e r á una solterona feHa. 

TODAS LAS CAPACIDADES 
TODOS LOS PfiECIOS 
FACILIDADES DE PA0O 
A P R O V E C H E NUESTRA 
GRAN CAMPAÑA DEL FRIO 

F P 1 G Q 
compromiso 
de calidad 

GRANDES ALMACENES 
AlonSO. 12 (detrás Cine Capítol) 
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El tema podría ser remitido en breve a las Cortes 
para su aprobación 

España, dispuesta a ampliar hasta 
0. millas sus aguas jurisdiccionales 

IViene de la primera página) 

Don l>uis de la Fuente, re
presentante do los armado-
ges de Santander asistió en 
paadria a la reunión que sus 
¡polegas celebraron con el 
presidente Suáxez y de ia 
que salieron coa la impre-
gtón de que el Gobierno está 
dispuesto a ampliar hasta 
too millas las aguas Jurisdlc-
glonales españolas. 

—Don Luis de la Fuente, 
Kiué fue lo que le expuso, 
exactamente, la comisión de 
limadores ai presidente del 
jBtobierno? 

i—Se le expusieron varios 
femas. Unos de carácter ur
gente de paliar las conse-
mencias •ocioecenómicas de 
la situación actual. Los bar-
eos no pueden pescar en ios 
aaladerog en les que soban 
ÜSacerio y esto trae como 
fDnsecuencia una reducción 
Inmediata de los rendimien-
|DB económicos de las embar-
aadones. Entonces, se trata 
fe que se adopten una serie 
Se medidas de tipo económi-

encaminadas a cubrir por 
|8 menos los gastas de explo-
faclón. Por otra parte, está 
l a m b i ó el probelma de ios 
boques que durante todo este 
Hampo han sido capturados 
por las autoridades marl t i -
mos de ios países que fueran 
f que lian sido multados con 
fuertes cantidades. Le he-
mas expuesto al presidente ia 
gonveni encía de que se es-
Bpularan unas subvenciones 
paira ayudar a pagar estas 
Wfltas 

Multas que, además, a 
nosotros nos parecen iucon-
praentee. ya que España 
HO ha reconocido la am-rción a doscientas millas 

las aguas jurisdicción a-
ies, y por lo que nosotros 
IBt&bamos en ]a inteligen

cia de estar pescando en 
aguas internacionales. No
sotros consideramos q u e 
esas multas son un verda
dero atropello. 

Y mientras la situación 
no se estabilice, mientras 
se llega a algo definitivo, 
hay que arbitrar las medi
das pertinentes para que los 
marineros puedan acogerse 
al seguro de desempleo. 

Y lo malo, es que todo 
no queda aquí, que ya sería 
bastante. Lo malo es que 
la inactividad de la flota 
pesquera tiene un efecto 
multiplicador... gobre la in 
dustria conservera, sobre los 
transportes, talleres, fabri
cación de hielo, etcétera, et
cétera. 

Estos, como le digo, son 
los temas que para nosotros 
tienen un carácter urgente. 

A plazo medio y si él pro
blema no se resuelve para 
nosotros favorablemente, ha
bría que pensar en medidas 
de reestructuración. Habría 
que pensar entonces en cam
biar la modalidad de pesca de 
nuestra flota, crear «mpesas 
mixtas para poder faenar en 
los caladeros de otros países, 
e incluso considerar serla-
mente la posibilidad de des-
giazar los barcos con cierto 
número de años de antigüe
dad. 

Y a largo plazo, pues no 
sé, no lo recuerdo muy bien 
porque en este momento no 
tengo a mano la copla de] 
dossier que le entregamos al 
presidente, pero habría que 
buscar la forma de que las 
embarcaciones obtuvieran 
mejores rendimientos. 

Para estudiar las posibles 
soluciones de los más ur
gentes problemas socioeco
nómicos se creó, no recuer
do bien si fue él mismo 
viernes o el Jueves, una co-
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MOSÍÓB controlada por la 

misión Interministerial, In
tegrada por las Subsecreta
rías de Hacienda, Trabajo, 
Comercio, Marina Mercante, 
Instituto Social de la Mar i 
na y algún otro organismo 
más. 

—Según pudimos compro
bar la semana pasada, los 
armadores, e incluso los 
pescadores d© Santander no 
aciertan a explicarse por 
qué ciertos países, como por 
ejemplo Francia, han am
pliado a 200 millas sus aguas 
nacionales. ¿Les ha aporta
do, en este sentido, alguna 
novedad la reunión del pa
sado viernes? 

—No. La ampliación de 
las aguas Jurisdiccionales es 
un hecho consumado, un he
cho sancionado p o r las 
grandes potencias J contra 
el que Jurídicamente cabría 
apelar, en teoría. Porque, 
personalmente, siendo realis
ta, pienso que no íbamos a 
conseguir gran cosa plan
teando una querella en él 
Tribunal Internacional de 
La Haya. Para cuando se 
resolviera, probablemente ya 
nos habríamos muerto to
dos. 

—Han obtenido del presi
dente alguna promesa en CLP-
me? 

—Bueno, el presidente lo 
que hizo fue prometernos m 
colaboración. Una colabora
ción muy personal, incluso. 
Nos dijo que si hiciera falta 
él se pondría en contacto con 
las autoridades de otros paí
ses afectados para tratar de 
hallar una solución política 
al problema. 

—¿Qué impresión le ba 
causado a usted lia actitud 
del señor Suárez? 

—Estoy satisfecho. Tengo 
un cierto optimismo; no ma
cho, desde lluego. Más que 
nada, porque SQ trata de un 
problema en el que están 
afectadas terceras partes. Si 
fuera sólo un problema na
cional m i optimismo seria 
mucho mayor. 

Por él momento, sólo cato* 
esperar a la reunión del p ró 
ximo jueves, en la que los 
armadores se entrevistarán 
con la Comisión interminia-
terial. 

J . M. GONZALEZ 
IBAÑEZ 

Calendario del conflicto 
pesquero entre España 
y la Comunidad Europea 

23 de junio de 1974. 
Ecuador, Chile y Perú esta
blecen en Montevideo, la 
"doctrina de las 200 m i 
llas", con la oposición de 
las grandes potencias, es
pecialmente la URSS, Ja
pón y EE. UU. La "doctri
na" contiene tres puntos. 
El primero mantiene que 
del nexo geográfico existen
te entre mar y tierra, re-
óulta una legítima priori
dad a favor de las pobla
ciones ribereñas. El punto 
segundo hace referencia si 
peligro real para la desa
parición de las especies ma
rinas que resulta del pro
ceso científico y tecnológi
co en la explotación dfl los 
recursos naturales. 

30 de octubre 1976. Se 
aprueba formalmente en 
La Haya el acuerdo paila 
establecer la creación de 
zona comunitaria de 200 
millas y se autoriza a la 
Comisión Ejecutiva Euro
peo, para entablar nego
ciaciones con los países ter
ceros afectados. 

Noviembre 1976. Se de-
cJdo poner en vigor el 
«cuerdo sobre las 20o m i 
llas; el primero del nuevo 
año, entre tanto dan có-
mienzo las negociaciones 
con países terceros, a f i n de 
estudiar cada caso. 

Diciembre 1976. La Co
misión Negociadora españo
la presidida por el señe» 
Banob, obtiene dé la Co

munidad, ia exención para 
España, del grupo segundo 
de países sin conttaparti-
das. El contingente permi t í , 
do es de 20.000 toneladas 
para las distintas 'especies. 
El cupo de la "merluza", 
resulta afectado en un 60 
por ciento. 

Marzo 1977. La Comuni
dad fija en 124 el número 
de licencias a conceder a la 
flota española, que reúne en 
total unos 600 barcos. La 
medida se complementa 
con otras disposiciones que 
l imitan las toneladas y el 
caballaje. Los armadores 
acuerdan no solicitar las l i 
cencias. Se agudiza la cam
paña de protesta. Aparecen 
las primeras lanchas pa
trulleras francesas. 

Mayo de 1977. Las auto
ridades dan orden a toda» 
las Comandancias de Mar i 
na, de que los arrastreros 
españolea, sin licencia sean 
detenidos, automáticamen
te. T/9,3 detenciones afectan 
a a#s de veinte barcos del 
lltoyal cantábrico. 

Julio 1977. Las amenazas 
de detención se extienden 
a la flota de bajura, al pro
hibir, Francia de manera 
Ilegal a tos pesqueros espa
ñoles entrar en sus aguas. 
Diputados de la Asamblea 
de Parlamentarios Vascos, 
se entrevistan con diputa
dos del Parlamento Euro
peo sin reaultadog inmedío-
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las cosas, claras. 
JUAN G. BEDOYA 

«¿Qué hora es?», le preguntaba Luisa a su marida 
Ramón. Y Gómez de la Sema contestaba invariable
mente: «La hora de amarse». 

Esa hora tengo. Entre los muchos editoriales que 
estos días hablan de la reconciliación de los españoles, 
ninguno he vito que destaque el hecho, para m i evi
dente, de que mientras celebremos esta fiesta nacio
nal que recuerda una guerra civil no se habrá consuma
do la reconciliación. Todas las guerras son inciviles, pe
ro las civiles mucho más. 

Lejos de m i la temeridad de enjuiciar aquel pro
nunciamiento militar que las bendiciones de la iglesia 
convirtió en cruzada, y las ayudas exteriores en esce
nario y preparación de una guerra mundial. Lejos de 
mí, también, la temeridad de poner en duda la oportu
nidad de esta fiesta nacional y laboral en los años pa
sados: quien gana una guerra y vive sobre su victoria 
tiene derecho a celebrarlo. Parece claro, sin emabrgo, 
que cuando caigan los últimos minutos del día de hoy, 
esa guerra habrá terminado para siempre. 

Nunca más volverá a celebrarse el 18 de julio. La 
Pasionaria y Alberti ocupan la mesa presidencial' de 
las Cortes; Carrillo tiende una mano que recibe son
rientemente Fraga; los ministros declaran cosas por 
las que apenas hace ddk años usted entraba silenciosa
mente e n la cárcel; Suárez se declara de centro Iz
quierda sin que la clase dirigente le lance un anatema 
furibundo y, si Dios reparte suerte, a este artículo no 
contestarán como tienen por costumbre con una doce
na de amenazas e Improperios. 

Esa es la reconciliación de hecho, la que los es
pañolea de a pie, que somos mayoría, hemos firmado 
baoe ya muchos años, entre otras cosas porque aquella 
guerra para muchos no es más que un relato en los l i 
bros o en la palabra venerable y querida pero palabra 
al fin y al cabo), de nuestros mayores. Somos miles, lo 
qoe ni siquiera sufrimos los años del racionamiento y 
esfraperlo. 

Supongo que somos millones los que, aún respetan
do « i lo que cabe el pasado pueda ser respetable, pre
ferimos una fiesta nacional que se levante sobre la 
soncordia y no sobre la memoria de la sangre derra
mada entre hermanos. 

Los franceses conmemoran el día en que conquis
taron la libertad; los norteamericanos el día en que 
ganaron la independencia; y ios belgas - (por citar sólo 
tres ejemplos) el día en que vencieron a una potencia 
invasora. No son malos criterios para una celebración 
nacional y para repetir en conc.encía aquella paté
tica oración de don Miguel de Unamuno: Padre nues
tro, que estás en los cielos, po,, en m a r c h a a los hijos 
de España." 

CUESTION D t NOMBRE 

No hace un año que Ignacio Gómez Llata le decía 
a Arconada que "llegará un día en que se hablará 
más de Cantabria que de la Montaña" . En ello esta
mos. Mientras el ministro para las Regiones afirma 
que "la democracia pasa por la au tonomía" , en esta 
provincia se quiere y puede ser región, la palabra Can
tabria es mucho más que un símbolo, bastante más 
que una palabra. No sé si algún día darán la oportu
nidad al pueblo de decidir su destino, pero ahora mis
mo el pueblo vota Cantabria, es decir, vota región. 
El pueblo y, como es lógico, los partidos que le repre
sentan, si es que as frases y los programas compro
meten en algo. 

Esta semana, el presidente de los agentes comer
ciales de Santander recibió fuertes aplausos cuando 
exigía que la agrupación que preside adquiera la inde
pendencia de la homónima de Valladolid. Entre otras 
cosas, porque la de Cantabria tiene más colegiados 
que la de la capital castellana. La propuesta de Fer
nando Baños fue apoyada por el presidente nacional, 
que quedó sorprendido cuando el propio Baños pun
tualizaba que el colegio debería llevar el nombre de 
Cantabria, no el de Santander n i el de la Montaña . 

Caro que no todo el monte es orégano para los 
«tantabrones de pro. Por esas mismas fechas se cele
braba una reunión en el Ayuntamiento para poner en 
marcha un gran "encuentro de artistas montañeses" . 
Alguien insinuó que por qué no de "artistas cánta
bros", a lo que el alcalde dijo que no, que mejor mon
tañeses. 

Algunos malpensados, que los hay, ven en esta 
postura de Juan Hormaechea una coincidencia nada 
casual con el presumible cambio de criterio en dipu
tados del partido UCD, que estuvieron presentes en 
Monzón de Campos como parlamentarios de Castilla 
y León. Como se sabe (y si no se sabe aquí queda di
cho), Hormaechea tiene prácticamente cantada n 
candidatura a la alcaldía santanderlna con el apeftf 
de los centristas. 


